
«Creo que he ganado claramente en los tres colectivos» 

Manuel Gala: cuarto mandato como rector 

Padres y alumnos del colegio García Larca un hambre de 45 años falleció de un ataque 
cerraron el centro y cortaron la calle cardiaco cuando su~ía el Gurugú en bicicleta 

«iOueremos profesor!» La muerte ·de un ciclista 

Los días 19 y 20 de mano, para 
aclarar qué es el vudú, la 

magia negra y la magia blanca: 
Alcalá, capital 

de las ciencias ocultas · 

En este portal de la calle 
Río Alagón: 

un repartidor de pizzas 
detuvo al individuo que 

intentó atracarlo 
un ¡oven de 23 años 

falleció 
arrollado por el tren 

* * * un coche J una grúa 
de la Polic1a Municipal 
quedaron atrapados 

en un barrizal 
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campas saldrá 
de la ejecutiva 

El viernes de la semana pa
sada avanzábamos en estas 
páginas que Florencio Cam
pos no sería elegido de ,nuevo 
para la ejecutiva federal del 
PSOE. No era una opinión 
nuestra, puesto que lógica
mente no estamos en el meo
llo interno de la «movida» so
cialista. Era la opinión, con 
visos de ser cierta, de algunos 
de sus compañeros de partido. 
Pero esta opinión, por lo que 
se comprueba ahora, estaba 
muy bien fundada, puesto 
que el miércoles el propio Flo
rencio Campos ratificaba lo 
que PUERTA DE MADRID 
había publicado cinco días 
antes: que no estará en la pró
xima ejecutiva. 

Así, cuando toca a su fin la 
estadía de Campos en la eje
cutiva federal del PSOE, ca
be especular de nuevo sobre lo 
mismo que especulábamos 
cuando fue elegido, si tal car
go ha sido positivo o no para 
sus funciones como alcalde de 
Alcalá. La realidad es que no 
parece haber tenido, en este 
aspecto, mayor importancia, 
aunque a Campos le habrá 
servido seguramente para 
acentuar su personalidad po
lítica ante sus propios compa
ñeros complutenses y ante 
muchos que no son sus com
pañeros pero que sin duda 
juzgaron que era interesante 
«llevarse bien» con quien se 
sienta regularmente «a la me
sa del Padre» , en este caso el 
padre González. 

Ahora la duda que puede 
quedar es si el PSOE elegirá 
como candidato número 1 de 
su próxima lista municipal a 
Florencio Campos. Al pare
cer, Campos no tiene ningu
na duda de que así será; pero 
su situación ahora no es la de 
hace cuatro años, cuando su 

aspiración no tenía contesta
ción o tenía muy poca. Hoy 
las cosas han cambiado y, 
aunque Florencio Campos da 
la impresión de tener la agru
pación mayoritariamente a su 
favor, habrá de contar con 
que los guerristas ya han 
anunciado su propósito de 
aclarar muchas cosas antes de 
dar su visto bueno a cualquier 
candidato. 

Por otra parte, se estima 
que los «regeneracionistas» 
proporcionarán finalmente 
apoyo a la candidatura de 
Campos, pero tal apoyo no lo 
darán de balde. En cuanto a 
otros apoyos que pueda reci
bir, tampoco cabe esperar que 
sean muy generosos. 

La solución a todo esto de
bería empezar a vislumbrar
se cuando la agrupación socia
lista alcalaína elija su nuevo 
comité, lo que iba a ser en 
abril o mayo, pero se queda
rá para septiembre. El retra
so no tiene por qué favorecer 
a Florencio Campos porque, 
después de varios meses fue
ra ya de la ejecutiva federal, 
podría ver cuestionado su po
der entre sus compañeros. Y 
hay que tener en cuenta que, 
aunque la elección del comité 
no es la elección de candida
to a número uno de la lista 
municipal, lo que ocurra en el 
comité tendrá repercusiones 
lógicas en la elaboración de la 
candidatura municipal. Este 
es un examen que, en defini
tiva, queda en suspenso, pa
ra septiembre. 

. _,.. 

La universidad votó 
continuidad 

Manuel Gala Muñoz ha si
do reelegido para el cargo de 
rector de la Universidad de 
Alcalá de Henares, con lo que 
se ha hecho bueno el pronós
tico de que el claustro prefe
riría la continuidad en la di
rección cuando la universidad 
complutense necesita sobre to
do cerrar los dos frentes im
portantes que tiene abiertos, 
uno puramente físico y otro 
académico. 

La universidad tiene que 
cerrar ya las construcciones 
que llevan muchos años empe
zadas porque el tiempo pasa 
y los antiguos colegios en fa
se de restauración tardan mu
cho más de lo previsto en es
tar a disposición de quienes 
tengan que usarlos, y hasta re
cibimos la impresión de que 
algunos de estos edificios es
tán en el limbo, sin que se se
pa cómo acabarlos ni qué ha
cer con ellos cuando estén 
terminados. 

Claro que lo de los edificios 
-que viene a ser más una res
tauración de la parte antigua 
de Alcalá que una dotación 
para la universidad- no es lo 
más importante ni lo más ur
gente. Lo prioritario es abrir 
el abanico de carreras que se 
pueden cursar en esta ciudad 
con la incorporación de una 
oferta de carreras técnicas 
acorde con el siglo XXI, pues
to que al siglo XXI correspon-
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derían los nuevos titulados 
aunque se empezara mañana 
mismo con tal programa de 
estudios. Incorporar carreras 
técnicas quizá no sea una re
clamación historicista en esta 
ciudad, pero es sin duda una 
reivindicación social en un 
mundo que demanda progre
siva y aceleradamente forma
ción técnica. 

El reelegido rector lo sabe 
y tal asunto se encuentra con 
toda seguridad entre los que
tiene en cartera. Ahora que 
tiene tiempo por delante po
dría darle un empujón. Por 
fortuna Alcalá pudo salvar la 
escuela técnica de Telecomu
nicación. Y ahí está. Pero es 
insuficiente para las deman
das complutenses. La Univer
sidad de Alcalá debe tener su 
propia «politécnica», que 
tampoco tiene por que resig
narse a no alcanzar con sus ca
rreras la titulación superior. 

El Instituto Cervantes 
Hace una semana teníamos 

la satisfacción de publicar un 
programa de actividades que 
el Instituto Cervantes va a de
sarrollar en diversos países. 
Este programa dará quizá 
contestación a las preguntas 
que hace tiempo se hacía un 
periódico madrileño sobre pa
ra qué servía tal institución. 

Sin embargo, aquí, en Al
calá, quienes ecribíamos al 
tiempo de darle la bienveni
da que el Instituto Cervantes 
sería para la ciudad complu
tense tan importante como lo 
fueran sus obras, con~inuamos 
con la duda de para qué sirve 
el .Instituto Cervantes a Alca
lá. La pregunta es sencilla: 
¿Qué hace aquí? Y conste que 
la pregunta no viene a decir 
que, como no hace nada, lo 
que tiene que hacer es irse, si
no todo lo contrario: puesto 
que está aquí -y queremos 
que siga aquí-, que se note. 

URBANIZACION - VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 
CON MUCHAS FACILIDADES DE PAGO 
• 258 m/2 construidos 
• Piscina común 
• Garaje, Z plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• .Antena parabólica 
•Jardín privado 
• Cocina amueblada 
• Alarma 

VENDIDA 1 ª FASE 
A LA VENTA 2ª FASE 

En la propia urbanización <chalet piloto> laborables, sábados y festivos 

PUERTA de Madrid 12 de mano de 1994 



Velasco está «entusiasmado» con la concejalía de Medio Ambiente 

El «Calendario verde» comienza con la primavera 
se instalarán t7D contenedores de papel en todos los municipios del 
c~rredor del Henares para que el papel pueda ser reciclado 
En las últimas semanas el ayuntamiento ha plantado tD.DOD pinos, 
3.DOD encinas, 2.000 plantas de lavanda y 2.000 de romero 

Cuando llega la primavera lá. 
actividad complutense en lo re
lativo al Plan Verde cobra ma
yor densidad a través de una 
programación de actos que vie
ne a constituir una especie de 
«calendario verde». PUERTA 
DE MADRID ha hablado de es
te asunto con el concejal complu
tense del área, José María Velas
co, y éste nos ha informado de to
do lo que está previsto para los 
próximos meses. 

«Estoy entusiasmado en la 
concejalía de Medio Ambiente», 
nos dijo José María Velasco, 
quien añadió que «es un área 
muy bonita, que ya me gustaba 
mucho, pero la verdad es que ca
da vez te vas metiendo más en 
ello. Es como una droga, te vas 
metiendo y te faltan horas del 
día» . . 

El concejal aseguró que «esta
mos desarrollando todo el Plan 
Verde en el corredor del Hena
res y tenemos varios temas plan
teados para poner en marcha el 
próximo mes». Una de las acti-

vidades previstas es la instala
ción de 170 contenedores de pa
pel para todos los municipios del 
corredor del Henares con el fin 
de recoger el papel usado y que 
pueda ser reciclado. 

Dentro de este proyecto de de
sarrollo del Plan Verde en todo 
el corredor del Henares, está pre
vista la construcción de una 
planta selectiva de reciclado: 

A ESTA GRAN OFERTA! 
YAMAHA EL SCOOTER CON CLASE 

,fía 
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«Estamos estudiando en qué mu
nicipio se va a ubicar esta plan
ta y cuando lo tengamos claro 
procederemos a su instalación y 
a su puesta en funcionamiento. 
Creo que va a ser algo importan
te». 

Las plantaciones de árboles y 
arbustos no cesan en Alca
lá. El ayuntamiento ha procedi
do en las últimas semanas a plan
tar 10.000 pinos, 3.000 encinas, 
2.000 plantas de lavanda y 2.000 
de romero dentro de un plan de 
reforestación básicamente desti
nado al parque de los Cerros, el 
pulmón vegetal más importante 
de la ciudad complutense. 

El día 16 de marzo se va a rea
lizar en la finca de El Encín una 
plantación de árboles en la que 
participarán los alcaldes de todos 
los municipios del Corredor del 
Henares desde Guadalajara has
ta Coslada. Por otra parte, falta 
por designar los días y las acti
vidades concretas que se desarro
llarán en la feria de la planta y 
de la flor, prevista para mayo, y 
en el Día del Arbol, también pre
visto para finales de ese mismo 
mes en principio. También aquí 
se programarán algunas activi
dades que ya pueden considerar
se tradicionales dentro de la con
cejalía de Medio Ambiente, co
mo son el concurso de cuentos, 
dibujos y comics para escolares 
y el concurso de embellecimien
to de espacios urbanos y natura
les. 

Por otra parte, continuan las 
visitas de los colegios al 
parque de los Cerros, donde se 
realiza una serie de recorridos 
ecológicos programados por el 
personal de la Reserva Ecológi
ca Educativa, dirigida por José 
Manuel Navarro, cuya labor en 
este ámbito está siendo decisiva 
para que los escolares alcalaínos 
tomen conciencia de la impor
tancia que tiene el respeto por el 
medio ambiente. 

Por último, entre los meses de 
abril y mayo, el alcalde de Alca
lá realizará la también tradicio
nal entrega de 35.000 plantas en
tre los escolares de la ciudad 
complutense. 

un aulario en el l.B. n º 3 y el pabellón de FP del CEI paliarán 
el déficit de plazas en enseñanzas medias para el curso 94/95 

Parece que la FAPA consigue soluciones 
Más de 200 padres de escolares de 8° de EGB participaron el pasado 10 de marzo en la Asamblea 

convocada por la Federación de AP AS para tratar la falta de plazas en enseñanzas medias para el cur
so 94/95. Desde que la FAPA convocó la asamblea hasta que ésta se ha celebrado, los representantes 
de las asociaciones de padres han participado en el Consejo Escolar Municipal, desde el que se han 
aportado soluciones a este problema. Los padres esperarán dos semanas para ver si esas soluciones 
son concretas y por escrito, si no lo fueran posiblemente convocarían movilizaciones. 

Según explicó Maite de Valen
zuela, presidenta de la FAPA, las 
soluciones aportadas por el conce
jal de educación Urbano Brihue
ga en el citado Consejo Escolar 
Municipal son la construcción de 
un aulario en el instituto n ° 3 y el 
desplazamiento de los alumnos de 
FP del CEI al edificio central, ocu
pando ese pabellón alumnos de 
ESO. El aulario costará unos 40 
millones de pesetas con los que se 
cuentan - «nos han asegurado que 
el dinero está», dice Maite de 
Valenzuela- y el plazo de cons
trucción sería de entre 3 meses y 
medio y 4 meses , con el compro
miso de que estuviera listo para 
septiembre. 

Respecto a la ocupación del pa
bellón de FP del CEI por un Ins
tituto de Enseñanza Secundaria, 

PUERTA DE MADRID ya publi
có la oposición del AP A de este 
centro contra esta medida. Los pa
dres consideran que el edificio del 
CEI se ha quedado anticuado y no 
reúne las condicionc;s d<: seguridad 
que exigen para sus hijos. El tras
lado de los alumnos de FP incre
menta el riesgo en caso de que ocu
rriera alguna desgracia. Maite de 
Valenzuela expresó públicamente 
que conocen la oposición del APA 
del CEI pero que en todo caso es
ta medida es un «mal menor». 

El aulario supondría 210 pla
zas y el pabellón del CEI entre 300 
y 400 plazas más. La FAPA cree 
que , teniendo en cuenta el fracaso 
escolar, estas plazas serían sufi
cientes para cubrir el déficit que 
ellos preveían. 

se 

La asamblea finalizó con el com
promiso por parte de la F AP A de 
conseguir un compromiso más fir
me, si en 15 días no lo consiguen 
se convocará una nueva asamblea 
en la que se decidirán las medidas 
a adoptar por los padres. 

«Convocamos esta reunión por
que no teníamos plazas, nos hemos 
movido a toda prisa y lo que he
mos conseguido son soluciones, el 
no hay dinero se ha convertido en 
sí hay. Hemos quedado con los pa
dres que si dentro de 15 días no
sotros no tenemos este tema cerra
do los volvemos a convocar y ve
mos las actuaciones a seguir, mo
vilizaciones o lo que haga falta. 
Ahora hay que esperar a que nos 
den las soluciones factibles, reales , 
a tiempo y por escrito». 

AS 
¡¡INSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PROXIMO VERANO!! 
*Piscinas (30 modelos düerentes) *Toboganes* Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51 '500-TeU.: (949) 22 2164 (3 líneas)-Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 
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ANUNCIO 

Hasta el próximo día 21 de marzo, y durante las 
horas de 9 a 14, podrán presentarse en el Registro 
General de este Excmo. Ayuntamiento, solicitudes 
de ocupación de vía pública para la instalación de 
quioscos de helados durante la presente temporada. 

Las solicitudes serán presentadas por las empre
sas del sector detallando indicación del puesto, su
perficie y nombre y domicilio del ocupante. 

Alcalá de Henares, 7 de marzo de 1994 
El Secretario General 

Fdo.: Enrique Castillo Zubía 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Hasta el próximo día 23 de marzo de 1994 y ho
ra de las 13, pueden presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento propo
siciones para la contratación directa de los trabajos 
del «Programa de intervención en drogodepen
dencias», por un plazo de seis meses. 

Tipo: 4.480.109.- ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 9 de marzo de 1994 
El Secretario General 

1 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

12 de mano de 1994 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier

no en su sesión celebrada el 8 de marzo de 1994, el 
siguiente padrón correspondiente al IMPUESTO SO
BRE ACTIVIDADES ECONOMICAS del ejerci
cio de 1993, correspondiente a las altas realizadas du
rante el cuarto trimestre de dicho año:: 

- Números de recibos: del 8.087 al 8.481 
- Número total de recibos: 395.-
- Importe total cuotas ponderadas: 

9.566.839.- pts. 
- Importe recargo provincial: 2.153.246.- pts. 

- Importe total padrón: 11.720.085.- pts 

Se establece, como plazo voluntario de pago el es
tablecido en el art. 20 del Reglamento General de Re
caudación de 20 de diciembre de 1990. 

Haciéndose constar que la notificación de la liqui
dación para el presente ejercicio se efectuará indivi
dualmente en el domicilio fiscal del interesado. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde la fecha de publi
cación del presente anuncio en el B.O.C.A.M. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de ingre
so, las deudas serán exigidas por el procedimiento de 
apremio y devengarán el recargo de apremio, los in
tereses de demora y, en su caso, las costas que se pro
duzcan. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, 9 de marzo de 1994 
El ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

jíjjjjiiiil Talleres 
~ 'llGUSTlll GIL 

REPAUCION GENEUL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



carta al Subdirector 
Territorial del MEC 
sobre el colegio 
Antonio de Nebrija 
sobre aulas 
y profesores 

Señor director, del Sema
nario PUERTA DE MA
DRID: Le rogamos tenga a 
bien publicar esta carta envia
da al Subdirector Territorial 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia. 

Ilmo. Sr. Subdirector: Es
tamos informados de que el 

Honoris causa 

I 

Ministerio pretende quitar 
dos aulas y dos profesores del 
Colegio Público Antonio de 
Nebrija. 

Queremos dejar patente 
nuestra negativa más unáni
me. 

Ya el pasado curso, tuvimos 
que pasar por el _trance de que 
nos quitara dos aulas y dos 
profesores, lo que supuso que 
aulas que tenían 22 alumnos 
por clase, este curso sean 31 
el número de los alumnos. 

En un colegio público, que · 
oficialmente tiene integración 
hasta 3° de E.G.B. pero que 
lo es en realidad hasta 8°, no 
puede el Ministerio arreglar 

su presupuesto, en detrimen
to de la educación y cultura de 
nue~tros hijos. 

Por lo que deseamos man
tener una reunión con usted, 
en el día y la hora que tenga 
a bien concedernos. 

Esta es la carta enviada al 
Subdirector sin que hasta la 
fecha hallamos tenido contes
tación. Por lo que hemos de
cidido mantener una reunión 
con los padres para tomar las 
medidas oportunas. 

Reciba un cordial saludo. 

La Junta Directiva 
C.P. Antonio de Nebrija 

Rosario del CERRO 

Sonetos de Rosalía 
II 

IU convoca a las 
entidades culturales 

Sr. Director del PUERTA 
DE MADRID: IU de Alcalá 
de Henares se ha organizado 
como área de Educación y 
Cultura, por lo que convoca a 
las asociaciones , entidades 
culturales y educativas , a la 
reunión que tendrá lugar el 
próximo día 14 de marzo a las 
18'30 horas , en el local de Iz
quierda Unida. C/ Talaman
ca, nº 14. En dicha reunión 
se abordará la problemática 
cultural y educativa de Alcalá. 

Area de E. y C. IU Alcalá 

Por Pedro Enrique GOMEZ 

III 

De la plaza llegó la algarabía 
anuncian los petardos un torpedo 
están los del Pepé de jubileo 

Antes hubo quien quiso conspirar 
felinos viejos eran más de tres 
mas a gatos pusieron cascabel 

De la diva querían parte y sueldo, 
poca era pretensión partir el pan, 
ahora el clán por cosillas de Adán 
cosas dá de comer a algún Oneto. han hecho presidenta a Rosalía. 

Anteayer se arrancó por mayorías 
se oyeron desde el Val hasta el vivero 
y hasta en su pedestal serio Cisneros 
sotana arriba, baila bulerías. 

En la fiesta no liba mercader 
allí no había nada que abrevar 
reparte Esther el vino y da pastel. 

Mira desde su foto Cherna Aznar 
a la rubia el escote y el sostén 
que votan los pepés en Alcalá. 

y hasta lazo y correa dejarán. 

Tras sufragio sonado y magistral 
la rosa que no gusta de clavel 
a dichos como piedras de Gumiel 
de gárgolas cedió a Universidad 

Con todos esos votos tan espesos 
han hecho musa a quien fue dicha arpía 
en crónicas allá de los sucesos. 

De ocho cuatro se fueron de la lista 
y cuatro quedan más de ayuntamiento 
pues rosa sin espinas, de ocho a ocho iba. 

Habrá así de contarse en tres sonetos 
peor es maledicencia dicha en bar, 
que lo perdone Dios, no es gran maldad 
osadía aprendiz de mal Quevedo. 

Pues no hay en Alcalá más Peñafiel 
que de Rosalía haga Esteíanía 
modelo talla grande Corte Inglés. 

Habrá que dar honor a menos fina 
que como antes se dio a Bartolomé 
veremos a los dos en cofradía. 

SALONES - CAFETERIA 

ACR 
OFRECEMOS A NUESTROS CLIENTES NUESTROS NUEVOS SALONES 

• comuniones • Celebraciones 
• Bodas • Aniversarios 

COMIDAS Y MERIENDAS 

Platos combinados 

NUESTRA ESPECIALIDAD: 
Desayunos y meriendas 

de churros con chocolate 
Abrimos desde s de madrugada 
hasta altas horas de la noche 

-.Atención esmerada en el mejor sitio de .Alcalá-
(junto a Plaza de Toros) · 

C/ Marqués Alonso Martín.ez, Nº 1 (bis) - Tlf.: 882 46 71 - ALCALA DE HENARES 
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Era hijo del exconcejal alcalaíno Antonio Gálvez 

un joven de 23 años falleció arrollado por el tren 
Antonio Gálvez Bravo, de 23 años de edad y vecino de Alcalá, falleció en la noche de ayer, jueves 

10 de marzo, arrollado por el tren. El atropello ocurrió sobre las 10'20 de la noche en el tramo de vía 
férrea comprendido entre el campus universitario y el final de la calle Barberán y Collar, justo debajo 
de la variante de la autopista. 

El cadáver presentaba un 
fuerte golpe en la cabeza y el 
tronco quedó atravesado en la 
vía en sentido Guadalajara. El 
tráfico viario quedó interrum
pido en dirección hacia Gua
dalajara hasta la retirada del 
cadáver, cuyo levantamiento 
se produjo en presencia de la 
autoridad judicial sobre las 12 
horas. El cadáver del infortu
nado joven fue llevado al ce
menterio jardín de Alcalá, 
donde quedó depositado para 
practicarle la pertinente 
autopsia. 

El fallecido era hijo del ex
concejal del ayuntamiento de 
Alcalá Antonio Gálvez Jimé
nez , persona muy conocida y 
apreciada en la ciudad, y tam
bién en esta casa. Desde estas 
líneas damos nuestro más sen
tido pésame a los padres, An
tonio Gálvez y Margarita Bra
vo, por esta terrible pérdida. 

Asociación de Mujeres 
separadas y 
Divorciadas de Alcalá 

La Asociación de Mujeres 
Separadas y Divorciadas de 
Alcalá de Henares convoca 
junta general ordinaria que 
tendrá lugar el 24 de marzo 

AFILADOR 
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próximo a las 18' 30 horas en 
el salón de actos del Centro 
Municipal de Salud (C/ San
tiago, 13). El motivo de esta 
junta general es la renovación 
de cargos de la junta directi
va: presidenta, vicepresiden
ta, secretaria y vocal. Hasta el 
18 de marzo, las asociadas que 
estén interesadas en cubrir es
tas vacantes pueden presentar 
su candidatura en la sede de 
la asociación (C/ Cardenal 
Cisneros, bajo derecha) los 
viernes de 18 a 19 horas. Por 
otra parte, esta asociación ha 
organizado dos excursiones, el 
próximo 26 de marzo viaje a 
Salamanca y el 12 de mayo , 
jueves, visita al centro culina
rio Gallina Blanca. 

Asociación de Amigos 
de la Universidad 

Organizada por la Asocia
ción de Amigos de la U niver
sidad, el viernes 18 de marzo, 
a las 8'30 de la tarde y den
tro del ciclo de conferencias 
«Cultura/Universidad», el 
profesor Angel Berenguer Ca
tellany dará una conferencia 
sobre «Teatro y universidad>>, 
tras la cual celebrarán una ce
na de convivencia. El profe
sor Berenguer es catedrático 
de Filología Española (Teoría 
y práctica del teatro). La con
ferencia tendrá lugar en el 
szalón de actos de la U niver
sidad, en la plaza de San Die
go. 

Teatro 
«Travesía>>, de Fermín Cabal, 

estará en el Teatro Salón Cer
vantes los días viernes 11 de 
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marzo y sábado 12 de marzo. Re
parto: Emilio Gutiérrez Caba, 
Luisa Martínez y Santiago Ra
mos. Sinopsis argumental: Ma
riana embarca con su marido, 
Domingo, con destino a Guinea. 
En el camarote contiguo viaja 
Lucas, un personaje enigmático 
que lleva un cargamento para el 
hospital de Mopti (Mali). Las re
laciones de este triángulo duran
te la ravesía dan lugar a situacio
nes cómicas, tiernas, eróticas y 
también dramáticas. 

La conflictiva y divertida re
lación de pareja, los anhelos de 
Mariana como mujer, la aparen
te coherencia ideológica de Lu
cas ... Esta obra ha recibido crí
ticas muy favorables de los me
dios de comunicación de los lu
gares por donde ha pasado. 

Día Mundial de los 
Derechos 
del consumidor 

Con motivo del Día Mun
dial de los Derechos del Con
sumidor, el día 26 de marzo 
a las 7 ' 30 de la tarde, en el sa
lón de actos del Centro Mu
nicipal de Salud tendrá lugar 
una conferencia coloquio so
bre servicios bancarios con los 
siguientes temas: entidades fi
nancier:is, operaciones banca
rias , cuentas corrientes , prés
tamos , créditos , consejos ge
nerales sobre ahorro, inver
sión. Ponente, Andrés Jimé
nez, colaborador del servicio 
de orientación al consumidor 
de la Comunidad de Madrid. 

Asociación de vecinos 
Cisneros 

El nuevo domicilio de la 
Asociación de Vecinos Cisne
ros está ubicado en la calle 
San Vidal, 33 (lateral de la bi
blioteca municipal del distri
to III «María Moliner»). 

Asociación 
Sordomudos 
de Alcalá 

Dentro del ciclo de conferen
cias organizado por la Asociación 
de Sordomudos de Alcalá, está 
previsto que el próximo sábado, 
12 de marzo, tenga lugar la titu
lada «Origen del Hombre». El 
acto tendrá lugar a las 18 horas 
en el salón de actos del Centro 
Municipal de Salud. 
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sobre el Golf 
<Carta abierta a 
mis amigos 
de Arce> 

Permitidme el atrevimien
to de que os trate de un modo 
tan familiar pero sólo así, a mi 
entender, puede considerarse 
a quienes de forma tan al
truista, no hace falta demos
trarlo, emplean mucho tiem
po y energías en pro de una 
ciudad y un medio ecológico 
cuidado, armónico y respeta
do. Por delante mi reconoci
miento. Al mismo tiempo os 
pido que prestéis atención -y 
me consta que sabéis 
escuchar- a las consideracio
nes que como aficionado quie
ro trasmitir sobre el golf. 

En primer lugar os puedo 
asegurar, para deshacer el en
tuerto, que no es un deporte 
de elite como nunca lo fueron 
la música, la ópera, el teatro, 
o el tenis -por poner otros 
ejemplos- pese a que siem
pre ha habido gente esforza
da en mantener esa imagen, 
por intereses no confesados 
(pero no tan ocultos como qui
sieran) y por otros tal vez ate
nazados por viejas formas de 
pensar. Y que en cambio es un 
deporte enormemente atracti
vo para el que lo practica. 
Otra cosa muy distinta es la 
dificultad económica que su
pone acceder, hoy por hoy, a 
los campos españoles, priva
dos en su mayoría. V alga la 
anterior reflexión para dar · 
paso a enjuiciar el proyecto de 
construcción de un campo en 
nuestro municipio. Al margen 
de las «abultadas» considera
ciones que se vierten en un es
crito publicado en este mismo 
semanario (26-2-94) quisiera 
sumarme, por hallarlas del to
do justas, a las condiciones 
que defiende el informe de 
AEDENAT -mencionado en 
dicho escrito-. Como sabéis, 
el informe (pág. 44) concluye 
estableciendo las condiciones 

_ exigibles a la construcción de 

un campo de Golf. A saber: 
1 ª ) Que se localice en terre

nos degradados, escombre
ras ... 

2ª) Que sólo se permita 
plantar césped en las calles. 
Con especies de bajo consumo 
en agua. 

3ª) El uso de agua previa
mente depurada. 

4 ª) Que se riegue en horas 
nocturnas. 

5 ª) Que no posea pozos de 
agua. 

6ª) Que sustituya la lucha 
química por la biológica pa
ra controlar a los competido
res (insectos, invertebrados, 
aves, etc.). 

De ellas , la primera y la ter
cera, sin duda las más impor
tantes desde el punto de vista 
ambiental, pueden ser perfec
tamente asumidas por el nue
vo campo (recordemos en es
te sentido que el polígono de 
la Garena es cruzado de par
te a parte por la antigua N-11, 
la nueva circunvalación y el 
ferrocarril; que tiene un terre
no yermo en su mayoría, con 
algún que otro vertedero in
controlado. Y también que a 
no mucha distancia se ubica 
la depuradora de aguas resi
duales de la que se puede des
viar, con control, el agua ne
cesaria para el riego del cam
po). Asumir el reto no ofrece 
mayor dificultad. 

Yo, modestamente, añadi
ría una condición que se olvi
da en el informe de AEDE
NAT pero que contribuiría de 
forma decisiva a evitar que el 
golf sea el «deporte de los ri
cos»: Que se alcance un acuer
do con la empresa promotora 
para la aplicación de tarifas 
asequibles. Ello permitiría a 
cualquier residente en nuestro 
municipio, aficionado actual 
o curioso -que son muchos
acceder al campo sin que por 
ello tuviera que pagar más de 
lo necesario (recuerdo aquí las 
tarifas aplicadas en el campo 
municipal de Mataleñas -
Santander: 500 ptas. Sólo así 
muchos vivirían el golf como 

una posibilidad no lejana. Y 
que incluya, ¿por qué no? , 
una escuela de golf para nues
tros hijos. La ocasión, amigos 
de ARCE, la pintan calva y no 
se debería dejar pasar esa 
oportunidad. 

José DIAZ PEÑA 

Erre que erre 
En eso estamos, sencilla

mente: aquí estoy una vez 
más remachando este clavo ya 
sin cabeza; propósito que he 
de sostener en tanto perdure 
el inexplicable «modus facen
di» en el tema Auditoría
Ciudad Deportiva. Como de
cía el magnífico Paco Martí
nez Soria en una de sus inol
vidables películas: «no son las 
doscientas cincuenta y siete 
pesetas, no». Se trata -digo 
yo- de impedir que nadie se 
cisque en las columnas que 
sostienen al estado de dere
cho. En un simple juego de 
derechos y obligaciones. Unos 
gobernados que demandan la 
administración correcta de los 
impuestos que el Estado les 
impone porque sí y unos go
bernantes obligados a cumplir 
con lo exigido. «Cada cual 
cumpla con su obligación» , 
que diría el Almirante Nelson. 
Así de fácil. 

Sería, por tanto , un craso 
error el supuesto de que el 
desdén, fintas legales , largas 
toreras o un escandaloso silen
cio pudieran menoscabar, fre
nar o doblegar una voluntad 
firmemente decidida. Querer 
es poder, con el permiso de 
Kant. 

Al tema Auditoría-Ciudad 
Deportiva que no voy a com
parar, ni mucho menos, con 
otros desmanes por todos co
nocidos no se le va a quitar 
importancia por ser de menor 
cuantía. Es una irregularidad 
más con evidentes signos de 
presunta malversación de fon
dos, que hay que sancionar y 
punto. Han pasado casi dos 
años y se sigue pidiendo la 
opinión del uno , la del otro , 
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se lleva, se trae, se sube y se 
baja sin que nadie dé solución 
alguna. Se huye de ella como 
si de un poseso se tratase . 
Unos cuantos trasteos más y 
prescribe. Tal como hacía el 
Gallo cuando le salía un toro 
malo: «Llevarlo a la sombra 
-les decía a sus peones-; 
ahora al sol , otra vez a la som
bra y de nuevo al sol, a ver si 
coge una pulmonía y se mue
re». 

Por mucho que nos estruje
mos las meninges , jamás lle
garemos a encontrar una res
puesta medianamente acepta
ble del comportamiento de es
tos chicos que nos gobiernan. 
Se puede llegar a la conclusión 
de que los españoles hemos de 
vivir eternamente con nuestra 
aviesa y enigmática carga 
mental y a base de paños ca
lientes por no haber efectua
do una purificadora revolu
ción. Gestión que se debería 
renovar cada 19 años, según 
la acertada reflexión de Je
fferson. Francia es un ejemplo 
muy cercano del citado razo
namiento. Por consiguiente , 
en esta España de nuestros 
desvelos estamos condenados 
a que nos importe un pimien
to que gobiernen unos u otros. 
Sabemos que todos están obli
gados -por muchos cuentos 
que nos cuenten- a conver
ger, por idiosincrasia, en 
idéntico talante. Dicho sea: 
el hago lo que me da la gana; 
a vivir que son dos días ; el 
que venga detrás que arree; 
¡ladran! , luego cabalgamos; 
el trinconeo; la corrupción; la 
desvergüenza y la caradura 
de algunos elegidos, la falta de 
respeto a las sagradas institu
ciones del Estado y al derecho 
de los ciudadanos , son prue
bas que estamos cotejando día 
a día con profundo e inmen
so dolor y que habremos de se
guir sufriendo v enga quien 
venga. 

De todas formas no resisto 
la tentación de decirles a los 
politicastros que hemos de so
portar además de mantener 
que, de persistir en posturas 
autoritarias , beneficiarse del 
encaje interpretativo que 
ofrece magnánimamente la 
ancha manga de la ley o razo
nes a lo adoquín, y que cons
te que lo de «adoquín» es sólo 
una forma de marcar, nos van 
a conducir inexorablemente a 
un sistema de convivencia ba
nanero. ¿Lo entenderán? 

Jaime TUR JEREMIAS 

12 de mano de 1994 



centro de salud 
para El Juncal 

Reunidos en la delegación 
municipal del distrito El Jun
cal, algunos de los vocales y 
colaboradores miembros de la 
misma, militantes del PSOE 
y vecinos del distrito El Jun
cal, acordamos lo siguiente: 

Que después de las reivin
dicaciones hechas públicas 
por algunos de nosotros en 
cuanto a las malas condiciones 
que reúne el centro de salud 
Ramiro 11 y la necesidad de 
que se construyese uno nuevo. 

El día 23 de febrero a las 18 
horas del año en curso man
tuvimos una reunión, con ci
tación previa del concejal de 
este distrito, don Pablo Gon
zález, con todas las entidades 
del distrito que quisieran asis
tir, en la que el concejal del 
área de Sanidad, don José 
María lrastorza Bolea, nos in
formó de las gestiones que se 
habían realizado hasta el mo
mento sobre la construcción, 
por parte del INSALUD, de 
un nuevo centro de salud pa
ra el distrito El Juncal en el 
polígono Puerta de Madrid. 

En esta reunión el concejal 
responsable nos comunicó que 
el director provincial del IN
SAL UD se había comprome
tido a la construcción del nue
vo centro de salud en nuestro 
distrito, concretamente en la 
parcela número 31 del polígo
no Puerta de Madrid. 

Manuel GABELLA 

(Con este motivo se ha orga
nizado una campaña de apo
yo al concejal de Sanidad, con 
recogida de firmas entre los 
vecinos, para la construcción 
de este centro de salud). 

Na toda son 
artes marciales 

Soy Juan Pedro Torres Ló
pez y quiero dar las gracias a 
Juan Durán Martín por la 
carta de agradecimiento que 
ha escrito a este periódico en 
el número 1.373 con fecha 5 
de marzo de 1994. 

También quiero decir que 
yo soy bastante menos cono
cido que Juan Durán en el 
mundo del deporte, pero lle
vo trabajando a su lado des
de que el club era AP A y no 
soy tan conocido porque no he 
querido serlo, no me gusta la 
publicidad. De hecho creo 
qaue en los medios de comu
nicación se me ha visto ~uy 
poco, por no decir nada, y co-

'2 de mano de '9M 

- .. - .. - -- . . - - . - . -·-··--·-·--·-·-------- - - - - - - --~----- --

mo él dice muy bien en ese ci
tado número, he trabajado 
mucho a cambio de nada y 
tampoco espero nada ahora; 
lo único que quiero es traba
jar por el bien de los chavales 
y en este trabajo he consegui
do algunas enemistades, pero 
también muchos amigos, y co
mo siempre todo lo que hecho 
he tratado de hacerlo lo me
jor que he sabido o mejor co
mo Dios me ha dado a enten
der. Siempre he intentado no 
hacer daño a nadie, pero si 
por decirle a alguien la verdad 
eres malo, pues en ese caso lo 
seré. 

También me gustaría re
cordar algunas cosas al señor 
José María Irastorza Bolea, 

presidente de la delegación 
del distrito 111. 

1 Que en la rueda de pren
sa que se publicó en este pe
riódico el día 26-2-94, es la 
primera vez que veo en la pre
sentación a un entrenador del 
club. Y conste que no digo es
to por querer salir yo porque, 
como digo anteriormente, no 
me gusta la publicidad. 

2 Que también tenemos las 
actividades de fútbol sala y 
voleibol y en esa rueda de 
prensa no aparecen por nin
gún lado y sin embargo el ka
rate se nombra tres o cuatro 
veces y el koudo otras tres o 
cuatro veces. Y no es que yo 
tenga nada en contra de las ar
tes marciales, sino que me pa-

Perfumeria 
Darn.ieves.s.L. 
Plaza de Cervantes, 22 Teléfonos: 888 04 77 - 881 65 15 
Daoíz y Velacde, 3 Teléfono: . 889 09 89 

rece muy mal que unas acti
vidades del club aparezcan 
tres o cuatro veces y otras no 
aparezcan. Deseo al señor Jo
sé María Irastorza que los se
ñores que se han quedado en 
la directiva del club lo defien
dan como hasta ahora ha si
do defendido por Juan Durán 
y por Juan Pedro Torres. 

Y por último, en esta carta 
que es la primera que esribo 
a un periódico, agradecer a 
todos los chavales y a sus pa
dres, los cuales han deposita
do su confianza en nosotros, 
y pedirles que, si en algo he
mos fallado, que perdonen, 
que no ha sido a mal hacer. 

Juan Pedro TORRES 
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«Yo he Horado 
en el ayuntamiento» 

Señor Director: Tengo la 
suerte de vivir en la zona don
de está ubicada toda la histo
ria de esta gran ciudad. Allá 
por 1957, a quien le corres
pondiera, acordaron que las 
obras a partir de dicho acuer
do se iban a retranquear ha
cia dentro para ensanchar las 
calles. 

Ha pasado mucho tiempo y 
ahora es cuando más obras se 
están realizando. Ahora ni an
chos ni estrechos, sino todo lo 
contrario, rara es la calle en 
que no haya un rincón que 
sirve de vertedero. Miren us
tedes, si este último proyecto 
lo presenta un pelele de los 
que hacíamos en mi pueblo, la 
cabeza se la llenábamos de se
rrín y lo manteábamos con 
una hoguera la víspera de San 
Antón, patrón de los anima
les. Este pelele hubiese dicho, 
con todo el serrín que le ha
bíamos metido en la cabeza, 
que esta zona, la mejor de Al
calá de Henares, el casco 
histórico-artístico, iba a la
mentarse toda la vida. 

Hoy los rincones son autén
ticos urinarios públicos. La 
calle donde yo vivo, Vaque
ras, 22, nos han dejado un 
rincón de 3' 5 metros. Les ju
ro que yo, desde el día que vi 

que tenía rincón para todos 
los días de mi vida, salgo a la 
terraza y me dan ganas de vo
mitar. A lo mejor me traigo 
mi pelele y le solicito un des
pacho en el ayuntamiento, pe
ro juro que el rincón lo voy a 
tener limpio por la cuenta que 
me tiene. 

Da pena pensar que les he 
votado tres veces y que la sec
ción técnica, aparte de aten
derme mal, he perdido tiem
po y dinero, y encima les pa
go para su ineficaz trabajo. Y o 
he llegado a llorar, sí, he llo
rado en el ayuntamiento, por 
no coger a uno de «estos bien 
pagaos», cogerle de la solapa 
y decirle que usted de aquí se 
marcha a la calle. 

Yo diría esta frase: «Cami
na o revienta». Por ellos he to
mado la decisión de afliarme 
al Partido Popular y espero 
que si éstos llegan un día al 
poder empiecen bien y termi
nen mejor y a todo el mundo 
lo traten con el mismo rigor, 
de modo que los primos, ami~ 
gos y parientes sean unos ciu
dadanos más. 

Quiero agredecer a José 
Luis Herrero, exconcejal del 
ayuntamiento. Un día llamé 
a su despacho. Me flotaba la 
razón y la verdad es que me 
hizo justicia. 

Gracias al señor Luis Gre
gorio. Unos pocos harían fal
ta como él, gran luchador 

defendiendo la verdad. 
Gracias al señor don Angel 

Redondo, tuvo la hombría de 
felicitarme, jamas he defradu
dado a una persona cabal, hoy 
por la misma causa me volve
ría a felicitar. 

Quiero desearle mucha 
suerte a Juan José Tamayo, 
subinspector-jefe de la Policía 
Municipal, en su regreso a 
Madrid. Sepa que en Alcalá 
de Henares esperamos su re
greso todos los que hemos co
laborado en seguridad ciuda
dana. 

Cuando salga a la terraza, 
al rincón no voy a mirar, mi
raré al cielo y voy a recordar 
mi infancia, a mi pelele de 
trapo que yo reía a carcajadas. 

Javiera ESPINOSA 

sobre 
la «Fiesta Nacional» 

Señor Director: Me remito 
a una carta publicada en la 
sección «Opinión» de su pe
riódico (número 1.373 del 5 
de marzo) titulada «La Fies
ta Nacional» y sobre la que me 
gustaría opinar: 

·A) En primer lugar, me 
permito decirle a don Javier 
Espinosa, con todos los respe
tos, que mal de muchos con
suelo de tontos. No se puede 
justificar el asesinato del to
ro comparándolo o igualándo-
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TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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lo a otra serie de asesinatos y 
mal trato de animales, como 
existe en la caza, la pesca y 
con el vacuno. Porque los cua
tro casos mencionados son 
igual de salvajes, tan sólo la 
diferencia del estúpido nom
bre impuesto por alguien no 
muy listo (Fiesta Nacional o 
Deporte). 

B) Tampoco es comparable 
el trabajo que cumple el pro
fesional en un matadero (que, 
en cierta manera, es compren
sible puesto que hay que cum
plir con las necesidades ali
menticias de la población) con 
un torero, el cual disfruta y se 
enorgullece de su valentía al 
matar, y además cobrando 
una sustanciosa «pasta». Y e:µ
cima ¿a esto lo llaman Arte? 
Entonces, o llamamos arte a 
cosas distintas o V elázquez 
era un «negado» para el hecho 
artístico. Y ahora le pregun
to: ¿Se puede asesinar artísti
camente? 

C) Dice en su carta, natu
ralmente, que «ciertas perso
nas hablan del salvajismo y de 
asesinar a un toro que han 
criado con todo esmero para 
su lid:ia durante aproximada
mente cuatro años». Bien, si 
usted tuviera hijos, ¿los «cui
daría con esmero durante una 
serie de años para luego 
asesinarlos? 

Debería usted y tantos 
otros como usted -defensores 
de causas perdidas- ponerse 
en contacto con aquellos Es
tados de América del Norte en 
que está permitida la pena de 
muerte y en cuyas cárceles 
«cuidan con todo su esmero» 
a las personas para luego ma
tarlas en una silla eléctrica o 
con una inyección. Allí, tam
bién, los cuidan esmerada
mente para luego asesinarlos, 
puede que con esa filosofía 
-no platónica precisamen
te- de «engordar para mo
rir». 

'D) Ya para terminar, me 
gustaría decirle que, según 
nos cuenta, parece que tiene 
usted muy claro lo que es sa
crificar e incluso acaba su car
ta con una frase muy «kitsch» 
en la que proclama que «Sacri
ficar es hasta cortar una rosa, 
porque muere». Pero me pa
rece penoso, vergonzoso y 
contradictorio que alguien 
que está a favor de las corri
das se apiade de los asesina
tos para conseguir pieles. Pe
ro bueno, nunca se sabe, a lo 
mejor el siguiente paso es· re
negar de sus macabros gustos. 

Carlos BLAS FERNANDEZ 

t2 de marzo de 1994 



Las confidencias de Don Miguel ponda un toque de atención y 
un tirón de orejas, reivindican
do que de una vez y para siem
pre se restaure el Sepulcro de 
Cisneros, y una vez restaurado 
se reintegren al mismo, en 
cumplimiento de sus órdenes, 
los despojos del Cardenal que 
hoy reposan -seguro que incó
modos e irritados- en nuestra 
Catedral. 

Este fin de semana vamos de Boda 
Como tantas otras veces, muchos de mis lectores buscarán la página de mis cccon

fidencias11 para leer mis juicios sobre el último Pleno Municipal, o para sonreír 
-o llorar- con las últimas gracias de estos mozos que siguen al frente de la ges
tión estatal, casi siempre desfilando bajo los pendones bordados con el lema de 
cccorrupción e incompetencia son nuestras armas, vuecencia», cual si de viejos 
caballeros castellanos desfilando ante sus damas o sus señores se tratara; eso sí, aquellos viejos 
fijosdalgos -juntos, que no revueltos- se aplicaban a otras más honestas y dignas lides. Pero ya 
advierto que hoy no me voy a meter en florituras ni berengenales, hoy no quiero escribir de políti
ca ni de políticos. Este rm de semana se casa mi hija mayor y en su honor sólo escribiré de cosas 
agradables, sólo me ocuparé de temas placenteros y cordiales. Ahí, lógicamente, no cabe la políti
ca ni similares descarrios. 

Pero no es hoy día de frun
cir el ceño. Hoy es día de dar 
la bienvenida a nuestra ciudad 
-título recibido del último de 
los Austrias, en tanto Madrid 
se quedó en villa- a los que 
llegan desde esa joya que es Sa
lamanca, del Abadengo, de la 
atlántica calle viguesa del Prín
cipe, del Foro incluso. Y a los 
descendientes de mi tío José 
Fradejas, que desde su cátedra 
enseñó latines a tantos hoy cua
rentones alcalaínos. Y darle a 
todos ellos el abrazo de la uni
versidad -en ascenso- e in
dustrial -tocada de ala- vie
ja, castellana ciudad de Alcalá 
de Henares. 

Este fin de semana nos jun
taremos en la vieja Iplacea, la 
romana Complutum, la árabe 
Al-Kal'a , un grupo de familia
res y amigos a los que quiero 
dar la bienvenida, a los que 
quiero desde aquí ofrecer la 
hospitalidad de nuestra ciudad. 
También nos juntaremos mu
chos amigos y amigas complu
tenses. Pero me vais a perdonar 
que hoy quiera saludar y dedi
car estas mis líneas a quienes 
habitualmente no me leen, a 
quienes no aguantan mis sema
nales líneas corrientemente. 

Quiero dar un abrazo a los 
que desde la verde y lejana Ga
licia se han desplazado hasta 
acá para estar con nosotros, 
aunque sea brevemente, y a los 
que han llegado desde la más 
cercana capital de la charrería, 
esa Salamanca de la que dejó 
escrito nuestro D. Miguel que 
«enhechiza la voluntad de vol
ver a ella a quienes de la apaci
bilidad de su vivienda han gus
tado», a lo que siglos más tarde 
contestaba otro D. Miguel, el 
de Unamuno -charro de 
adopción- cuando escribió del 
hechizo alcalaíno, de esa ciu
dad «tendida al sol en el cam
po infinito, dibujando en el 
azul las siluetas de sus torres». 
Y a todos los que desde otros di
versos lugares han venido has
ta Alcalá para disfrutarla. Y pa
ra estar en la Capilla de San 

Ildefonso este fin de semana 
con Angel y Ana acompañán
doles en el día de su boda, día 
que espero y deseo sea para to
dos, y para siempre, de feliz 
recordatorio. 

En esta Capilla de airosa es
padaña, en la que anidan las ci
güeñas en el hueco de las cam
panas fundidas con los cañones 
ganados al moro en las campa
ñas de Orán, de góticas pilas
tras, artesonados mudéjares y 
platerescos murales, reposan 
Nebrija, Vallés, su arquitecto 
Pedro de Gumiel y se conserva 
el sepulcro del Cardenal Cisne
ros. En la capilla se admira el 
incomparable sepulcro, obra de 
Fancelli, con sus excepcionales 
bajorrelieves y medallones, la 
figura yacente del Cardenal, 
rodeada por los Doctores de la 
Iglesia y la rejería que rodea el 
conjunto, todo ello con el daño 
que los traslados, la incuria y 
el paso del tiempo han produ
cido. Pero en el sepulcro del 
franciscano no están sus restos. 
El Colegio Mayor de San Ilde
fonso, que Cisneros fundó, y su 
Capilla, no acogen los restos de 
Fray Francisco Ximénez de 
Cisneros. Y ello pese a que de
jó escrito en su testamento «E 
mandamos que en cualquiera 
parte que a Nuestro Señor plu
guiere llevarnos desta presente 
vida, sea traído nuestro cuerpo 
a la Iglesia de Santo Ildefonso 

de nuestra villa de Alcalá de 
Henares y sea allí sepultado». 

Mira por dónde voy a termi
nar quejándome, protestando o 
reclamando por algo. Hoy sus 
restos reposan desde finales de 
1977 en la Magistral, cuando 
fueron devueltos desde el Mu
seo Arqueológico madrileño 
-en el que fueron depositados 
en plena Guerra Civil- e in
humados un tanto clandestina
mente. Yo no sé si habremos to
pado con la Iglesia o cuál otra 
sea la causa. Pero aprovecho la 
boda de mi hija en la Capilla de 
San Ildefonso para, desde aquí, 
dar a ese clásico quien corres-

Excepcionalmente termino 
con ripios y con el deseo para 
Angel y Ana de lo mejor en és
te su día. 

Es el atardecer. Entre cigüeñas, 
los cedros de San Diego, temblorosos, 
entre corros de amigos, rumorosos, 
la panda, nerviosa, entra en la iglesia. 

En la capilla plateresca sueñan 
con un futuro de alegrías y gozo. 
Con emoción y hablando con los ojos 
delante ven toda una vida abierta. 

Familiares y amigos os abrazan. 
Un futuro exultante se os ofrece. 
En él habrá también malas mañanas 

junto a la magia de los días alegres. 
De aquí os deseo, como única amenaza, 
que felices seáis hoy y para siempre. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

Agentes de la Propiedad Inmobiliaria N .º 521 y 519 

~&~~ 
TENEMOS LO QUE A USTED LE INTERESA 

VENGA .A CQMPROB.ARLO 
;¡¡ VI .11. JE 1 G R .1l TI S !!! 

SU VIVIENDA 
DESDE 

:s.soo.ooo Ptas. 
INFORMACION: 
Alcalá de Henares: Telf. 889 17 19 

881 03 90 
Torrevieja: (96) 670 12 84 y (96) 670 12 97 
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El Instituto Cervantes 
y Alcalá 

El año pasado el Instituto 
Cervantes celebraba la fiesta 
del escritor alcalaíno que le da 
nombre, con asistencia del rey, 
en Aranjuez. Ahora presenta su 
plan de estudios en Madrid, 
concretamente en la Biblioteca 
Nacional. Yo, sinceramente, 
comienzo a preguntarme si el 
interés de este organismo y de 
su director Nicolás Sánchez Al
bornoz por Alcalá no es virtual
mente nulo, y si su único vín
culo con Alcalá no será exclu
sivamente el edificio del que 
disfrutan gratuitamente; por
que no sólo no se ha integrado 
en absoluto en la vida social al
calaína, sino que sus desplan
tes a la ciudad de la que es hués
ped son tan continuos que co
mienzan a ser mosqueantes. 

Los alcorques vacíos 
Hace un par de semanas co

mentaba que no sólo no se cons
truyen nuevos alcorques en 
aceras cuya anchura lo permi
tiría, sino que tampoco se 
arrancaban los tocones de an
tiguos árboles que impedían 
que otros fueran plantados en 
su lugar. En esta ocasión, y en
lazando con mi anterior comen
tario, desearía llamar la aten
ción sobre un problema que se 
viene repitiendo desde hace 
bastantes años y que no tiene 
visos de solucionarse a pesar de 
lo sencillo de su resolución: los 
alcorques vacíos, sin impedi
miento de ningún tipo, en los 
cuales no se planta árbol algu
no. Así a vuelapluma, y sin la 
menor intención de ser exhaus
tivo , podría citar casos como el 
de la acera izquierda de la Vía 
Complutense en el tramo com
prendido entre la rotonda de 
Fiesta y el puente del Camar
milla, o el de ambas en el tra
mo que continúa desde Nues
tra Señora de Belén hasta la ga
solinera Gesa; es el caso tam
bién de la mediana central de 
la calle Brihuega, junto a la es
tación de Continental Auto, o 
de numerosos alcorques aisla
dos en calles como la de Daoíz 
y Velarde. Y por supuesto hay 
muchos más casos que no pue
do relatar de forma completa 
aquí. 

El problema es que la tempo
rada de plantación está termi
nando ya sin que haya visos de 
que este tema se vaya a solucio
~ar. Sigo preguntando lo de 
siempre: ¿Por qué hay tan po
co amor a los árboles en Alca
lá? 

PUERTA de Madrid 

Gacetillas compluttrsfs 
La calle del 
Cardenal Cisneros 

O de los Coches, para los más 
antiguos del lugar. Leo en el 
anterior número de PUERTA 
DE MADRID un anuncio del 
ayuntamiento en el que se in
forma de que se va a proceder 
al ensanchamiento de la acera 
de los pares, al igual que se hi
ciera en su día con la de los im
pares; se trata de una iniciativa 
excelente puesto que tal obra 
era muy necesaria al ser la ace
ra actual tan sumamente estre
cha que en la práctica es impo
sible caminar por ella. Mi en
horabuena, pues, al ayunta
miento, en el deseo de que la 
iniciativa de arreglo de aceras 
continúe más adelante con 
otras no menos necesitadas que 
ésta. 

El parador de turismo 
También en este mismo nú

mero hace José César Álvarez 
una propuesta que merecería la 
pena considerarla en profundi
dad: La creación de un parador 
de turismo en el próximamen
te vacío cuartel del Príncipe, 
propuesta que desde aquí apo
yo por parecerme excelente. 
Sin embargo, y a diferencia de 
lo que comentaJosé César, yo 
no encuentro ningún inconve
niente en el hecho de que la 
universidad también desee ocu
par ese recinto; es tan grande 
su extensión (creo que sobrepa
sa los treinta mil metros cua
drados) que difícilmente podría 
ocuparlo en su totalidad por 
mucho que se lo propusiera. 
Habría sitio de sobra para am
bos, universidad y parador, y 
quizá todavía quedara para 
otros menesteres. Por si fuera 
poco su estructura interna, a 
base de edificios aislados, per
mitiría su fraccionamiento sin 
ningún tipo de problemas pu
diéndose abrir incluso, calles 
en su interior aprovechando las 
ya existentes, y no creo tampo
co que hubiera demasiados pro
blemas para levantar edificios 
de nuesva planta en sustitución 
de los barracones actuales. 

Y no sólo está el cuartel del 
Príncipe; justo al lado, en la ca
lle de los Colegios, tenemos 
también disponible el edificio 
del antiguo asilo de ancianos, 
actualmente cerrado a cal y 
canto. Puesto que dudo mucho 
que a su actual propietario, el 
ayuntamiento de Madrid, le in
terese seguirlo conservando, 
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podría ser también una opción 
a considerar, máxime teniendo 
en cuenta que posee un inmen
so jardín en su parte trasera. 

La comarca 
Ya metidos en harina con re

ferencias al número anterior de 
este semanario, no puedo dejar 
que pase por alto el editorial en 
el que se recuerda que la co
marca no son sólo los munici
pios de la parte de acá de la 
Venta de Meco, sino también 
los de más allá de esa estúpida 
y artificial frontera. Es lógico, 
positivo y deseable, que Alcalá 
estreche lazos y comparta in
quietudes con Torrejón, San 
Fernando, Coslada, Meco, Ca
marma o Daganzo, sin olvidar
nos tampoco de todos los pue
blos situados más allá del Gu
rugú; pero asimismo debería
mos mantener la misma rela
ción con poblaciones como 
Guadalajara, Azuqueca, Alove
ra o Chiloeches. Tiene toda la 
razón el editorialista cuando 
apunta que la comarca de Alca
lá no es otra que la cuenca del 
Henares (yo añadiría también 
la vecina del Ta juña, al menos 
en su tramo inferior) en su to
talidad sin que ninguna barre
ra artificial la cercene en dos; 
de acuerdo con esta filosofía 
iniciativas tan fructíferas como 
la de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe o la más re
ciente de la Mancomunidad de 
Protección del Henares, esta 
última todavía en fase de roda
je, deberían tener no sólo con
tinuidad, sino también imita
dores. Interese o no a los polí
ticos, y me temo que no les in
teresa demasiado, Alcalá tiene 
mucho más en común con Gua
dalajara o con Azuqueca que 
con Leganés, Alcobendas o in
cluso, si me apuran, con el pro
pio Madrid con el que tan em
perrados están en asimilarnos. 

El ayuntamiento 
y las subvenciones 

Hace un par de semanas ex
presaba en esta misma sección 
mi satisfacción por la decisión 
del ayuntamiento de dejar de 
ser empresario (ruinoso) tauri
no. Una semana después el 
Charro preguntaba por qué si 
el ayuntamiento se deshacía de 
los toros no hacía lo propio con 
otros muchos espectáculos que 
también resultaban onerosos 
para la ciudad. 

Tiene toda la razón el Charro 

cuando plantea esto, porque lo 
que está claro es que no se pue
de hacer distinciones entre 
unas cosas y otras en función de 
nuestros gustos personales. 
Creo que ya he dicho en más de 
una ocasión que encontraba ne
gativa la política de subvencio
nes indiscriminadas que tanto 
había florecido en estos últimos 
años no sólo en Alcalá sino en 
toda España; porque si mal es
tá que se subvencionen los to
ros, exactamente igual de mal 
es que se haga lo propio con las 
actuaciones de ferias , los con
ciertos o cualquier otra cosa 
que en pura lógica debería ser 
financiada exclusivamente por 
las personas interesadas en 
ello ... Sin excepciones de nin
gún tipo, por supuesto. 

Si bien una subvención es 
admisible, e incluso positiva 
como algo puntual y esporádi
co, la institucionalización de la 
misma acaba siendo necesaria
mente algo negativo no sólo 
desde el punto de vista econó
mico sino también, y probable
mente esto es lo más grave, por 
lo que tiene de perturbador pa
ra cualquier actividad artística, 
deportiva, cultural o social. In
sisto: para cualquiera. 

El «J oventut» Alcalá 
Mal que me pese, y bien que 

me disgusta, estoy harto de ver 
cómo periodistas incultos nos 
tachan a los alcalaínos de ma
drileños ... Pero lo que resulta 
una novedad absoluta es que 
nos catalanicen así por las bue
nas, como ocurrió con la re
transmisión que hizo TVE, el 
pasado domingo, de la final de 
la copa de balonmano entre el 
Juventud Alcalá y el Barcelona; 
porque cada vez que aparecía 
en sobreimpresión el marcador, 
nos encontrábamos con un 
«]ov. Alcalá» que hacía rechi
nar los cimientos de un idioma, 
el castellano, que mientras no 
se demuestre lo contrario es el 
que se habla por aquí desde 
tiempos del rey Alfonso VI 
cuanto menos. Puede que el se
ñor Pujol, no contento con ha
cer en su taifa exactamente lo 
mismo que hiciera antes el ge
neral Franco, pero justo al con
trario, pretenda exportar el ca
talán al resto de España aunque 
sea a través de la propaganda 
subliminal, o puede que los téc
nicos de Televisión Española 
en Cataluña sean unos sobera
nos chapuzas; el caso es que en 
Granollers jugó un inédito]o
ventut Alcalá al que por cierto 
deseo felicitar aquí por su gran 
proeza deportiva. 

José Carlos CANALDA 

12 de mano de 1994 



Inventario de chapuzas 

Los remates de la Vía Complutense 
A pesar de que hace ya 

bastante tiempo las obras de 
la Vía Complutense -al me
nos en su tramo urbano
fueron dadas por termina 7 

das, lo cierto es que quedan 
pendientes determinados de
talles que parecen haber si
do olvidados por el ayunta
miento a pesar del tiempo 
transcurrido. 

Así, en el tramo de acera 
cpmprendido entre las calles 
Angel y San Félix de Alcalá 
se encuentra la señal kilomé
trica que aparece en la fo
tografía, la cual es el último 
resto de las que instaló el 
Ministerio de Obras Públi
cas poco antes de que fuera 
abierta al tráfico l.a varian
te de la Nacional 11. Huelga 

decir que actualmente es 
inútil por completo, como no 
sea para que alguien se tro
piece con la misma. 

Más preocupante es el ca
so de la otra fotografía, ya 
que no se trata de algo anec
dótico, aunque feo, sino obs
táculo real para los vehícu
los que circulan por la calza-

da. Es evidente que las reji
llas de ventilación de los 
aparcamientos subterráneos 
son necesarias, pero lo me
nos que se puede pedir es 
que sean construidas como es 
debido y no de cualquier 
manera; los neumáticos y los 
amortiguadores de los coches 
lo agradecerían, y no poco. 

RESIDENCIAL PEÑAS ALBAS 
-CHALETS PAREADOS 

2ª FASE A LA VENTA 

• Parcela desde 518 iq./2 
•Chalet desde 218 m/2 
• 5 dormitorios 
• 2 baños, 1 aseo 
• Calefacción, caldera por gasóleo 
• Suelos de mármol 
•Garaje 

· ' 

•Ventanas de PVC con doble acristalamiento en climalit 
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INFORMACIÓN y VENTA: 

AvoA. GuADAJ.AJARA, 3 
TELÉFS. 880 25 12 - 880 25 96 

ALCA_\.Á DE HENAREs 
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Parece cosa de locos. Esta 
frase se la oigo mucho, última
mente, a Sandalio San Román, 
pero cada día que pasa encuen
tro más motivos para copiárse
la. Antes, por ejemplo, la gen
te se conformaba más y mejor 
con lo que iba consiguiendo po
co a poco y por sí misma. Te
niendo esas tres cosas, nos de
cíamos unos a otros -posible
mente para consolarnos-, ya 
podíamos dar gracias a Dios. 

A contraviento poder y de sus círculos concén
tricos ya no es posible mante
ner la esperanza no ya de lle
gar a ricos sino ni siquiera de 
ser modestamente suficientes. 
Y también me asalta la duda de 
si el amor no habrá quedado 
exclusivamente como caricatu
ra de sí mismo dentro de esos 
concursos televisivos llenos de 
celos y arrepentimientos, pe
leas y perdones, con tan mal 
gusto de puro exhibicionistas. 

A~ULETOS 

Pero todo cambia; empezan
do por los propios protagonis
tas del susodicho cambio, pio
neros de la mutación genética 
y de la metamorfosis kafkiana. 
No es que hayamos dejado de 
ser ambiciosos, es que nos he
mos convencido de que el dine
ro se ha esfumado ya por las al
cantarillas del Estado del Bie
nestar. Y vamos camino de 
convencernos de que tal vez el 
amor esté a punto de perderse 
definitivamente por culpa de 
los tormentosos avatares del 
amor mismo. Por eso hemos 
empezado a levantar de pronto 
esa muralla de artefactos mági
cos desde la que defender con 
uñas y dientes -y con nuestra 
maltrecha faltriquera- los res
tos de salud que nos van que
dando. 

Pocos debemos de ser los que 
todavía no nos hemos colocado 
una pulsera de metal con dos 
bolitas horteras. El adorno bi
suteril no está cerrado del todo 
con el fin de que sirva para to
da clase de muñecas, sean del 
calibre que sean, lo que no de
ja de ser una sabia combina
ción de márketing y abarata
miento del coste del producto. 
Los usuarios han corrido tras la 
dichosa pulsera buscando la an
siada paz interior, puesto que 
ahora nos comportamos casi to
dos como si estuviéramos ata
cados de los nervios. En lugar 
de preguntarnos si no será por 
culpa de esta forma estúpida de 
vivir y que consiste en premiar 
socialmente a los golfos, a los 
incompetentes y a los vagos, 
nos ponemos unas pulseras en 
serie igual que se ponían las ar
gollas los esclavos contentos en 
la antigua Roma. 

Andamos comprando unas 

almohadillas chinas que nos 
anuncian por la radio a la hora 
de las brujas y que sirven para 
conciliar con ellas, por fin, el 
sueño. Que el insomnio, ya se 
sabe, es malísimo y nos trae re
cuerdos de lo que soñábamos 
ser cuando éramos jóvenes y 
hasta lo comparan con lo que 
somos ahora, a estas alturas de 
la vida. 

Este es un mercado de enfer
medades crónicas y soluciones 
milagrosas. Lo mismo te ofre
cen unas alcachofas que iman
tan el agua de la ducha, y cu
yos chorros convertidos en lí
neas de un campo de Maxwell 
pueden curar reúmas, achaques 
de la vejez y hasta las cojeras de 
los piratas con pata de palo, 
que te pregonan unas pinzas 
para las orejas con las que se 
acaban fulminantemente los 
dolores de cualquier origen, 
(etiología dicen los doctores). 
Excepto, supongo yo, los de ja
queca de María Antonieta, Ro
berpierre ·y Mussolini. 

En alguna revista del cora
zón he visto anuncios de fajas 
adelgazantes que acaban con la 
barriga de los cincuentones cer
veceros a fuerza de sudor. Y de 
lágrimas, se ve uno obligado a 
añadir por su cuenta y riesgo. 

También he escuchado en la 
radio anuncios sobre unas 
plantillas que resuelven en cua
tro días las fatigas de la artro
sis por culpa de la columna y no 
me extrañaría que, además, di
gan que sirven para eliminar 
los terribles dolores de esos fa
mosos cólicos de riñón que tan
to absentismo laboral alimen
tan. Incluso me han ofrecido, 
personalmente, pendientes pla
teados -sin pizca de plata, 
imagino- para que deje de fu
mar de por vida y, ya de paso, 
me convierta en verdugo de los 
pocos fumadores incorregibles 
que van quedando. A mí, ya di
go, que llevo veintidós años sin 
ponerme un cigarrillo en los la
bios. Por todas partes oigo vo-
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ces que insisten con mil ejem
plos en que mastiquemos esos 
chicles adelgazantes que trans
figuran en pocas semanas a las 
tres Gracias de Rubens en 
Claudia Schiffer, Cindy Craw
ford y Linda Evangelista por 
arte de gracia, valga la redun
dancia. Y así hasta donde uste
des quieran, que la lista es más 
larga que la de Schindler. 

Es decir, que -u11a vez de
sarbolada la moda de los hier
ba jos sanatodo y la de las póci
mas que iban a hacer de noso
tros unos aburridos inmortales 
a los que nunca les pillaría el 
Juicio Final- nos han llenado 
ahora la tienda de la salud con 
mecanismos, aparatos y talis
manes, a ver si con el invento 
consiguen magnetizar nuestra 
débil voluntad de sociedad 
inerme. Y nos empujan con la 
martingala para que vayamos 
detrás de esa socaliña, como 
iban detrás de la aguja bruju
leante los marineros perdidos 
en medio del océano. 

Los otros listos -me refiero 
a los que no han podido hacer 
carrera en los huecos subterrá
neos que la política ofrece tam
bién a los vividores- le han 
hincado el diente a la vieja as
piración del hombre (y de la 
mujer) de poner a la venta su 
alma a cambio de la juventud 
permanente. Más que nada por 
si el diablo pica y le da por 
comprarla. Aquellos despabila
dos que han cabalgado desde 
siempre sobre la espuma de los 
siglos le han cogido el truco al 
eterno deseo humano de com
prar la felicidad terrenal por 
cuatro perras y se aprovechan 
de la tonta creencia generaliza
da de que el infierno está lleno 
de dicha y buenaventura. 
Cuando de lo que está realmen
te lleno el infierno -y hasta 
empedrado- es de buenas in
tenciones. 

No sé si nos hemos vuelto to
dos locos o es que nos hemos 
convencido de que fuera del 

Algo de ambas <lOSas debe de 
estar pasando para que la gen
te se empiece a agarrar a la pri
mera -y la única- de las tres 
cosas a base de fetiches y abra
cadabras. Exactamente igual 
que se agarraría un naúfrago al 
clavo ardiendo de un palo ma
yor partido por la mitad en me
dio de la galerna cuando ésta se 
ha llevado por delante ese bar
co en el que había puesto sus es
peranzas de poder escapar pa
ra salvarse de la quema. Por 
eso, seguramente, nos estamos 
rindiendo con tanta facilidad 
frente a un bazar exótico lleno 
de patas de conejo manufactu
radas en serie: las estanterías 
están repletas de artilugios y 
objetos que prometen curarnos 
del dolor de vivir en el valle de 
las lágrimas y nosotros anda
mos con la salud a la deriva. Así 
que a rendirse tocan. 

Los profesionales de la sani
dad harían bien en preguntar
se y, si fuera posible, respon
derse -alguna noche de esas en 
la que les toca hacer guardia en 
cualquier hospital- por qué la 
gente vuelve sus ojos angustia
dos hacia los hechiceros. Tal 
vez la explicación esté en que 
cuando salen en la pantalla ha
ciendo publicidad de sus mági
cos productos, sonríen amable
mente, dan la impresión de sa
ber escuchar· con paciencia y 
llevan puesta una bata blanca 
bien limpia. Es decir que -si 
eres capaz de olvidarte de todos 
esos dichosos amuletos inservi
bles que te ofrecen con sus pro
pias manos a un precio más o 
menos abusivo- te parecen 
médicos, médicos. No sé si me 
explico. 

Sergio COELLO 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ................•........... 
Casa de Socorro .........•...................... 
Cruz Roja .....................•..•................ 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ....•..•....•..• 
Policía Nacional ...........................•... 
Policía Municipal ...............•.•..•.•. •.... 
Guardia Civil ...........•....................... 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ................................•........ 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil .................•.............. 
Ayuntamiento .....••.....•...... . ............... 
Taxis ...••••.......•.•.•..••.••.•...•..••••••••••••• 
RADIO-TAXIS . ...........• •..................... 
RENFE ••.••..•......•.•.•.••...•....•.•.••••••••.. 
Autobuses urbanos ......•..................... 
Continental Auto ..........................•...• 
Cementerio .......................•••............ 
Correos y Telégrafos .•....................... 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI .....................• 
Casa de la Juventud .........•...........•.... 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................•..• 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana .•... ••. 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...........• 
Fundación Colegio del Rey ..••..••........ 
OMIC ..•..••..... . ............•.................... 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ..........................• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 I 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
88Z 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) . . . . . . . . . . . . •. • 881 34 61 
Cementerio Jardín................. . .. . .......... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Mensahenares Mensajeros • . . . . . . . . . . . . .. . . 881 40 85 
Teatro Salón Cervantes . .. ... . . . . . . . . . . . . • .• • 88Z 24 97 
Archivo Municipal . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . •• . . .. . 882 93 37 
Centro de Documentación . .. . . • . . . . . . . .. . . . . 881 70 49 
Casa de la Entrevista......................... 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves.............. 881 4Z 31 
UNIVERSIDAD DE ALC.ALA (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA ............. ................ ...... 908 815 564 y 889 01 85 

¡TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICA.11 

• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELVCC> e/ Soria, 1- Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
;;~~;;;.;.;¡;;;;;;;~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Exterior de los espectómetros, 
desarrollados por el laboratorio, para medida de componentes estratosféricos durante la campaña polar EASOE. 

Con la proximidad de la 
época estival nos hacemos 
eco de que tenemos que es
tablecer las oportunas res
ponsabilidades para la de
fensa de un medio ambien
te un tanto deteriorado. 

-U nos veinticinco anos 
tardaremos en recuperar 

la capa de ozono 

lécula de ozono que se que
da convertida en simple mo
lécula de oxígeno (02) for
mándose a su vez monóxido 
de cloro (ClO). La molécula 
de monóxido de cloro atrae 
a un átomo libre de oxígeno 
que se encuentra en la estra
tosfera, formándose una mo
lécula de oxígeno y liberán
dose el átomo de cl<?ro , y és
te inicia nuevamente el ciclo 
de reacción con el ozono de 
tal manera que el resultado 
final es que un átomo de clo
ro puede destruir hasta cien
tos de miles, e incluso millo
nes de moléculas de ozono. 

Con la devastación de 
hectáreas de terreno arbola
do que desaparecen cada 
año, el desierto va ganando 
terreno a marchas forzadas y 
no damos abasto a repoblar 
lo que con tanto descuido 
unas veces, intencionada
mente otras o agentes atmos
féricos otras provocan lo que 
podríamos llamar la destruc
ción medioambiental. 

El año 1994 es un año en 
el que parece ser que la ma
yoría de los países entienden 
la necesidad de poner freno 
a una destrucción que ad
quiere carácter alarmante. 

España en esta materia no 
se queda atrás enviando a 
dos técnicos: Santiago Ro
dríguez y Margarita Y ela, 
del Instituto Nacional de 
Técnica Aeroespacial (IN
T A) a bordo del rompehie
los «Almirante lrizar» , ins
talando en la Antártida, con
cretamente en zonas previa
mente elegidas como son las 
estaciones General Belgra
mo, Marambio y el Centro 
de Estudios Australes de U s
huaia. 

Allí instalaron instrumen
tos de tecnología avanzada 
capaces de medir con lama
yor precisión las concentra
ciones de ozono y de dióxi
do de nitrógeno de la alta 
atmósfera. 

Hemos podido saber me
diante declaraciones hechas 
por el director del programa, 
Javier Cacho, que en estos 
tres últimos años el «aguje
ro de ozono» ha experimen
tado una destrucción supe
rior al cincuenta por ciento 
extendiéndose a toda la An
tártida, afectando este alar
mante drama a una superfi
cie aproximada equivalente 
a unas treinta veces la de 
nuestro país. Es probable 
que tardemos algo así como 
unos veinticinco años en re
montar estas cifras, según 
comenta el responsable de la 
investigación. 

Como se sabe, la capa de 
ozono que está situada en la 
estratosfera protege a la Tie
rra absorbiendo gran parte 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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de los rayos ultravioletas que 
proceden del sol y el aguje
ro de ozono se abre al que
dar destruidas sus moléculas 
por gases como son los 
(CFCs) cloro fluor carbonos, 
que las transforman en sim
ples moléculas de oxígeno 
incapaces de dete_ner los ra
yos ultravioleta, que así lle
gan a la superficie de la Tie
rra. 

El ciclo que Javier Cacho 
expone es para pensar dete
nidamente que es muy im
portante rechazar todo pro
ducto que no lleve impreso 
el logotipo de homologado y 
visado para que de él no par
ta ni una sola molécula que 
dañe esta preciada capa que 
protege nuestro hábitat. Se
gún él y con el menor tecni
cismo posible para su mejor 
comprensión , el ozono es 
una molécula con tres áto
mos de oxígeno (03). Un 
átomo de cloro (Cl) de los 
cloro fluor carbonos (CFCs) 
captura un átomo de la mo-

Los equipos instalados en 
la Antártida procedentes de 
España han sido desarrolla
dos por el Instituto Nacional 
de Técnica Aeroespacial 
(INT A), la Comisión Inter
ministerial de Ciencia y 
Tecnología y el programa 
STEP de la Unión Europea. 

Por otro lado, tenemos 
que destacar que España ya 
ha reducido muy considera
blemente la producción de 
cloro fluor carbonos , y es 
obligación de todas las em
presas llevarlo a efecto con el 
fin primordial de garantizar 
por lo menos el no avance 
del deterioro a que se ve so
metida la estratosfera. 

Miguel CASTILLA 

MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional II. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
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Conferenciantes y público durante una de las conferencias celebradas durante estas jornadas. Maria José Martín del Cerro, de la secreta

ria regional de la Mujer de CCOO, y Encarna García, de la secretaría regional de la Mujer de UGT (foto de la izquierda) participaron 

en una de las charlas coloquio. En esta ocasión el tema fue <<Situación sindical y social de la mujer». 

concluyeron las Jornadas de la Mujer 1994, con una elevada 

participación en todos Jos actos 

«La semana de la Mujer no es más que la enseña del trabajo 
que estamos desarrollando a lo largo de todo el año» 

El pasado 8 de Marzo, Día 
Internacional de la Mujer, se 
clausuraron las VII Jornadas 
de la Mujer organizadas por 
el ayuntamiento de Alcalá. La 
tónica general ha sido la nu
merosa participación de las al
calaínas en todas las activida
des programadas: coloquios, 
ciclo de cine, teatro, la 111 
Milla por la igualdad y la 
constitución de la Asociación 
de Mujeres Jóvenes de Alca
lá, entre otras. 

Una vez finalizada esta in
tensa semana dedicada a la 
Mujer, Pilar Rubiales, direc
tora del Centro de la Mujer de 
Alcalá, destacó la «variedad 
de actividades» programadas 
y entre ellas la constitución de 
la Asociación de Mujeres Jó
venes de Alcalá, «que espera
mos tenga bastante futuro». 
Pilar Rubiales reseñó también 
el ciclo de cine, «bastante en-

12 de mano de 1994 

Ganadores del 11 Concurso de Fotografía «8 de marzo». Sobre estas 
líneas, el ganador, Anselmo Lanzas, por un interesante trabajo ti
tulado «Doble jornada». Debajo, a la izquierda, Clara Sánchez, que 
obtuvo un accésit por el conjunto de fotografías «Mujer, déjate ver». 
Debajo, a la derecha, Juan Miguel Martín, que ganó el segundo ac-

césit por su trabajo «Mujer y empleo». 

riquecedor porque ha aporta
do un aspecto de debate que 
hasta ahora no teníamos». 

La directora del Centro 
Asesor de la Mujer explicó el 
sentido «emblemático» que se 
pretende dar a esta semana 
dentro del trabajo que se de
sarrolla en Alcalá para la mu
jer: «A lo largo de todo el año 
seguimos trabajando y la 'Se
mana de la Mujer' no es más 
que la enseña de lo que es es
te trabajo, pero ni mucho me
nos es en exclusiva el que se 
está realizando». 

Un aspecto gratificante en 
la tarea de organizar esta se
mana es ver como en cada 
nueva edición las mujeres 're
piten' y traen además a nue
vas amigas que amplían ese 
circulo de participación. «No
sotras decimos que las cosas 
cuando funcionan se transmi
ten por el 'boca a boca' y, 
efectivamente, vemos que ca
da año junto a mujeres que en 
ocasiones anteriores han par
ticipado vienen rostros nue· 
vos y cada vez se va amplian
do más esa gran familia que 
debe ser la sociedad en con
junto». 

PUERTA de Madrid 



La Companya T de Teatre representó con éxito en el Teatro Salón Cervantes «Pequeños Cuentos Misóginos». 

«Mucho camino por andar» 
En el acto de clausura par

ticiparon la directora general 
de la Mujer, Mª Luisa Alva
rez Durante; la concejala de 
Mujer, Dolores Pérez Quirós; 
el alcalde de la ciudad, Flo
rencio Campos; la directora 
del Centro Asesor de la Mu
jer, Pilar Rubiales; y la gana
dora del Premio de Investiga
ción María Isidra de Guzmán 
1993, Mercedes Bengoechea, 
quien presentó su libro 
«Adrienne Rich, génesis y es
bozo de su teoría linguística», 
en el que trata la discrimina
ción entre los sexos que exis
te en el propio lenguaje. La 
autora citó numerosos ejem
plos de palabras que describen 
la vida desde el punto de vis
ta masculino, concediendo un 
papel pasivo a las mujeres . 
Como estrategias para comba
tir esta desigualdad linguísti
ca, «la más importante es ha
blar», explicó Mercedes Ben
goechea. «Para cambiar el ac
tual orden de cosas tenemos 
que hacer que se nos oiga. No 
dejéis nunca que alguien se 
meta con nuestros cotilleos , 
con nuestra forma de entender 
la vida, porque con esa char
la femenina construimos rea-

PUERTA de Madrid 

lidad y relaciones sociales» . 
Durante el acto se hizo en

trega de los premios del '11 
Concurso de Cuentos No Se
xistas ' . Los ganadores fueron 
Jerónimo Mejías, en la cate
goría senior, por el cuento «La 
rebelión de las Princesas»; el 
premio en categoría junior 
quedó desierto por lo que se 

acumuló para la categoría in
fantil, cuyos ganadores fueron 
Mª Luisa Arnal y Juan Fran
cisco Herrero, por sus cuen
tos «Historia de un Reino» y 
«La vida en el planeta Xexi
tan». También se entregaron 
los premios del '11 Concurso 
de Fotografía 8 de marzo ' que 
en esta ocasión recayeron en 

Ganadores del Concurso de Cuentos Infantiles no Sexistas. Sobre es
tas líneas, Jerónimo Mejías, ganador en categoría sénior con «La re
belión de las princesas». Debajo, a la izquierda, Maria Luisa Amal, 
que ganó en la categoría infantil con «Historia de un reino». Debajo, 
a la derecha, Juan Francisco Herrero, que obtuvo el premio de la 
categoría infantil, compartido, por <<La vida en el planeta Xexitan». 

Anselmo Lanzas, primer pre
mio por la fotografía «Doble 
Jornada», y Juan Miguel 
Martín y Clara Sánchez, ac
cesits por los trabajos «Mujer 
y Empleo» y «Mujer déjate 
ver» respectivamente. 

En su intervención, la con
cejala de Cultura, Dolores Pé
rez Quirós, animó a las mu
jeres a seguir luchando en su 
vida cotidiana por lograr la 
igualdad, recordando que «Si 
bien la igualdad legal ya la he
mos conseguido hace muchos 
años , en 1978 tal y como es
tablece nuestra Constitución, 
hasta la igualdad real nos 
queda muchísimo camino to
da vía por andar». Como 
ejemplos de los objetivos por 
los que luchar en este año 
1994 , la concejala citó la lu
cha por la igualdad en el ac
ceso al empleo o que el repar
to de las tareas domésticas sea 
equitativo. 

Por su parte, Mª Luisa Al
varez Durante , Directora Ge
neral de la CAM , expresó su 
satisfacción por la cantidad de 
personas que se dieron cita en 
el Centro de Salud: «Estoy 
convencida de que todos nues
tros objetivos sólo vamos a lo
grarlos si en todas las activi-

12 de mano de 1994 



Purificación Causapié (izquierda), presidenta de la Asociación de Mujeres Jóvenes de Madrid, estuvo presente en la constitución en Al

calá de una asociación similar a la que preside. Mercedes Bengoechea (derecha), ganadora del premio dde investigación Mª Isidra de 

Guzmán 1993, hizo referencia a la necesidad de luchar contra la discriminación dde sexos por el lenguaje. 

dades las mujeres participa
mos como participáis hoy vo
sotras aquÍ». 

Asociación de Mujeres 
Jóvenes de A:Icalá 

La Asociación de Mujeres 
Jóvenes de Alcalá se constitu
yó en el marco de estas VII 
Jornadas de la Mujer. Más de 
un centenar de jóvenes de 
nuestra ciudad sienten interés 
por esta iniciativa como así lo 
demuestra el número de ins
cripciones recogidas, iniciati
va que pretende aunar a un 
colectivo doblemente discri
minado por su condición de 
mujer y de joven. 

Purificación Causapié, pre
sidenta de la Asociación de 
Mujeres Jóvenes de Madrid, 
estuvo presente en la consti
tución de la asociación de Al
calá. Según explicó Purifica
ción, el objetivo de esta aso
ciación es «promover la par
ticipación social de las muje
res, en el empleo, en la edu
cación, en la sociedad o en la 
cultura y modificar la imagen 
social que de las mujeres se 

· transmite a través de los me
dios de comunicación. Es di
fícil que las mujeres nos pro
mocionemos a nivel social o 
político porque la imagen que 
se tiene de nosotras es muy 
negativa». 

Causapié manifestó que la 
problemática de este colecti
vo «se invisibiliza a través del 
análisis de la juventud y del 
análisis de la mujer», cuando 
existen problemas concretos y 
muy graves como las elevedas 
tasas de paro que sufren -la 
más alta de los colectivos so
ciales del país-. 

Si tienes entre 16 y 30 años 
y estás interesada en pertene
cer a esta asociación, ponte en 
contacto con el Centro Asesor 
de la Mujer. 

12 de mano de 1994 

María Luisa Alvarez Durante, directora general de la Mujer, tam
bién estuvo presente durante estas jornadas. 

Lola Pérez Quirós, junto a Mer
cedes Bengoechea, premio Mª 
isidras de Guzmán 1993. 

Las mujeres del Centro de Cocina Industrial del Centro Asesor de la Mujer ofrecieron el vino que si
guió al acto de clausura de las VII Jornadas de la Mujer. 

PUERTA de Madrid 



CARNICERIA ALVARO 
C/ Los Batanes, 3 
Telf.: 883 40 12 
(La Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

CARNICERIA EL PAROUE 
C/ Río T orcón, 3 
Telf.: 882 05 90 

(Nueva Alcalá) 
ALCALA DE HENARES 

SUPERMERCADOS ALBERT 
Daganzo de Arriba 

CARNES DEL JUMAPI, S.L. 

Nº Premiado Jamón Recebo .................. 788 
POSEEDOR DE LA PAPELETA: Dª Pilar Castillo - Pº de Pastrana, 39 - ALCALA DE HENARES 
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Teresa Rey fue la participante mayor en la milla por la igualdad. La concejala de Mujer, Dolores Pérez, a su llegada a la meta. 

Dolores Pérez Quirós y Pilar Rubiales, con la participante más joven en brazos. A la derecha, Josef'ma Pavón llegó a meta así de contenta. 

La concejalía de la Mujer destaca el carácter lúdica, pero 

también reivindicativo de esta carrera 

se incrementó la participación en la milla hacia la igualdad 
La carrera estaba programada dentro de las jornadas de la mujer 

Un total de 250 personas 
participaron en la milla hacia 
la igualdad, que organizada 
por el Centro Asesor de la 
Mujer con motivo de las jor
nadas realizadas en torno a la 
festividad de la Mujer Traba
jadora, cumplió su tercera 
edición con un notable incre
mento en la participación. De 
los 250 participantes, unos 
doscientas fueron mujeres, 
entre las que se encontraban 
la concejala de Mujer, Dolo
res Pérez Quirós; la directo
ra del Centro Asesor de la 
Mujer, Pilar Rubiales, y va
rias integrantes de este centro, 
y la esposa pel alcalde de Al
calá, Josefina Pavón. El lema 
de la carrera, «Una milla más 
hacia la igualdad», recoge por 
una parte el carácter lúdico de 
la actividad, que se realizó el 
domingo día 6 de marzo, y 
por otra, el carácter reivin-

12 de mano de 1994 

dicativo como plasmación de 
todos los programas y activi
dades enmarcados dentro del 
Plan de Igualdad de la Mujer. 

La milla no tiene un carác
ter competitivo, aunque la 
primera mujer en entrar en 
meta recibe un trofeo. En es-

Mercedes Centenera fue la primera mujer en llegar a la meta. 

ta tercera edición, como ya 
ocurrió en las dos anteriores , 
la ganadora fue Mercedes 
Centenera. También recogie
ron premio la mujer más jo
ven y la mayor, como repre
sentación de todo el arco de 
mujeres participantes. 

Desde la carrera pura has
ta el paseo, todos los partici
pantes contribuyeron de esta 
forma lúdica a manifestar su 
deseo de recorrer una milla 
más en la búsqueda de la 
igualdad de oportunidades 
para la mujer. A ello se unió 
el club AJA, que colaboró una 
vez más en la organización 
técnica de la prueba. Tam
bién colaboraron Cruz Roja, 
Protección Civil y Policía 
Municipal. 

La concejala de Mujer, Do
lores Pérez Quirós, fue pre
guntada por PUERTA DE 
MADRID al término de la ca
rrera y señaló que «estoy me
nos cansada que el año pasa
do. Se nota que ya vamos te
niendo más práctica de luchar 
por la igualdad y, sobre todo, 
más práctica deportiva, que es 
muy sano; sobre todo en ac
tos como éste descubres que es 
importante hacer deporte». 

PUERTA de Madrid 



Algunos de los más jóvenes participantes hicieron el recorrido de 
la forma "más cómoda: a hombros de sus padres. En total «corrieron 

por la igualdad» unas doscientas cincuenta personas. 

La concejala manifestó su 
satisfacción por el incremen
to de participantes: «Vamos 
aumentando el número. En la 
primera edición fuimos vein
te o veinticinco los que corri
mos y ya el año pasado fuimos 
bastantes más. Pero este año 
hemos vuelto a incrementar el 
número. Es muy importante 
la participación que ha habi
do de hombres porque refleja 
que en el ámbito de la igual
dad entre el hombre y la mu
jer debemos estar todos impli-

cados. También destacaría la 
participación de niños y jóve
nes porque, si desde pequeños 
empezamos a tomar concien
cia y si los padres les educan 
en participar en estas activi
dades , es muy importante 
porque ellos van a ser los 
hombres y las mujeres del fu
turo». 

Dolores Pérez Quirós seña
ló que quedan aún muchas 
millas más por recorrer , «pe
ro creo que vamos por el buen 
camlilo». 

RESIDENCIAL POZUELO 
Junto a Loeches · Dentro del casco urbano de Pozuelo del Rey 

A 15 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES ... 
PUEDE TENER SU CHALET O APARTAMENTO EN 
UN PUEBLO, CON LAS COMODIDADES DE UNA 
URBANIZACION DE LUJO CON PISCINA, SAUNA, 
GIMNASIO, TRASTERO ... 

r ···ATENCION!!! 
··~aa.aao PTS

oE ENTRADA 

1 U¡~ i(3 t·J !?1( fle1{¡1 ! j( i í·J ·1 f1 ·1 J!ií•!•I•I•J :¡ti 

INFORMACION EN LOS TELFS.: 519 38 21 · 519 37 95 
co.,.~1 1 t N&.l:G f. S. A. Avda. de América, 35 - 1° - 1 - 28802 MADRID 
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Jornadas sobre malos tratos a mujeres 

Elena Vázquez presentó dos estudios sobre agresiones 
sexuales dentro del ámbito familiar 

Ayer jueves y hoy viernes, 11 de marzo, se celebran en Madrid unas jornadas de trabajo dedicadas 
a los malos tratos a mujeres, organizadas por la Coordinadora de Casas de Acogida para mujeres mal
tratadas. En el marco de estas jornadas se ha presentado el libro 11Casas de Acogida para mujeres mal
tratadas», el primer estudio que se realiza sobre los 37 centros de estas características que hay en Es
paña. En la Comunidad de Madrid hay dos casas de acogida: una que depende de la Consejería de 
Integración Social, y otra de la asociación Solidaridad Democrática. En estas jornadas se debaten tres 
ponencias sobre la violencia hacia la mujer en el seno de la familia, las repercusiones psicológicas 
del maltratado y la incidencia de la violencia en los niños. 

Por otra parte, la Consejera 
de Integración Social, Elena 
Vázquez, y la Directora Gene
ral de la Mujer, María Luisa 
Alvarez, presentaron el pasado 
martes, día 8, dos estudios rea
lizados por la Asociación de 
Asistencia a Mujeres Violadas 
sobre «Agresiones sexuales a la 
mujer, en general» y «Agresio
nes sexuales a la mujer, dentro 
del ámbito familiar». 

Dentro del ámbito familiar, 
hay tres perfiles de víctima. El 
primero corresponde a menores 
de 12 años que reciben las agre
siones por parte del padre, her
mano o padrastro. la duración 
de la agresión va de unos me
ses hasta 5 años y los medios de 
coacción son las amenazas, gol
pes y engaños. Un segundo per
fil corresponde a adolescentes 
menores de 18 años que recibe 
las agresiones por parte del pa
dre o del compañero de la ma
dre. La agresión es reiterada a 
lo largo del tiempo siendo el lu
gar de la misma el propio do
micilio. Los efectos psicológicos 
son de mucha gravedad, espe
cialmente por su duración en el 
tiempo. El tiempo transcurri
do hasta llegar a poner la de-

nuncia es de meses hasta uno o 
dos años. En lo que respecta a 
las mujeres mayores de 26 
años, los agresores suelen ser 
normalmente los ex-maridos o 
amigos. La edad de los agreso
res es similar a la suya y la agre
sión, que suele ser esporádica 
o puntual, es realizada en el 
propio domicilio. Los efectos 
psicológicos son de menor inci
dencia, interponiendo las víc
timas de todos los casos una 
denuncia. 

Por lo que respecta al viola
dor, existen dos tipos. El pri
mero corresponde al agresor 
que participa en el círculo fa
miliar, pudiendo ser el padre, 
el padrastro, el compañero de 
la madre y, en ocasiones, el 
hermano. Suelen ser mayores 
de 26 años y, mayoritariamen
te, mayores de 35 años, siendo 
sus víctimas menores de 12 
años y adolescentes. Los medios 
de coacción utilizados son las 
amenazas y, en ocasiones, los 
golpes. Las agresiones se repi
ten en el tiempo, pudiendo ser 
tocamientos, intento de viola
ción y violación. Un segundo 
tipo de agresores suelen ser 
hombres casados o separados de 

la misma mujer a la que agre
den. Tienen más de 26 años y 
acceden libremente a la casa 
donde reside la víctima. El ti
po de delito más común es la 
consumación de la violación, en 
ocasiones esporádicas o puntua
les. Estos agresores son inme
diatamente denunciados por 
sus víctimas. 

Las agresiones más graves 
son las que se realizan dentro 
del seno familiar ya que el mie
do que se apodera de la vícti
ma desde el primer momento 
de la agresión va a acompañarla 
continuamente lo que repercu
tirá en su falta de autoestima, 
sintiéndose a veces, incluso, 
«consentidora» de la agresión. 
El sentimiento contradictorio 
de la víctima viene dado en es
tos casos por el doble senti
miento que aparece ante un ser 
querido que le agrede sexual
mente y el rechazo visceral que 
le sobreviene a partir de lo ocu
rrido. 

En el acto de presentación de 
estos estudios estuvieron su 
autora, la socióloga Encarna 
Roig, y la presidenta de la Aso
ciación de Asistencia a Mujeres 
Violadas, Tina Alarcón. 

310 millones para 
programas de 
igualdad y promoción 
de las mujeres 

La Dirección General de la 
Mujer de la Comunidad de Ma
drid ha puesto en marcha cuatro 
órdenes por las que corporacio
nes locales e institucionales sin 
ánimo de lucro podrán solicitar 
ayudas para la realización de 
programas de igualdad y promo
ción de las mujeres. La dotación 
presupuestaria de las cuatro ór
denes supone 310.109.173 pese
tas. 

Dentro de las ayudas a corpo
raciones locales, los ayuntamien
tos podrán solicitarlas para tres 
órdenes que son: Ayudas para la 
realización de programas de 
igualdad y promoción de la mu
jer; Ayudas a mancomunidades 
de municipios para la formación 
profesional de mujeres y Ayudas 
para adecuación de la oferta de 
servicios de ciudadanos infanti
les. La cuantía total de estas ór
denes es de 178.269.850 pesetas. 

Respecto a las ayudas a insti
tuciones sin ánimo de lucro, és
tas se cifran en 131.839.323 pe
setas y se complementará con 
otra que se publicará próxima
mente para ayudas a la imparti
ción de formación a mujeres in
migrantes perceptoras del salario 
de integración (IMI) o en situa
ciones especialmente desfavore
cidas. 

El año pasado se subvenciona
ron un total de 50 programas di
rigidos a integrar a las mujeres 
en el mercado laboral; 351 para 
mejorar la calidad de vida de las 
mujeres y 33 para potenciar la 
participación social y política. 

Hostal LOS HUEROS CARPA ESPECTACULO 

19 de Mano (Día del Padre) ACTUACIONES EXTRAORDINARIAS 2&deMano 

y Orquesta del Hostal ¡¡El símbolo de una década inolvidable!! 

Reservas Telt=s.: 879 2& 98 I 27 34 
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tu vivienda en Alcalá 
al meior precio 

No pierdas esta oportunidad 
EN SUELO PROPIEDAD DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

PROMOCION PARCELA 01 CON EL POLIGONO 103 «LA RINCONADA» 

Yitra Madrid, cooperativa ele viviendas promoviela por CC.00. 
se ha presentado a la adiuelicación ele 70 vivienelas 

• Unifamiliares ele Precio Tasado ele 90 m2
, con plaza ele garaie • Viviendas ele Protección Oficial ele 70 y 90 m2

, con plaza ele garaie 

Financiación privilegiada, acogidas a las ayudas del Plan 460.000 

Oficinas de información: 
Alcalá de Henares Vía Complutense, 19 (Local CC.00.). 28807 Alcalá de Henares 'a' 883 44 26 

Madrid Avda. Albufera, 153. 28038 Madrid 'a' 322 31 58 

1.005 cooperativistas de Vitra en Madrid ya tienen la llave de su vivienda; 
1.989 la tendrán en los próximos meses. 

& 141.1.§J.if,&.§nl l&di!fo··TT' 

Construimos 
Con segurida 

PROMUEVE: 

soluciones 
y honestidad 

GESTIONA. 

VITRA MADRID 
Soc. Coop. Udo. 

.. GPS 

.. GESTION 



Obtuvo un 55% de los votos emitidos en las elecciones del 10 de marzo Claustro) 
• Votos para Manuel Gala: 235 
(55%) Manuel Gala inicia un cuarto mandato cama rector • V otos para Luis García San 
Miguel: 142 (33 % ) 

Luis García san Miguel, consiguió el apoya del JJo/o de las votantes • Votos en blanco: 51 (12 % ) 
• Votos nulos: 1 (por duplicidad 
de papeleta en un sobre) Manuel Gala continuará como rector otros cuatro años más. Así lo decidieron los votos de los claustrales 

el pasado 10 de marzo. Las votaciones se desarrollaron sin incidentes y contaron con una excelente partici
pación. Luis García San Miguel felicitó al que hasta ese momento había sido su rival, haciendo gala de la 
educación y buenas maneras que han imperado durante todo el proceso electoral en los dos candidatos. 

Conocido el resultado, la me
sa del claustro proclamó a Ma
nuel Gala como 'nuevo' rector de 
la Universidad de Alcalá. Gala se 
dirigió al público para manifes
tar: «Muchas gracias a todos, se
guiremos trabajando». 

Las votaciones se celebraron 
en el Aula Magna de la Facultad 
de Medicina, a las 10 horas. Una 
hora más tarde se cerraban las 
puertas y daba comienzo la lec-

tura por orden alfabético, y co
menzando por-la N, tal y como 
había decidido un sorteo, de los 
500 miembros que componen el 
claustro. 

oóolé 
ORGANISMO AUTÓNOMO PARA El 
DESARROLLO ECONólllco Y FOllENTO DEI. EJIPlEO 

EL ORG"NISMO AUTDNOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INl!ORMA 

Hasta el próximo día 22 de Marzo a las 13 horas pueden 
presentarse en el O.A.D.E. Plicas para tomar parte en 
el Concurso de Mejoras en la «Urbanización del Centro 
de Empresas». 

Tipo: 16.819.364.- Ptas. 

El examen del expediente podrá realizarse en las ofici
nas del O.A.D.E , sito en Plaza de los Santos Niños, s/n 
en horario de 10 a 13 horas. 

Anuncio en B.C.M. de fecha 25 de Febrero y B.O.E. de 
29 de Enero. 

El importe del presente anuncio será de cuenta del 
adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 7 de Marzo de 1994 

Fdo.: Juan Antonio Pérez 
Gerente del O.A.D.E. 
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U na vez finalizada la votación 
se procedió al recuento público 
de los votos que se distribuyeron 
de la siguiente manera: 
• Votos emitidos: 429 (85 % del 

ARLEOUIN 
ven 

a conocer 
la nueva 

Teniente Ruiz, 5 
(frente Fuente 4 Caños) 

CERVECERIA • BOCADILLERIA 
• Verás nuestro ambiente (música años 60) 
• Degustarás nuestras cervezas de importación. 
• Disfrutarás con nuestros deliciosos bocadillos. 

Actuación del Mago CHARLI · 
Este sábado, 12 de marzo, a las 12 de la noche 

Domingo, 13 de marzo, a las 9 '30 horas 

INVITA A TU PAREJA 
A TU GRUPO DE AMIGOS, A TU FAMILIA 

Abierto todos los días 
desde 10 de la mañana hasta la madrugada 

PUERTA de Madrid 
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García San Miguel: 
«Esperaba haber obtenido 
más votos» 

Las primeras palabras de Luis 
García San Miguel tras hacerse 
pública la victoria de Manuel 
Gala quisieron ser la «constata
ción» de ese hecho. «Los resulta
dos se han decantado claramen
te a favor del rector anterior, que 
ha sacado mayoría absoluta, y yo 
creo que hay una clara tenden
cia en el electorado. De manera 
que no hay mucho que valorar, 
hay que constatar el hecho». 

cias a ese apoyo en una tarea que 
es común de todos». 

El número de votos obtenidos 
no fue una sorpresa para Gala 
- «Ha salido el número de votos 
que yo esperaba. Me ha ocurri
do al igual que en las otras elec
ciones, no me equivoco mu
cho»-, que piensa que ha reci
bido el apoyo mayoritario de los 
tres colectivos universitarios, 
profesores, alumnos y personal 
administrativo - «Creo que he 
ganado claramente en los tres 
colectivos»-. 

Aunque declaró no sentirse 
desilusionado, sí manifestó que 
esperaba obtener un número ma
yor de votos: «Sé que es difícil 
ganar una elección frente a la 
persona que ya está, pero yo es
peraba haber obtenido algo 
más». 

Después de conocer el resultado los candidatos se dan la mano. 

Como proyecto de futuro , el 
rector apuntó que «es tarea de to
dos el estar alerta a lo que pueda 
surgir, que es desconocido en es
te momento, como necesidades 
de gestión. La Universidad está 
en crisis en todo el mundo , una 
crisis muy profunda, y habrá 
que estar alerta porque habrá 
que crear un modelo de gestión , 
del que yo he hablado en esta 
campaña, dirigido a la eficiencia 
y con criterios no tradicionales 
de la universidad, con elementos 
tomados de una vida productiva 
concreta, que a veces se identi
fica más con la vida empresarial 
pero al servicio de una institu
ción pública, sin ánimo de lucro, 
como es la Universidad». 

Con respecto a su futuro, ase
guró que no volvería a presentar
se a otras elecciones, pero que se
guiría como decano de la facul
tad de Derecho y catedrático, 
puestos en los que se siente muy 
contento y satisfecho. «Seguiré 
participando como claustral, pe
ro ya no participaré en ninguna 
actividad como protagonista». 

García San Miguel, en rela-

ción al desarrollo del proceso 
electoral, declaró que había sido 
muy satisfactorio: «Ha sido muy 
limpio, no ha habido ninguna 
tensión ni descalificaciones entre 
candidatos. Me preocupé espe
cialmente de que esto no ocurrie
ra porque hubiera sido muy de
sagradable, estamos en la misma 
universidad y las descalificacio
nes producen siempre enemista
des. Lo bueno de estas elecciones 
es que hubo debate y una cierta 
alternativa». 

¿Necesita RELLENAR 
su depósito de GASOLEO? 

¡¡Recuerde!! 

~SAFE·OIL, S.A. 
COMBUSTIBLES 

GASOLEOA: 
GASOLEO B: 
GASOLEO C: 

Automoción 
Agricultura 
Calefacción 
e Industria 

- CISTERNAS PROPIAS CON CONTADOR -

Su llamada 
será atendida de 
forma inmediata ... 

- ... Y pronto 
aparecerá nuestro 
CAMION CISTERNA 

PUERTA de Madrid 

Manuel Gala: 
«La universidad 
está en crisis» 

Por su parte, Manuel Gala se 
mostró evidentemente satisfecho 
por su reelección y agradeció el 
respaldo de una parte importante 
de la universidad "ª un trabajo 
realizado y a un equipo que, en
tiendo, es también el respaldo al 
rector por las líneas de gestión 
que ha seguido. Por tanto, gra-

Para la organización de los actos del mes de 
mayo de devoción a la Virgen 

La cof radia de la Virgen del Val se reunió 
con cofradías marianas y casas regionales 

La junta rectora de la cofradía de Nuestra Señora la Virgen del Val 
se reunió el domingo día 6 de marzo con representantes de cofradías 
marianas y casas regionales para organizar los actos de devoción y 
ofrenda a la Virgen Maria que se realizarán durante todo el mes de mayo. 

Como ya ha ocurrido du
rante los últimos años , la Co
fradía del V al se ha puesto en 
contacto con otras cofradías 
marianas y casas regionales de 
Alcalá para organizar todas 
las actividades que desarrolla
rán éstas en honor a la Virgen 
del V al y en el marco de los 
actos religiosos que programa 
la propia cofradía. Estos actos 
son concretamente la celebra
ción de sabatinas y las ofren
das de las distintas casas re
gionales y cofradías marianas , 
entre las que se encuentran la 
de la Virgen de la Cabeza, la 
de la Virgen del Rocío, y las 
casas regionales de Extrema
dura y Asturias con sus advo
caciones marianas a Guadalu
pe y Covadonga. 

Este año se cuenta con la 
novedad de que intervendrán 
también los centros regiona-

les castellano-leonés y 
castellano-manchego. 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• E MPRESAS • T ALL E RES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- S e rvic i o a domic ilio 

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

SE ALQUILAN 
t· DOS OFICINAS PREPARADAS 

45 y 33 m/2 utiles 
65.000 y 40.000 + IVA 

2.· DESPACHOS PREPARADOS 
desde 25.000.- ; Sin gastos, parking, 

Centro Plaza Chorrillo 
Telf.: 889 41 87 
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Las vecinos se quejan de falta de información 

una comunidad de vecinas denuncia 
el coste de la sustitución 
de su cantador de agua 

Cuando la comunidad de vecinos del número Z de la 
calle Pablo Casals tuvo conocimiento de la polémica del 
cambio de contadores de agua quedaron extrañados y 
según confiesan algunos hubo indignación. En noviem
bre de 1993 recibieron una comunicación de la empresa 
concesionaria del servicio de facturación de agua pota
ble, Ullastres, en la que se les decía que de acuerdo con 
las instrucciones recibidas del ayuntamiento debían pro
ceder a la sustitución del contador de agua instalado en 
esa comunidad. El 11 de febrero se les cambió al precio 
de Zl.270 pesetas IV A incluido. Pero los vecinos se que
jan de falta de información. 

cual aportaron facturas. Dos vecinos de la comuni
dad de propietarios del nú
mer 2 de la calle Pablo Ca
sals acudieron a la redacción 
de PUERTA DE MADRID 
para quejarse del precio que 
habían tenido que pagar por 
el contador aduciendo que 
las informaciones que tenían 
era que el contador estaba 
costando unas 6.500 pesetas 
mientras que ellos habían te
nido que pagar 21.270, de lo 

Un redactor de PUERTA 
DE MADRID les informó 
que los contadores que tie
nen las comunidades de ve
cinos son mucho más caros 
que los individuales, los que 
cada usuario tiene en su do
micilio. En efecto, en esa co
munidad se instaló un con
tador de -30 milímetros de 
diámetro. En cualquier ca
so, la queja de los vecinos 

t 
Primer Aniversario 

D. Juan Francisco vargas Feríndez 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 15 de marzo de 1993 

D.E.P. 

Su esposa y demás familia ruegan una ora
ción por su alma. 

El fueneral que se celebre el próximo día 
18 de marzo a las 8 de la tarde en la Magistral
Catedral, capilla de San Pedro, será aplicado 
por su eterno descanso. 

l 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días . Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

I.P. T.P.L. 
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era por la falta de informa
ción y por el hecho de saber 
que los cambios de contado
res han quedado momentá
neamente suspendidos. Es-

1993. En esa carta sólo se les 
comunica el cambio del con
tador de la comunidad pero 
no las razones. 

. tos vecinos adujeron que na
die les había informado que 
el cambio de contadores 
afectaba a los que tenían 
quince años o más de anti
güedad, como así acredita
ron con la carta de Ullastres 
remitida en noviembre de 

Así que aquí queda su 
queja y, por si quieren saber 
algo más, en la página si
guiente publicamos una en
trevista con el presidente de 
la comisión de Hacienda, 
quien nos da la noticia de 
que lo del cambio de conta
dores sigue en pie. 

1 

, 
¡ 
1 

t 
La señora 

Angelina Mota castro 
Falleció en Guadalajara 

el día 5 de marzo de 1994, a los 38 años de edad 
habiendo recibido los Santos Sacramentos. 

D.E.P. 
Su apenado esposo, Santiago García Hernández; hi

jos, Elena y Santiago; Padres, Félix Mota Rodríguez 
y Angeles Castro Ruiz; padres políticos, Manuel Gar
cía Alonso y Mª Jesús Hernández González; herma
nos; hermanos políticos y demás familia, ruegan una 
oración por su alma, al propio tiempo que agradecen 
las muestras de condolencia recibidas. 

Funerales: Marchamalo (Guadalajara), 
día 14 de marzo a las 19'00 h. 

Alcalá de Henares, día 15 de marzo a las 
20'00 horas en la Iglesia Magistral-Catedral. 
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según los muestreos realizados, el 95 por ciento de los cantadores con 
quince a más años de funcionamiento no realizan lecturas correctas 

se reanuda el cambia de cantadores de agua pudiendo 
las usuarias pedir la comprobación sabre su estada 

El presidente de la comisión de Hacienda en el ayuntamiento de Alcalá, Tomás Sánchez Torres, ha 
anunciado que durante estos días se reanudará el cambio de contadores de agua con quince o más años 
de funcionamiento, a cargo de los técnicos de la empresa adjudicataria del servicio, Ullastres. El ayun
tamiento ha dado la orden de continuar con los cambios después de establecer los criterios para garan
tizar a los usuarios la necesidad de la reposición de su contador sin que pueda haber margen de dudas. 
Al mismo tiempo, Sánchez Torres ha hecho públicos los muestreos realizados por el servicio de Metro
logía en los que se demuestra que el 95 por ciento de los contadores retirados se encontraba en mal 
estado y no realizaban las lecturas de consumo de agua reales, y que el otro cinco por ciento restante 
tenía niveles de deterioro próximos a la necesidad de ser sustituidos. 

Tomás Sánchez señaló que la 
renovación de los contadores de 
agua se inició hace casi un año: 
«Realizamos una campaña in
formativa que se dirigió a los 
usuarios, en la que se indicaba 
que las ordenanzas fiscales mu
nicipales, concretamente la nú
mero 27, contempla la renova
ción de los contadores con 
quince años o más. Posterior
mente remitimos carta a los 
usuarios para requerirles el 
cambio de los contadores anun
ciando que en fechas próximas 
pasarían por esos domicilios 
técnicos de la empresa Ullas
tres, adjudicataria del servicio 
de lectura, mantenimiento y 
conservación de los contadores 
y cobro de los recibos, para 
proceder a la sustitución». 

El presidente de la comisión 
de Hacienda aseguró que el 
ayuntamiento remitió unas sie
te mil cartas: «A fecha 7 de fe
brero se habían realizado 3.590 
cambios de contadores. Tengo 
que aclarar que no ha habido 
una situación de intransigencia 
por parte de este ayuntamien-

Tomás Sánchez Torres, 
presidente de la comisión 

de Hacienda. 

to en el proceso de cambio de 
contadores». 

Con el fin de tener una ple
na seguridad ante el malestar 
que manifestaron algunos ciu
dadanos y entidades como ln
formacu a través de PUERTA 
DE MADRID, el ayuntamien-

1 SOLUCIONES DE LOS IMPLANTES 1 

¿LE MOLESTAN SUS 
«DIENTES POSTIZOS»? 

to ordenó realizar un muestreo 
entre los contadores retirados, 
enviando un número significa
tivo de ellos al Servicio de Me
trología y Calidad, un organis
mo homologado por la comuni
dad de Madrid y la Cámara de 
Comercio e Industria, que apli
có una orden del 28-12-88 en 
cuanto a criterios existentes pa
ra desechar un aparato de me
dición en sus comprobaciones. 

El ayuntamiento envió cua
tro lotes de contadores retira
dos, en total 99 unidades. De 
ellos, un total de 94 fueron re
chazados: «Estos se conside
ran no aptos para realizar me
diciones, lo que nos confirma 
fehacientemente, con un error 
del 5 por ciento, que la mayo
ría de los contadores están en 
mal estado». Los cinco conta
dores que superaron la prueba 
daban lecturas con errores, pe
ro dentro de los límites recogi
dos por la orden». 

Tomás Sánchez aseguró con 
estos datos del muestreo que «la 
sustitución de los contadores 
con quince o más años de fun-

1.11 moderno odontología aporto soluciones definitivos o 
todos los problemas: movimiento, dolor, di#icultod en lo 
masticación, etc.ro un coste mur inlerior del que se imagino. 

tonsu/te a su dentista, o renga a rernos J le informaremos. 
------ Es un consejo de: --------------------------..... 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Tomás Sánchez señaló 
que la renovación 
de los contadores 

se inició 
hace ya casi un año 

cionamiento, se está haciendo 
con garantías de que están en 
mal estado». En cualquier ca
so, el ayuntamiento ha estudia
do con la empresa Ullastres la 
posibilidad de ofrecer al usua
rio que se realice la medición 
de su contador en el caso de que 
no estuviera de acuerdo con el 
cambio: «Tal y como se tiene la 
adjudicación del servicio de 
Ullastres, al no tratarse de un 
mantenimiento al referirnos a 
contadores de más de quince 
años que tienen que ser remi
tidos al Servicio de Metrología, 
lleva implícito un coste además 
del trabajo de la persona que va 
a quitar el contador y poner un 
puente hasta que se haga la 
comprobación». El presidente 
de la comisión de Hacienda ex
plicó que «hemos procurado 
que estos costes sean mínimos 
de cara al usuario. Así, la com
probación va a estar en torno 
a las 1.475 pesetas sin IVA (15 
por ciento). Esta comprobación 
es de libre elección para el 
usuario, pero hay que tener en 
cuenta ese 95 por ciento de con
tadores en mal estado y que eso 
es prácticamente suficiente co
mo para no dudar de esta cues
tión». 

El presidente de la comisión 
de Hacienda hizo referencia a 
una 'serie de quejas de consumi
dores que han llegado a través 
de la oficina municipal de In
formación al Consumidor 
(OMIC): «Intentaremos dar 
respuesta a estas quejas, que 
van en el sentido de que no se 
aplique la medida sancionado
ra de las 25.000 pesetas. Lo que 
está claro es que a esta fecha no 
ha habido ningún usuario al 
que se le haya sancionado y ya 
se han cambiado 3.590 conta
dores. El ayuntamiento no es
tá por la labor de hacer una 
persecución de esto, sino por 
que se proceda al cambio de los 
contadores que están en mal es
tado. También se ha planteado 
que las facturas de Ullastres 
aparezca la deducción del an
tiguo contador». 

Tomás Sánchez insistió en la 
legalidad de la ordenanza mu
nicipal sobre el cambio de los 
contadores: «Estas ordenanzas 
tienen un período de exposi
ción pública y no se presentó 
ninguna alegación sobre ello. 
Ahí es donde está la legalidad». 

12 de mano de 1994 



Padres y alumnos del colegio García Larca se manifiestan para pedir que 
los maestros que caigan enfermos sean sustituidos por el ministerio 

«iOueremos profesores!», gritaron en la puerta del centro 
cortaron la calle Torrelaguna e impideron el paso al colegio durante la 
mañana del miércoles 

Los padres y alumnos del colegio García Lorca impidieron la apertura del centro el miércoles día 
9 de marzo con el f"m de conseguir que la subdirección territorial del ministerio de Educación y Cien
cia destine dos profesores que sustituyan a los que actualmente se encuentran enfermos y que tienen 
bajas médicas incluso durante más de un mes. Este caso se refiere especialmente a un profesor de ma
temáticas y ciencias naturales de los cursos superiores de la EGB: ccEstas asignaturas son muy impor
tantes y los niños están prácticamente abandonados. Luego, cuando llegue el f"mal del curso su nivel 
de conocimientos no será el adecuado. Por eso queremos que se asigne rápidamente un profesor que 
le sustituya hasta que reciba el alta médica», comentaron los representantes de la asociación de padres. 

Los padres pusieron una 
cadena y un candado en la 
puerta de acceso al recinto es
colar para que nadie pudiera 
pasar. El conserje del colegio 
intentó serrar la cadena, cosa 
que logró, pero no pudo im
pedir que varios miembros 
del AP A del coleg~o se pusie
ran en la puerta para evitar 
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que nadie accediera y así rei
vindicar la incorporación de 
profesores para sustituciones. 
El director del centro escolar, 
Pedro Antonio Peñalver, se 
dirigió a la subdirección terri
torial del MEC para dar cuen
ta de la situación y regresó a 
la puerta del colegio anun
ciando que en esa misma ma-

ñana se iba a intentar dar una 
solución al problema. 

Los escolares y padres con
centrados ante la puerta del 
colegio cortaron la calle To
rrelaguna, ten'iendo que des
viar la Policía Municipal el 
tráfico por la carretera de Da
ganzo y por las calles adyacen
tes ·para evitar embotella-

mientos. El corte de la calza
da se prolongó durante toda la 
mañana del miércoles. 

El director del colegio Gar
cía Lorca explicó que «es una 
sorpresa encontrarnos con es
ta movilización, aunque la en
tiendo porque llevamos cerca 
de un mes con la falta de un 
profesor. Hace diez días que 
tenemos la falta de un segun
do profesor y ni para uno ni 
otro nos han mandado susti
tuto. Los alumnos de matemá
ticas, tanto de séptimo como 
de octavo, no tienen actual
mente profesor». Pedro Anto
nio Peñalver reconoció que 
cuando se produce la baja de 
un maestro, rápidamente se 
da parte a la subdirección te
rritorial del MEC: «Además, 
para colmo, he estado yendo 
a la subdirección de forma 
diaria por otras circunstancias 
y todos los días lo he dicho. 
También entiendo que allí no 
tienen la culpa, sino que el 
problema viene de más altas 
esferas porque no dejan hacer 
contrataciones de profesores y 
no hay disponibles para hacer 
sustituciones». 

El colegio García Lorca ha 
vivido estos problemas de fal
ta de profesores de sustitución 
en diversas ocasiones: «Este 
colegio es el más abandonado 
de todo Alcalá. Nos dicen que 
esperemos unos días, pero los 
días van pasando y el profe
sor tiene la baja por un mes. 
Lo único que pedimos es que 
cuando un profesor se pone 
enfermo, que manden a otro. 
No pedimos más. Hemos 
mantenido entrevistas con la 
inspectora pero todo se que
da en buenas palabras», dijo 
una madre de alumno y otra 
añadió que «ya lo habíamos 
advertido, que como hoy no 
pusieran un sustituto, cerrá
bamos el colegio. Así es que 
no les habrá pillado de susto». 

«¡Que pongan un profesor, 
que esos niños no pueden es
tar perdiendo el curso como 
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Pedro Antonio Peñalver, direc
tor del colegio, ha intentado so
lucionar este problema reitera
damente, sin resultado. 

lo están perdiendo, porque ese 
profesor lleva ya un montón 
de tiempo enfermo!>>, señaló 
airada otra madre que añadió 
que «es que nos están toman
do por el pito de un sereno. 
Hace dos años volvió a ocurrir 
esto y entonces nos dieron un 
chupete y nos conformamos. 
¡Ya está bien! El director es
tá harto de ir a la subdirec
ción, pero no le hacen ni ca
so. ¿Qué más va a hacer él?». 

Los alumnos se sienten 
también molestos. Dos estu
diantes de séptimo de EGB se 
quejaron: «Si el profesor no 
viene, nos tenemos que joro
bar sin clase y luego te ponen 
un profesor que a lo mejor no 
tiene ni idea de matemáticas 
o de naturaleza y no nos dan 
nada. Eso nos molesta un 
montonazo. A veces , cuando 
no viene el profesor nos man
dan al recreo sin hacer nada, 
como si fuéramos críos. Lue
go suspendemos los exámenes 
por culpa de que un profesor 
no viene. ¿Para qué está el 
ministerio?» 

Los alumnos también se quejan 
porque primero no pueden estu
diar y luego los suspenden. 

PUERTA de Madrid 

Algunas hicieron ofertas al 50 o/a de lo marcado por la plica 

La urbanización de La Rinconada reunniá a treinta 
empresas que acudieron al concurso 
El tipo de licitación era de casi 1.100 millones de pesetas 

El martes día 8 de marzo se realizó en el ayuntamiento el acto de apertura de plicas de empresas 
que concurren al concurso para la urbanización del polígono de La Rinconada, uno de los polígonos 
destinados para la construcción de viviendas y recogidos por el plan municipal de la vivienda. 

El ayuntamiento estable
ció que el precio máximo 
que estaba dispuesto a pagar 
por la urbanización del po
lígono, construcción de via
les , saneamientos , ilumina
ción y los servicios propios 
de cualquier vía urbana, es 
de 1.091.972.000 pesetas. 
Al concurso se han presen-

tado 30 empresas y es en es
tos días cuando el ayunta
miento estudia las ofertas 
para adjudicar las obras . 

La empresa que presentó 
una oferta más alta estuvo 
en 873 millones de pesetas 
mientras que la oferta más 
baja fue de 582 millones, es 
decir , casi la mitad de la 

oferta económica tipo pues
ta por el ayuntamiento. 

El concejal de la Vivien
da, José Luis García, dijo 
que el acto cerraba el con
curso para urbanizar La 
Rinconada, donde se cons
truirán 318 vivíendas de al
quiler y unas 250 que se ad
judicarán a cooperativas. 

EL OLIVAR 

Inauguración 19 mano GRAN SALÓN JARDIN 
Celebre con nosotros su comunión y será obsequiado 

con una gran fiesta campera, baile hasta la madrugada, 
parque infantil, parque recreativo, bolera 

y gran parking para su vehículo 

Salones y terraza jardín para bodas, comidas, celebraciones, 
aniversarios, etc ... 

Ctra. de Daganzo km. 2'200 - Telfs.: 881 77 00 - Fax: 883 13 55 

\su lugar ideal de_j!sparcimiento 
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Abogados, jueces y procuradores la solicitaron del Ministerio de Justicia 

Fernando sancho Thomé recibió la cruz de san 
Raimundo de Peñafort 

Femando Sancho Thomé fue condecorado el pasado 4 de marzo con la Cruz de primera clase de la 
Orden de San Raimundo de Peñafort. El Ministerio de Justicia estimó oportuno otorgarle esta condeco
ración tras estudiar la propuesta elevada por la Junta de Jueces, la Delegación de Procuradores de los 
Tribunales y el Colegio de Abogados de Alcalá en atención a los méritos y circunstancias que concu
rren en Femando Sancho, anterior Decano del Colegio de Abogados de Alcalá. 

Fue el Decano de la Junta 
de Jueces, Jesús Maria Her
nández Moreno, el que impu
so en nombre del Ministerio 
de Justicia la condecoración a 
Fernando Sancho. En el acto, 
celebrado en el Colegio de 
Abogados, participaron nu
merosas personalidades de la 
ciudad y miembros de la Ad
ministración de Justicia en el 
partido de Alcalá. 

Las palabras del condecora
do fueron breves _pero senti
das, palabras de agradeci
miento y de satisfacción: «Ha
ce un año ya me consideré 
condecorado con el solo hecho 
de que los jueces de Alcalá hu
biesen acordado por unanimi
dad solicitarla del ministerio, 
quien ha tenido la bondad de 
hacerles caso en su petición y 
concedérmela. No puedo ocul
tar la gran satisfacción y el or
gullo que siento, no solamen
te porque mi modesta perso
na pueda lucir estas insignias, 
sino también porque en ello 
va el cariño y el afecto de to
dos aquellos que la han soli
citado». 

Seguidamente, el que fue
se Decano del Colegio de Abo
gados de Alcalá y alcalde de la 
ciudad manifestó su agradeci
miento "ª la junta de jueces, 
representada por el Magistra
do Jesús Mª Hernández; a to
dos mis compañeros aboga
dos, representados por el de
cano lnocencio de Simón; y a 
los procuradores, dignamen
te representados por la dele
gadada Magdalena Diz». 
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También agradeció a «todos 
aquellos que me han ayudado 
durante estos años a realizar 
mi labor, al parecer, de ma
nera satisfactoria». 

Don Fernando Sancho se 
mostró especialmente orgullo
so de recibir la Cruz de San 
Raimundo de Peñafort en el 
Colegio de Abogados que él 
impulsó a construir. «Aquí 
veo yo gran parte de mi es
fuerzo y de mi labor, compar
tida con todos los que compo
nemos este colegio». 

Honor para todo el Colegio de 
.Abogados de Alcalá 

Según explicó el Decano de 
la Junta de Jueces de Alcalá, 
Jesús Mª Hernández, la con
decoración ha sido otorgada 
por la trayectoria profesional 
de D.Fernando Sancho dedi
cada a la administración de 
justicia y a su encomiable ~c
recimiento y dedicación. 

El Decano del Colegio de 
Abogados, lnocencio de Si-

món, se mostró muy conten
to del nombramiento: «Esta
mos muy orgullosos de ello, 
sobre todo en Fernando que 
ha sido una institución en Al
calá, no sólo en la abogacía si
no también en la vida políti
ca. Estamos muy agradecidos 
de que el ministerio le haya 
concedido esta medalla por
que es un honor no sólo para 
él, sino para nosotros». 

La Cruz de Primera Cate
goría de San Raimundo de Pe
ñafort es una mención poco 
frecuente y don Fernando 
Sancho es el primer abogado 
alcalaíno que cuenta con ella. 
Después de este homenaje po
cos son los premios que le que
dan por recibir a este aboga
do, querido de todos los alca
laínos. «¿Para que me conce
dan? Ya no me queda nada 
más que la tranquilidad de la 
vejez. Me han dado más de lo 
que merezco», comentó con 
una sonrisa el homenajeado. 
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El hidromasaje consiste fundamentalmente stress. recupera de los esfuerzos deportivos. 
t!n un masaje de agua y aire sobre la piel. que agiliza la musculatura. hidrata y mejora la elas-
t:jerce multiples electos relajante . higienicos y ticidad de la piel. abre los poros. favorece la 
terapeuticos en el cuerpo. disminución de toxinas e impurezas. mejora la 

El hidromasaje es mucho ma' que un baño circulacion. todo para que tu cuerpo este cada 
porque: l'limina l1h l''t.1dn ... de..· fatig.t ~ de: d1a m:h ... ann ~ r1.:laj;1dn 

Vea la solución definitiva en: laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
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La tasa de paro en este colectivo es casi cuatro veces superior a la media nacional 

La CAM y la Fundación ONCE ofrecen 
formación para el empleo a minusválidos 

La Comunidad de Madrid, a través del Instituto Madrileño para la Formación, y la Fundación ONCE 
han suscrito un convenio de colaboración para facilitar y potenciar la formación y cualificación profe
sional a minusválidos con el fm de facilitar su acceso al mercado de trabajo. Este acuerdo fue suscrito 
el pasado día 2 de marzo entre el consejero de Educación y Cultura, Jaime Lissavetzky, y el vicepresi
dente de la Fundación ONCE, Rafael Lorenzo. 

En concreto, se invertirán 37 
millones de pesetas, distribuidos 
en 22 millones para cursos de 
formación, con 2.500 horas lec
tivas y 140 plazas. El resto del 
presupuesto, 15 millones de pe
setas servirá para realizar una 
investigación sobre «Minusvalía 
e inserción laboral en la Comu
nidad de Madrid». El estudio pa
ra el que se realizarán unas 1.000 
encuestas, servirá para confec
cionar programas de integración 
socio laboral. 

En el apartado de formación 
se desarrollarán conjuntamente 
un total de cinco cursos de for
mación ocupacional, dirigidos a 
minusválidos físicos y sensoria
les que se encuentren en situa
ción de desempleo. Las materias 
a impartir serán Grabación-

Verificación de datos, telemarke
ting comercial y técnicas de Es
tenokey. Por otro lado también 
habrá dos cursos dirigidos a es
pecialistas de formación para 
disminuidos psíquicos. 

Lissavetzky, y De Lorenzo ca
lificaron el convenio de impor
tante, fundamentalmente a nivel 
cualitativo porque va a benefi
ciar a gente que está necesitada. 
De Lorenzo añadió que no es po
sible pensar en la creación de 
empleo si no hay formación. 
«Nuestra filosofía -añadió- es 
que hay que crear empleo pro
ductivo para personas con disca
pacidad. Por tanto hay que tener 
empresas competitivas, lo que no 
quiere decir que renunciemos a 
las ayudas públicas, a las accio
nes de discriminación positivas 

como se llaman otras veces. Eso 
hay que hacerlo porque las Ad
ministraciones están obligadas a 
realizar ese esfuerzo». El vicepre
sidente de la Fundación ONCE 
dijo que la tasa de desempleo a 
nivel estatal de los minusválidos 
es casi cuatro veces superior a la 
tasa media del país. Para Loren
zo, este dato se explica por sí só
lo. Por último, Lorenzo afirmó 
que no creía en la formación de 
entretenimiento y por tanto «hay 
que ver cuantos empleos logra
mos crear». La Fundación ON
CE dispone de 40 empresas pro
pias, donde un buen número de 
los que hagan estos cursos se co
locarán, y otros alumnos en cir
cuitos públicos y en algunas em
presas privadas con las que man
tienen contactos. 

El Gobierno Regional negocia un nuevo e¡e prioritario de Renovación de Política Urbana 

La comunidad de Madrid recibirá el 1aaa'1 de los recursos 
destinados por el Fondo social Europeo 

El consejero de Hacienda, Ramón Espinar informó en la Comisión de Asuntos Europeos de la Asam
blea de Madrid celebrada el pasado día 2 de marzo, que el grado de cumplimiento del actual Plan de 
Financiación-Marco Comunitario de apoyo a la Comunidad de Madrid, se sitúa en el 990/o, actualmen
te. Ello significa que la Comunidad de Madrid podrá recibir al fmal de este periódo el 1000/o de los re
cursos asignados por los Fondos Europeos para la región. 

Espinar destacó «que el Go
bierno regional ha tomado la ini
ciativa de negociar un nuevo eje 
prioritario de Renovación de Po
lítica Urbana. Es decir, que las 
actuaciones revitalizadoras de los 
centros de los pueblos de la Co
munidad de Madrid puedan te
ner ayuda de los Fondos Euro
peos». 

La región de Madrid recibirá 
del Plan de Financiación-Marco 
Comunitario (1992 - Marzo de 
1994) una cantidad global que se 
situará entre los 23.000 y los 
24.000 mil millones de pesetas , 
de la que se beneficiarán los 
ayuntamientos, las empresas, las 
universidades y la Comunidad 
de Madrid. Concretamente, la 
Institución Autonómica ingresa
rá 8.500 millones de pesetas co
mo aportación neta de los Fon
dos Europeos a sus programas. 
Estas cantidades consolidan 
-según afirmó el consejero- la 
posición de la Comunidad de 
Madrid con respecto a otras co
munidades autónomas y alivian 
sus arcas para actuaciones en 
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zonas industriales en declive, 
formación para el empleo y cua
lificación profesional. 

El bienio 92-93 ha estado mar
cado por una prolongación del 
período de inclusión de propues
tas y proyectos a Marzo de este 
año como consecuencia de la de
valuación de la peseta que tuvo 
como efectos inmediatos un in-

cremento extra de efectivos al 
concederse éstos en ecus. Por 
tanto, fue necesario solicitar, y 
se obtuvo, dicha prolongación 
mientras se hacía un esfuerzo pa
ra incluir nuevos proyectos en 
los objetivos 2 (zonas industria
les en declive), 3 (parados de lar
ga duración), 4 Góvenes parados) 
y 5b (zonas rurales). 

ESPECIALISTAS 
EN REGALOS 
E BODA 

~--------
t9 de marzo, 
DIA DEL PADRE 
¡Fellcldades! 

GALA'S HOGAR 
C/ Adarga, 6 (Caballería Española) 
TH. 882 87 91 - Alcalá de Henares 

93 millones de pesetas 
para empresas 
de la CAM que generen 
empleo juvenil 

La Comunidad de Madrid in
vertirá este año 93 millones de 
pesetas en la creación de empleo 
para los jóvenes de la región. 
Con esta cantidad subvenciona
rá proyectos de empresas que 
contribuyan a la generación de 
empleo juvenil en el ámbito de 
la Comunidad Autónoma. 

Podrán acogerse a estas sub
venciones, establecidas en la Or
den de la Consejería de Educa
ción y Cultura de ayudas a pro
yectos juveniles de promoción y 
desarrollo socioeconómico, las 
pequeñas y medianas empresas 
de la CAM promovidas mayori
tariamente por jóvenes -al me
nos, el 60 por ciento de los pro
motores deben tener menos de 
30 años-, que se constituyan 
y se encuentren en funciona
miento entre el 1 de octubre de 
1993 y la fecha de presentación 
de solicitud y que no reciban 
ayudas económicas contempla
das en la política regional de 
empleo. 

Para su concesión, se consi
deran criterios preferentes facto
res co~o la contratación de jóve
nes de primer empleo, el nú
mero de contratos indefinidos 
que realicen, que el proyecto 
favorezca la formación y cualifi
cación profesional de los jóvenes, 
la experiencia de los promotores 
en el campo de actuación de la 
empresa, la constitución en régi
men de cooperativas o sociedades 
anónimas laborales y la realiza -
ción de actividades que no impli
quen deterioro del medio am
biente. 

Las solicitudes de subvención 
se cumplimentarán en los mode
los facilitados al efecto por la Di
rección General de Juventud y 
han de presentarse en el Regis
tro de la Consejería de Educa
ción y Cultura -calle Alcalá, 
número 31-. Las pequeñas y 
medianas empresas promovidas 
por jóvenes pueden solicitar es
tas ayudas hasta el próximo 15 
de mayo. 

El pasado año, la Comuni
dad de Madrid, desde el Pro
grama de Promoción de Empleo 
.Juvenil de la Dirección General 
de Juventud, subvencionó con 
i7.553.692 pesetas a 72 empre
~as juveniles -45 de la capital y 
27 de la región-, lo que permi
tió la creación de 122 puestos de 
trabajo para los jóvenes. La sub
vención media concedida por 
empresa fue de 542.959 pesetas , 
mientras que la ayuda media por 
trabajador ascendió a 473.765 
pesetas. 
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Adultas, adolescentes y niñas, par la salud y la calidad de vida 

Los padres, preocupados por el consumo de alcohol. 
y tabaco entre los jóvenes 

La Federación de Usuarios-Consumidores Independientes de la Comunidad de Madrid (FUCl-CAM), en 
colaboración con la consejería de Salud (Dirección de Prevención y Promoción de la Salud), ha llegado a 
un amplio segmento de población -adultos, adolescentes y niños- desarrollando un programa de información
formación en materia de salud, al que se han sumado más de 2.000 familias, 1.200 adolescentes y muchos niños. 

Actividades con los adultos 
Los padres son los principales 

modelos de salud para los niños 
y jóvenes. Si tenemos en cuenta 
que los hábitos de comporta-· 
miento se adquieren en los pri
meros años -infancia y adoles
cencia-, es evidente que al in
culcar a nuestros hijos estilos de 
vida saludables estamos asegu
rando para ellos una mejor cali
dad de vida. 

En el ámbito de la familia, se 
ha analizado el nivel de conoci
mientos sobre aspectos de salud, 
se han estudiado los hábitos re
feridos a comportamientos salu
dables, y verificado la influencia 
y el grado de responsabilidad en 
el protagonismo que los adultos 
deben asumir en la adopción de 
hábitos de vida sana por las per
sonas de su entorno (hijos, fami
liares, etc). 

dándoles información adecuada 
y atrayendo su atención sobre los 
riesgos que lleva consigo la rea
lización de determinadas activi
dades, así como el manejo de ob
jetos y sustancias peligrosas, con 
el fin de enseñarles a evitar situa
ciones de riesgo. Como respues
ta, los niños han realizado dibu
jos y redacciones sobre lo que 
piensan de los accidentes y cómo 
evitarlos. 

Talleres de salud 
Mediante la organización de 

«talleres de salud», se ha dado sa
tisfacción también a la creciente 
demanda de mayor información 
por parte de personas interesadas 
en actuar como agentes de sa
lud, que pueden intervenir en 
acciones de educación de sus con
ciudadanos. Estos grupos han re
cibido amplia información sobre 
alimentación y nutrición, mani
pulación de alimentos, consumo 
de tabaco y alcohol, y enferme
dades de transmisión sexual y 
SIDA. 

Exposición 
Como acto final de todas estas 

actuaciones, el pasado 8 de mar
zo se celebró en el Hospital de la 

Princesa un encuentro con la 
presencia de las partes implica
das en la campaña, que sirvió pa
ra poner en común las distintas 
experiencias y hacer balance de 
las mismas. 

Encuesta sobre 
hábitos de salud 

Con intención de conocer los 
hábitos de salud de los adultos 
madrileños, se ha realizado una 
encuesta sobre una muestra de 
1.600 familias, entre las que han 
participado en las distintas acti
vidades del programa. 

La salud es considerada muy 
importante o importante por la 
totalidad de los encuestados. El 
96'5% piensa que puede hacer 
mucho o bastante para mantener 
su salud y la de los suyos. 

Casi todos piensan que la ali
mentación es un factor que influ
ye de forma decisiva en el esta
do de salud. A la hora de plani
ficar la alimentación familiar, lo 
que más preocupa es ingerir una 
dieta equilibrada (82'2 % ) y la 
calidad de los alimentos 
(31'6% ). 

Todos los encuestados piensan 
que el ejercicio físico es bueno 
para la salud. La situación cam-

El 85 por ciento de 
los padres dicen 

saber cómo evitar 
accidentes infantiles 

"bia cuando se trata de practicar, 
ya que el 14 '5 % de los varones 
y el 21 % de las mujeres dicen no 
hacer ejercicio nunca. En el ex
tremo opuesto, el 30'1 % de va
rones y el 26'5 de mujeres decla
ran hacer algún tipo de ejercicio 
físico varias veces a la semana. 

En el 42'8 % de los hogares en
cuestados no fuma ninguno de 
los cónyuges. En el 23'5%, sólo 
lo hace el padre; en el 10' 5 % , só
lo fuma la madre, y en el 23'2%, 
ambos. 

Respecto al consumo de alco
hol, un 10% de los padres bebe 
diariamente, cifra que se reduce 
al 1'4% en el caso de las madres. 
El 42'8% de éstas declaran no 
beber nunca, frente al 19'1 % de 
los padres que no consumen al
cohol. 

El consumo de alcohol y taba
co entre los adolescentes preocu
pa mucho al 79'9% de las fami
lias, y bastante, a otro 18'6%. 

El 85'7% de las familias en
cuestadas dice saber cómo evitar 
los accidentes infantiles. 

Sobre la mejor manera en que 
los padres pueden influir en los 
hábitos saludables de sus hijos, 
el 60' 5 % se inclina por la trans
misión de información adecuada 
relacionada con la salud, y el 
55'2 % , por predicar con el ejem
plo. Establecer prohibiciones es 
una opción elegida sólo por el 
4' 5 % de las familias. 

En las distintas fases de la 
campaña han participado más de 
2.000 familias de varios munici
pios de la Comunidad -Alcalá 
de Henares, Coslada, Fuenlabra
da, Leganés, Meco y Mósto
les-, así como de los distritos 
madrileños de Carabanchel, 
Centro, Ciudad Lineal, Mon
cloa, Salamanca y Villaverde, 
quienes han recibido informa
ción y variado material de docu
mentación sobre diversos aspec
tos relacionados con la preven
ción de enfermedades, hábitos 
alimenticios, manipulación de 
alimentos, automedicación, en
fermedades cardiovasculares, va
cunaciones, planificación fami
liar, enfermedades de transmi
sión sexual, consumo de tabaco 
y alcohol, etc., con el objetivo ge
nérico de fomentar las conductas 
positivas para la salud y mitigar 
los hábitos de vida insanos. 

comunicado de lnformacu·Alcalá sobre el Día Mundial del consumidor 

Adolescentes y jóvenes han si
do también destinatarios impor
tantes del programa. 

Prevención de 
accidentes infantiles 

Los niños son, con demasiada 
frecuencia, víctimas de acciden
tes domésticos, producidos por el 
descuido de los padres y por des
conocimiento de los peligros por 
parte de los pequeños. 

A ellos se ha orientado otra 
parte del programa -como últi
mo eslabón de la prevención-, 

PUERTA de Madrid 

El Día Mundial del Consumidor es un día para todos. Todos, sin excepción, pertenecemos al colectivo de ciuda
danos que adquieren y contratan productos y servicios, en definitiva «SOmos consumidores y usuarios». Como 
Consumidores-Usuarios la Federación propugna en este día: 

1.- Que las leyes continúen me
jorando para que protejan de for
ma más efectiva nuestros derechos, 
así el derecho a la salud, a la segu
ridad, a la información, a la for
mación, e intereses económicos y 
sociales. 

2.- Que los poderes públicos in
tensifiquen la vigilancia del mer
cado para evitar posibles abusos y 
perjuicios a los consumidores. 

3. - Que cuando se lesionen 
nuestros derechos los tribunales 
sancionen a los responsables y los 
obliguen a resarcir los daños y per
juicios ocasionados. 

4. - Que como consumidores y 
miembros de pleno derecho del 
Mercado Unico Europeo, también 
exijamos que las directivas comu
nitarias que protegen a los consu
midores sean rápidamente aplica
bles en nuestro país. Queremos y 
tenemos derecho a disponer de una 
normativa que en ningún caso dis
ponga de un nivel de garantía, ca-

lidad y protección al consumidor 
menor al más elevado de cualquier 
otro país comunitario. 

5. - Que los sectores que prestan 
servicios no olviden que el listón 
de calidad y profesionalidad en 
productos y servicios no tiene nin
gún tope al alza, mientras que 
unos mínimos razonables siempre 
son exigibles; por lo tanto los con
sumidores aspiramos a la mejor re
lación calidad precio a la hora de 
ejercer como tales. 

6.- Que es deseable una socie
dad vertebrada a través de las Aso
ciaciones de Consumidores, ya que 
éstas representan y defienden, con 
la fuerza que da la unión, los inte
reses de todos. 

Informacu Alcalá, en este Día 
Mundial del Consumidor, insta a 
los ciudadanos a que se informen 
de sus derechos y conozcan los lo
gros alcanzados en materia de de
fensa y protección de los derechos 
e intereses del consumidor hasta el 

momento presente, destacando en
tre ellos el Arbitraje de Consumo. 

Este sistema extrajudicial de re
solución de conflictos soluciona los 
problemas que puedan presentar
se en la relación consumidor
empresario, de una forma rápida, 
eficaz y gratuita, que esperamos en 
breve sea en Alcalá una feliz rea -
lidad como el pasado julio nos pro
metió el presidente de la Comisión 
de Salud, Consumo y Asuntos So
ciales, D. José María lrastorza. 

Desde mayo de 1993 dispone
mos de un Reglamento Nacional 
regulador del Arbitraje. 

Utilicen los cauces participati
vos que ofrecen las Asociaciones de 
Consumidores. El consumo es co
sa de todos y unidos disponemos 
de más fuerza para alcanzar una 
mejor calidad de vida. 

lnformacu-Alcalá es miembro 
de FUCI y está en c/ Mercado s/n 
(28801). Alcalá de Henares. Tlf. 
880 65 36. 

12 de marzo de 1994 
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Los participantes en la 11 Muestra de Humor Gráfico posaron para la posteridad delante de sus obras. 

con el trabajo de más de cincuenta autores de ocho países 

11 Muestra de Humor Gráfico 
casi todos los trabajos expuestos se centran en la figura de Cervantes 
y el VII cente~ario de la fundación de los·Estudios Generales 

Manuel Gala Muñoz, rector de la universidad, también asistió a la inauguración de la muestra. 

12 de mano de t994 

Más de cincuenta humoris
tas de ocho países participan 
en la 11 Muestra de Humor 
Gráfico que organiza la Fun
dación General de la Univer
sidad de Alcalá de Henares. 
La inauguración se celebró el 
pasado 3 de marzo y la mues
tra se continuará hasta el 24 
de este mismo mes, en la Sala 
de Arte 1-2-9-3, sita en la pri
mera planta del Rectorado. 
Paralelamente se van a desa
rrollar otras actividades como 
proyecciones cinemátográfi
cas, tertulias y mesas redon
das. 

Con el objetivo de acercar 
la Universidad al mundo del 
humor se celebra esta 11 
Muestra de Humor Gráfico. 
Autores de Argentina, Colom
bia, Chile, Cuba, México, 
Uruguay, Venezuela y, por 
supuesto, España participan 
en la exposición organizada 
por la Gestión Cultural de la 
Fundación de la Universidad 
de Alcalá de Henares. Una 
larga lista de instituciones han 
colaborado en esta empresa 
junto a la Universidad de 
Alcalá. 

La figura de Miguel de 
Cervantes y el VII Centena
rio de la Fundación de los Es
tudios Generales son los temas 
de las viñetas que exponen 
autores tan conocidos como 

PUERTA de Madrid 



Antonio Fraguas de Pablo ((Forges» 

Forges, Ricardo y Nacho, 
Mingote, Gallego y Rey, 
Kim, o Mena, junto a otros 
muchos, entre los que se en
cuentra Miguel Angel Gómez 
Sedano 'Angel', el humorista 
gráfico de este semanario. 

Al acto inaugural acudió el 
rector de la Universidad de 
Alcalá, Manuel Gala, que 
agradeció a los humoristas «el 
que se rían de nosotros, que 
ya nos reímos bastante poco». 

Actividades 
complementarias 
como cine y tertulias 

'Makinavaja' de Ivá, 
'Adiós -cigüeña, adiós' y 'El 
niño es nuestro' de Summers 
serán las películas que se pro
yecten entre el 8 y el 16 de 
marzo en el Rectorado. El día 
17 se celebrará una tertulia 
con la participación de humo
ristas y personajes locales re
lacionados con el mundo del 
humor en el café 'La Galería '. 
El 23 de este mismo mes, va
rios humoristas del semanario 
de humor ' El Jueves' tomarán 
parte en una Mesa Redonda 
que se hará en el Rectorado. 
Para finalizar, el día de la 
clausura de la Muestra habrá 
una conferencia sobre el hu-

PUERTA de Madrid 

mor en la música así como un 
homenaje a Ivá y Summers. 

«Los humoristas gráficos 
somos payasos de \in circo 
que es una hoja en blanco, 
generalmente» 

Antonio Fraguas de Pablo 
'Forges' es uno de los más im
portantes autores de la 11 
Muestra de Humor Gráfico. 
«El contenido de la exposición 
está mucho mejor que el año 
pasado, pero muchísimo peor 
que el año que viene. Noso
tros somos payasos planos; te
nemos un circo que es una ho
ja blanca generalmente, pero 
no vale para nada, sólo para 
pasárnolo bien nosotros y a la 
vez tengo entendido que hay 
algunos otros que también se 
divierten», explicó Forges a 
PUERTA DE MADRID. 

Otra nota de humor 
O tra nota de humor de es

ta muestra ha sido la elimina
ción deliberada del nombre de 
PUERTA DE MADRID en el 
catálogo, cuando debía haber 
ido al menos en el currículum 
de Angel, de donde se quitó. 
¡Animo, chicos! Seguid ha
ciéndonos reír con esas cosas. 

t2 de marzo de 1994 



El obispo de Alcalá hizo la presentación la presentación de don Ma
nuel Ureña Pastor, obispo de 
la diócesis de Alcalá de Hena-

cerca de ochenta profesores participaron en la 
1 Jornada Diocesana de Enseñanza 

res, los asistentes escucharon 
la ponencia de Santiago Mar
tín Jiménez, que trató de mo
tivar a los profesores «para ver 
si luego ellos mismos inician 
un plan de acción en la Dió
cesis de Alcalá. Según una en
cuesta reciente de la Funda
ción Santa María, el 7 5 por 
ciento de todos los profesores 
que enseñan en España se 
consideran católicos; es un 
porcentaje muy elevado y nos 

El 75o/o de los profesores que enseñan en España se consideran católicos 
Más de ochenta profesores de Enseñanza Primaria, Secimdaria y Superior participaron en la 1 Joma

da Diocesana de Enseñanza «El Profesor Cristiano, Testigo de la Fe», que se celebró el sábado, 5 de 
marzo, en el colegio Calasam: de las Religiosas Escolapias. Tras una presentación de don Manuel Ure
ña Pastor, obispo de la diócesis alcalaína, se realizó una ponencia a cargo de Santiago Martín Jiménez. 

En el salón de actos del co
legio Calasanz de las Religio
sas Escolapias se reunieron los 

más de ochenta profesores que 
participaron en la 1 Jornada 
Diocesana de Enseñanza que 

se celebró el pasado sábado, 
bajo el lema «El Profesor Cris
tiano, Testigo de la Fe». Tras 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE JY\ADRID 

Marzo de 1994 

PROGRAMA DE ACTOS 11° MARATON 

DIA 

Viernes, H 
Sábado. t2 

Dom., 1J 

LUnes, ,. 

Martes, 15 

Miérc., 11 

Jueves,n 

ACTO 

Guitarra y Piano por Nuria Mora y Xavier Pares 

Teatro. Grupo Pandora, presenta: «Retablo jovial» 

Recital Lírico por Petra María Sanz (soprano) 
Juan ll(nacio Martínez (piano) 

Recital de Poesía por Pilar Quirosa 

Concierto de Acordeón por Celia Alonso 

Coro de la Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío 

Concierto de Piano por Rafael Sebastiá 

HORA 

Btarde 

na tarde 

7'JG tarde 

a tarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

EXPOSICIONES 

Sala d\»: Colectiva VI - Hasta el 11 de Marzo 
Carlos F. Prieto, Trinidad Romero, Esperanza A. Gajate, 

Angeles Lancharro, Sebastián Gascueña, 
Alicia González, Almudena González, Raúl Carreto. 

Sala <Jl»: Colectiva VII - Del 12 al 19 de Marzo 
Federico Weber, Camino Abril, Ana Paula Moreno, 

Mª Emilia Saiz, Juan Ortega, Rafael García, 
Maribel Rodr:guez, Teresa Saco. 

Sala «B»: Colectiva VI - Hasta el 18 de Marzo 
Miguel A. Pozuelo, Juan M. Martín, Francisco Javier Conde, 

Encarnación González, Centro Juvenil Cisncros, 
Carmen Rajo , Grupo Diez, Silvia Quirosa 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

12 de mano de 1994 PUERTA de Madrid 



parece que desde la escuela se 
puede hacer muchísimo por la 
evangelización; se puede for
mar en cristiano. Creemos 
que hay que concienciar a los 
profesores cristianos; con la 
presencia de estos tantísimos 
miles se nota poco en España 
la presencia de los profesores 
cristianos. Además es también 
una circunstancia estupenda 
para que a los alumnos se les 
anuncie el Evangelio y se les 
ponga en contacto con la reli
gión porque, si no, nos va a 
suceder en España lo que ha 
pasado en otros países que es-

tán alarmadísimos de ver el 
analfabetismo religioso», ex
plica Santiago Martín. 

«Me parece bien el comen
tar las dificultades de cada 
uno en su centro y el dar el 
testimonio como cristianos, 
donde trabajamos. Con lapo
nencia nos han dado la teoría. 
Ahora nosotros somos los en
cargados de llevarla a la prác
tica», explicó José Luis de 
Juana, profesor de religión del 
instituto de Bachillerato León 
Felipe en Torrejón de Ardoz. 

Tomás Jardín, profesor de 
Física en el CEI de Alcalá de 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

móderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte . 

..:.~ Muy f~:~:~::~:~:::nl~a:a::~a~s:e::~:: pelos. 

882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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Henares, afirma que la inicia
tiva le parece buena, «aunque 
un poco tarde porque yo ya 
me jubilo en septiembre», 
bromea. 

«Llevar a la práctica una 
auténtica vida cristiana» 

María Beltrán, catedrática 
de Universidad de la Facultad 
de Medicina, acudió también 
a la 1 Jornada Diocesana de 
Enseñanza y explicó que «la 
ponencia me ha parecido muy 
bien fundamentada. Me pare
ce que estamos lejos de pen-

sar en esos términos todos los 
profesores cristianos , pero lo 
que proponen no es imposi
ble: llevar a la práctica una 
auténtica vida cristiana; con 
toda naturalidad, vivir en 
cristiano como personas que 
viven con una esperanza y un 
futuro. Nos gustaría que , a 
partir de este momento se ins
titucionalizasen ya grupos de 
trabajo para actuar en los di
versos ámbitos y para que ten
gamos la idea de que no somos 
islas , sino una comunidad que 
puede ser muy útil a la socie
dad y a nuestros alumnos». 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, ! y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEX * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: 
aiAPROVECHE W VEITAJAS AFESA. C/. Santiago, 16 -Alcalá de B. 

111 lonna \ 'ende DE LA pROMOCIOll DE 

~N:~~~~R 
LAIZAMIEllTO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. ~ ,,." " ."'- ". l ' ..._V ____ A_. v_. •_·' _88_8 ___ T_lf._2'.!ax : 11112 29 69 - ALCALA DE HENARES 
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Pilar Alarcón, vidente, ya participó en el primer congreso, celebrado en 1989. La fotografía correspon
de a su intervención en aquellas fechas. Sorprendió a propios y extraños con sus videncias en directo. 

Doce videntes, astrólogas, sanadores y parapsicólagas participarán en el 

11 congreso de Parapsicología, que se celebrará las días 19 y 20 de mana 

Alcalá: capital de las ciencias ocultas 
durante un fin de semana 
El objetivo del congreso es dar a conocer la parapsicología y aclarar 
términos como vudú, magia negra o magia blanca 

Doce profesionales de las ciencias ocultas en sus más diversas manifestaciones -quiromancia, vi
dencia, tarot, astrología, magia ... - se darán cita en Alcalá los próximos 19 y 20 de marzo en el II Con
greso de Parapsicología. Las ponencias se desarrollarán en el salón de actos de la Universidad Cisne
riana, de 17'30 a 22'00 horas, tras las que se celebrará una cena en la Hostería del Estudiante a la que 
también tendrán acceso todos aquellos que lo deseen. 

El I Congreso de Parapsi
cología, celebrado en junio de 
1989, fue organizado por Nu
ria Tabuenca, Mercedes Ba
ños y Pilar Martínez, las mis
mas que han organizado esta 
nueva edición. Aunque su in
tención inicial fue que el Con
greso se celebrara una vez por 
año, compromisos personales 
y laborales lo han hecho im
posible. 

Sin embargo y aunque no 
después de un año, el éxito 
obtenido en la primera convo
catoria ha obligado a organi
zar una segunda, para la que 
se espera la misma respuesta. 
De momento se ha contado 
con el apoyo desinteresado de 
una docena de profesionales 
de las ciencias ocultas. Los 
ponentes no cobrarán por su 
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participación en el congreso y 
el dinero que se recaude con 
las entradas -700 pts por 
día- será donado a la Asocia
ción Española Contra el 
Cáncer. 

Presidente de honor: 
Marqués de Araciel 

El presidente de honor del 
Congreso será el Marqués de 
Araciel, conocido vidente por 
cuya consulta han pasado nu
merosos personajes de la 'jet' 
española. Seis ponentes par
ticiparán el primer día y seis 
el segundo, pero los doce es
tarán presentes durante todo 
el Congreso dispuestos a acla
rar las dudas de los asistentes 
y a sorprenderlos con exhibi
ciones de sus poderes. 

Pilar Alarcón, parapsicólo
ga; Miguel Morales, quiro
mántico y tarot; Juan Manuel 
Colomer, consultas y terapias; 
Luis Chamorro, astrólogo; 
Marcos Puttini, tarot y magia 
brasileña; Francisco Aguilar, 
vidente sanador; Eduardo 
García, parapsicologo y técni
cas mentales; Julio Antonio 
López, astrologo y tarot; Ri
cardo López, sanador; Rosa
rio García Maldonado, viden
te y astróloga; y Virginia To
rres, quiromántica, son los 

· profesionales participantes en 
este 1 Congreso de Parap
sicología. 

El objetivo del Congreso, 
según explicó una de sus or
ganizadoras, Pilar Martínez, 
es «dar a conocer la parapsi
cología» y aclarar términos 

como el vudú o la magia ne
gra y la magia blanca, tan en 
boga hoy en día. Pilar Mar
tínez quiso aclarar, "ª los que 
vayan buscando magias ne
gras, o potingues, o recetas , o 
amuletos, que no los van a en
contrar. Se trata de aclarar 
dudas de una forma seria y 
documentada». 

«No debemos ser 
zomhies de nadie» 

Pilar Alarcón es vidente y 
actualmente reside en Barce
lona. Participó en el 1 Con
greso de Parapsicología cele
brado hace cinco años en Al-
calá y sorprendió a todos los 't¡I 
asistentes con las videncias l!I 
que realizó en directo sobre n 
personas del público que nun- \( 
ca antes había visto. En esta ' 
ocasión volverá a demostrar 
sus poderes. 

Según explicó Pilar, el ob
jetivo de este congreso es 
aportar claridad a la confu
sión existente en torno a las 
ciencias ocultas: «Estamos en 
la era de la tecnología y todo 
queremos que sea científico y 
mesurado. Ciertamente así 
tiene que ser, pero hay gran
des cosas que se escapan a ese 
medir. Queremos aclarar es
to y, por lo menos en mi ca
so, las muchas mentiras que 
hay sobre la videncia y los vi
dentes». 

'La Videncia' es precisa
mente el título de la ponencia 
de Pilar Alarcón a través de la 
que explicará cómo se mani
fiesta este conocimiento, su
perior e interno, y los canales 
que utiliza. 

Esta vidente reconoce que 
el mundo de las ciencias ocul-
tas es fácil para el engaño por-
que la mayoría de las perso-
nas que a él recurren tienen 
muchos problemas y son fácil
mente manipulables y por
que, como en todos los cam
pos profesionales, «hay mucho 
aprovechado. Es inevitable, 
pero no se debe juzgar a un 
ciento por uno. Hay personas 
que tenemos una facultad, so
mos honrados y hacemos 
nuestro trabajo bien, prestan-
do un servicio a la sociedad». 

En opinión de esta profe
sional, lo mejor al recurrir a 
un vidente es pedirle que dé 
algún dato concreto de nues
tra vida pasada y de esta for
ma evitar ser engañados: «Por 
los frutos se conoce al árbol y 
habría que decir a los viden
tes al acudir a una consulta 
que demuestren si lo son, dan
do datos sobre el pasado de 
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esa persona para que pueda 
confiar en lo que le diga de su 
futuro». 

Pilar Alarcón quiere adver
tir a la gente que hay que 
aceptar los consejos de viden
tes, astrólogos o quirománti
cos «pero siempre con precau
ción. No debemos ser zombies 
de nadie y de esto padece mu
cha gente. El destino lo debe 
controlar cada persona y las 
consultas son buenas como 
orientación y ayuda, pero no 
como una cosa continua que 
te condicione la vida». 

<<El destino puede ser 
susceptible de modificación» 

Julio Antonio López es otro 
de los participantes en este 
congreso. Participó en la pri
mera edición y es especialis
ta en astrología y tarot. Con 
su ponencia, titulada 'Astro
logía e Historia' , intentará 
«demostrar a través de deter
minadas fases históricas cómo 
existe realmente una influen
cia de los planetas y de la as
trología en la vida del 
hombre». 

Por la consulta de Julio An
tonio pasan muchas personas, 
muchas de ellas conocidas, pi
diéndole consejo. La respon
sabilidad es muy grande, so
bre todo en los casos en los 
que las consultas se refieren a 
importantes decisiones finan
cieras o políticas. «La respon
sabilidad es enorme; lo que 
pasa es que yo siempre acon
sejo que lo que yo diga se ten
ga como un dato más pero no, 
ni mucho menos, como el úni
co elemento para tomar una 
decisión porque somos seres 
humanos y podemos equivo
carnos. Aunque utilices la as
trología o algún tipo de man
cia más científica, con todo y 
con eso nosotros no somos 
dioses». 

Este astrológo opina que «el 
destino puede ser susceptible 
de modificación. Naturalmen
te hay que luchar, el proble
ma que podríamos tener hoy 
en día es que la gente no quie
re luchar porque hay pocos 
alicientes. Estamos viviendo 
en una generación bastante 
decadente, donde no se apre
cian la lucha y los ideales. Se 
mira mucho más lo concreto». 

Julio Antonio López coin
cide con la vidente Pilar Alar
cón en el fraude, «difícil de 
erradicar», que existe alrede
dor de las ciencias ocultas. En 
su opinión, los engaños sólo 
desaparecerán «cuando la gen
te conozca perfectamente 
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El marqués de Araciel es el presidente de honor del 11 Congreso de 
Parapsicología, que se celebrará en Alcalá el próximo fm de sema
na. El marqués de Araciel es un conocido vidente al que acuden mu-

chos personajes famosos. 

eficaces, más dotados o más 
preparados. El fraude se ha
ce visible con cierta facilidad 
porque la persona que le está 
estafando no suele disimular
lo. Tienen una minuta bas
tante alta y bastante interés en 
el tema económico». 

La precaución es consultar 
sobre un dato objetivo: «Ca
da vidente lo responderá con 
su propio estilo, pero eviden
temente lo que es blanco no es 
negro». 

El primer congreso 
de la comunidad de Madrid 

Recordamos que el primer 
congreso de parapsicología y 
ciencias afines de la comuni
dad de Madrid se celebró en 
Alcalá durante los días 3 y 4 
de junio de 1989. En aquella 
ocasión fueron muchos los al
calaínos que trataron de escu
char a los ponentes durante 
las dos jornadas, aunque algu
nos no lo consiguieron porque 
habían creído que la entrada 
era libre, que no había que 
pagar nada. Pero entonces la 
entrada era a 500 pesetas y, 
aunque hubo protestas, el sa
lón de actos del INAP regis
tró sendos llenos los dos días. 
Diego de Araciel declaró en
tonces a PUERTA DE MA
DRID su satisfacción porque 
aquel congreso se celebrara en 
Alcalá. 

Julio Antonioo López, astrólogo, también participó en el primer congreso. Con su ponencia de este año 
intentará demostrar cómo existe una influencia de la astrología sobre el hombre. 
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Diversos agentes policiales han criticado la ineficacia de este vehículo 
frente a las motocicletas para la vigilancia de los espacios naturales 

un coche todoterreno de la Policía Municipal 
quedó atrapado en un barrizal 
Fue a rescatarlo la grúa municipal, pero también quedó atrapada y 
tuvo que ir a liberarlos del barro una dotación de bomberos 
Dos de las tres motos que se consideran ideales para patrullar los 
espacios naturales está averiadas, una desde hace casi un año 

El vehículo todoterreno de la Policía Municipal destinado a la vigilancia de los espacios naturales 
quedó atrapado en un barrizal durante una patrulla realizada en las cercanías del vertedero de resi
duos sólidos urbanos, cerca de la carretera del Gurugú. Los agentes requirieron la ayuda de la grúa 
municipal para su rescate, pero este vehículo también quedó atrapado en el barrizal, por lo que ambos 
hubieron de ser rescatados por un camión de bomberos que los extrajo del barro. Los hechos ocurrie
ron en la tarde del día 7 de marzo y ponen de relieve las quejas de diversos agentes policiales acerca 
de la ineficacia que tiene este vehículo frente a las motos para realizar las patrullas por estos lugares. 

El Nissan Patrol de la uni
dad de Medio Ambiente de la 
Policía Municipal quedó atra
pado en un barrizal a última 
hora de la tarde del día 7 de 
marzo. Los agentes, según in
formaron fuentes policiales, 
no pudieron sacar el coche del 
barrizal, por lo que solicita
ron el servicio de la grúa mu
nicipal para que lo rescatara. 
Sin embargo, la grúa también 
quedó atrapada en el barro, 
por lo que tuvieron que pedir 
la ayuda de los bomberos, 
quienes destinaron un camión 
todoterreno tras realizar una 
inspección de las característi
cas del lugar. Finalmente, con 
la ayuda de este camión, tan
to la grúa como el Nissan Pa
trol pudieron ser rescatados 
del barrizal regresando al 
cuartel policial sobre las 22'30 
horas. 

Agentes de la Policía Mu
nicipal no consideraron pre
cisamente anecdótica la noti
cia, pues señalaron que no ha
ce más que confirmar las di
versas quejas que vienen for
mulando sobre la ineficacia 
del vehículo todoterreno fren
te a las motos en el ámbito de 
la unidad de Medio Ambien
te. Para estos policías, las dos 
patrullas de esta unidad se 
mueven en una completa fal
ta de planificación: «Cuando 
se creó la unidad se la dotó de 
motos todoterreno. Luego, ya 
en esta legislatura, se adqui
rió el coche modelo Nissan 
Patrol, que fue inaugurado de 
forma oficial como si se trata
ra de una importante dotación 
para el parque móvil de la Po
licía Municipal y como si fue
ra el síntoma inequívoco de la 
preocupación del ayunta
miento por el medio ambien
te. Pero no tarda~on en llegar 
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Esta furgoneta para atestados es el último vehículo puesto a dispo
sición de la policía municipal -después de estar parada durante seis 
meses para su habilitación como vehículo policial-, pero hacen falta 
muchos más. El ayuntamiento ha decidido comprar tres coches más. 
Lo que falta por saber es cuándo estarán a disposición de la policía. 

las críticas de los agentes po
liciales: «Con las motos, los 
compañeros de esta unidad te
nían acceso a muchos lugares 
del parque de los Cerros y de 
las márgenes del río Henares; 
con el Patrol no llegan ni a la 
mitad de los sitios que llega
ban antes , porque un coche 
para esta unidad, por mucho 
todoterreno que sea, sólo es 
útil en días de lluvia, en los 
que es conveniente sacar las 
motos». 

Pero las motos representan 
un problema añadido, y es 
que actualmente no se pueden 
utilizar porque se encuentran 
averiadas: «De las tres motos 
que tenía la unidad, creo que 
están dos averiadas y una de 
ellas lleva más de un año asÍ». 

Operación de marketing 
Todo ello hace que se cues

tione desde algunos ámbitos 
policiales la operatividad de 
las patrullas de Medio Am
biente, y no por el interés que 
pueden poner los profesiona
les, sino por lo que se consi
dera como falta de planifica
ción municipal: «El grupo de 
Medio Ambiente está falto de 
contenido. Es más bien una 
operación de marketing», se
ñaló el representante sindical 
de la Policía Municipal por 
Comisiones Obreras, Jesús 
Chillerón, quien aludió a la 
falta de medios y la escasa do
tación competencia! que tie
nen estos agentes: «En reali
dad son auxiliares de Policía, 

que no han pasado siquiera 
por la academia como los de
más. No han realizado tampo
co un curso específico, es de
cir, que lo único que han he
cho ha sido aprobar un exa
men, han sido admitidos en la 
plantilla y se los ha destina
do al parque de los Cerros y 
a las márgenes del río, pero no 
han realizado ningún curso 
sobre Medio Ambiente, que 
sería lo lógico». 

En teoría, estas patrullas se 
dedican a la vigilancia de los 
espacios naturales de Alcalá, 
para evitar vertidos incontro
lados, caza furtiva y que se 
haga fuego. El Centro Muni
cipal de Salud, al transferirse 
muchas de sus funciones al 
Area 3 sanitaria, quiere cen
trarse en cuestiones relaciona
das con mercados, mercadillos 
y venta ambulante, y en lo 
que se refiere al Medio Am
biente. Así, estas patrullas 
medioambientales estarían 
encargadas de vigilar los ver
tidos, la contaminación am
biental y acústica, pero la rea
lidad es que actualmente no 
están capacitadas para ello y 
tampoco cuentan con los me
dios precisos. 

Precariedad 
del parque móvil 

«Se han llegado a juntar 
ocho coches en el taller mecá
nico», comentó a PUERTA 
DE MADRID un agente de la 
Policía Municipal lamentán
dose por la falta de medios 
que tiene la plantilla, espe
cialmente por lo que se refie
re al parque móvil. De la im
portancia que tiene esta ase
veración baste decir que la 
flota la componen doce auto
móviles: «Siempre es difícil 
garantizar el número de co
ches que tenemos porque hay 
varios que están prácticamen
te fuera de uso», comentó es
te mismo policía señalando 
que, aunque el ayuntamiento 
va a adquirir próximamente 
tres nuevos coches, no va a 
haber una dotación más am
plia de automóviles: «Se apro
vechará para dar de ha ja al 
menos dos coches que ya no se 
utilizan apenas». 

«Yo no dudo que el ayun
tamiento esté haciendo esfuer
zos por mejorar el parque mó
vil, pero lo que sí está claro es 
que hay cosas que son priori
tarias, y ésta es una; por tan
to no debería demorarse, tan
to la mejora de los coches co
mo de cualquier otra de nues
tras herramientas de trabajo , 
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A pesar de la falta de medios, la Policía Municipal obtiene éxitos. 
En la imagen se pueden ver diversos objetos contundentes requisa

dos por los policías en algunos de los servicios realizados. 

como pueden ser equipos de 
trans'misiones y otros medios 
que precisamos», aseguraron 
fuentes policiales que de for
ma explícita manifestaron su 
deseo de permanecer en el 
anonynato para evitar cual
quier tipo de sanción: «El 
concejal de Seguridad Ciuda
dana ha insistido en que no se 
puede facilitar a los medios de 
comunicación este tipo de in
formaciones, pero lo que sí es 
cierto es que cada vez que se 
han producido este tipo de de
nuncias públicas se ha mejo
rado la dotación de medios 
por parte del ayuntamiento. 
Esperemos que vuelva a ser 
así y que los tres nuevos co
ches lleguen pronto y no per
manezcan guardados otros 
seis meses como ocurrió con la 
furgoneta de atestados». 

Así, la precariedad existen
t"· en el parque móvil obligó 
alguna noche -turnos en los 
que to~os los agentes salen en 
coches patrulla- a que se re
partieran tres policía por ve
hículo cuando lo normal son 
dos. Pues bien, esta denuncia 
que se expresó a través de 
PUERTA DE MADRID el 
día 11 de febrero, hizo que ese 
mismo fin de semana se auto
rizara desde la concejalía de 
Seguridad Ciudadana el vehí
culo todoterreno de la patru
lla de Medio Ambiente, que 
hasta ese momento no se ha
bía utilizado más que en con
tadas ocasiones en el casco 
urbano. 

Cabos a pie 
La precaria situación del 

parque móvil ha obligado 
también varios días a que al
gunos cabos de turnos diurnos 
no tuvieran más remedio que . 
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ir a pie. Generalmente los ca
bos suelen hacer la patrulla en 
coche, lo mismo que todos los 
integrantes de la unidad de 
Seguridad Ciudadana, a dife
rencia de la llamada Policía 
de Barrio, patrullas asignadas 
a distritos concretos y que van 
a pie: «Ultimamente viene 
siendo normal que policías de 
la unidad de Seguridad Ciu
dadana vayan a pie, pero lo 
que ya sorprende es ver a ca
bos ir a pie, y no es que se les 
vayan a caer los anillos por 
ello, pero no deja de ser sor
prendente». 

Nadie se alegra, a pesar de 
que ya se viene manifestando 
en las últimas semanas una se
rie de conflictos planteados 
por los agentes de la Policía de 
Barrio, los cuales quieren que 
este destino sea rotatorio: «El 
problema es que aquí hay al
gunos policías de primera fi
la y otros de segunda. Los de 
Seguridad Ciudadana siempre 
suelen ir en coche y nosotros 
andando, y lo que pedimos es 
que esto sea rotatorio», confe
só uno de los policías de ba
rrio. En la otra parte se con
sidera que hacer turnos rota
torios no beneficia a la orga
nización policial, puesto que 
se tiende a la especialización». 

Sin embargo, el mal estado 
del parque móvil está rom
piendo esquemas , ya que. ca
da vez son menos los policías 
que pueden ir en coche ante 
.las frecuentes averías: «El 
problema es que aquí falta 
planificación y si además no 
tenemos medios, malamente 
podemos fúncionar», comen
tó otro agente policial al tiem
po que se aludió a la profesio
nalidad de la plantilla para 
explicar muchos de los éxitos 

· conseguidos últimamente». 

¿Consume 
· Gasóleo? 

Ahorre tiempo y dinero 
DISTRIBUCION DE GASOLEOS 

El Cruce 
GQóleos · · 
~El Cruce 

Pozo de Guadalajara 
Nuevo teléfono: (949) 27 20 2, 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. l91U 2& 2& 02 • 2& 27 :sa • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZuqueca de Henares lGUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELONA 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
I nst.dation ~r.1tuit.1. \kdicl.1s a domicilio 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Caras) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

DUPLEI EN LAS ROZAS 
POR TRASLADO, VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones • Garaje • Piscina • Basket 

T eU.: 883 3 1 65 y 908/72 33 01 

CONTABILIDAPES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • (Sr. Oñoro) 
Tlt=.: 879 28 28 
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La cuna de Cervantes 
Urbanización Qesidencial 



Parque Zulema: bancos rotos, cocinas rotas y los domingos los coches invaden este espacio. Derecha: bancos rotos en la calle de Orense. 
Debajo, más bancos rotos: en la plaza de la Amistad y junto a la ermita de los Santos Niños. 

«Esta no puede seguir así» 

Alcalá no puede estar tan sucia y descuidada después de 
dedicar 1.saa millones de los alcalaínos a este capítulo 

Durante estos días Izquierda Unida trata de avivar la conciencia urbana en Alcalá y también la mis
ma conciencia municipal, probablemente acorchada ante el espectáculo permanente de una ciudad 
sucia y descuidada que ya termina por no llamar la atención, puesto que parece que es así. Pero así 
no puede seguir esto, tal como nos escribe a continuación el concejal de IU Joaquín Arias Abengózar. 

Los hombres y mujeres de de concejales, llevan varias se- líticos, entidades sociales y 
IU, encabezados por la direc- manas trabajando para con- vecinos en general de que Al
ción local de ésta y su grupo vencer a los demás grupos po- calá no puede estar tan sucia, 

y con aspecto tan desolador de 
su mobiliario urbano, después 
de gastar 1.500 millones del 
bolsillo de todos los alcalaínos 
en este capítulo. 

Las iniciativas más impor
tantes que han tomado sobre 
el tema en las últimas sema
nas son las siguientes: 

1.- Exigir que se cumpla el 
pliego de condiciones a la em
presa que tiene adjudicado el 
servicio de limpieza viaria y 
la recogida de basuras , des-

Los bancos rotos no se acaban nunca en las calles de Alcalá . .Aquí están, destrozados, estos del parque de San Isidro. 
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He aquí una muestra de que los vecinos también colaboran poco: muebles tirados a la calle en horas 
no adecuadas a la recogida. A la derecha, bancos en mal estado en la plaza de Luis de Antezana y, 

debajo, una jardinera decorativa rota y, por supuesto, sin ninguna planta. 

contándole la parte que co
rrespondiese por incumpli
miento del contrato. 

2.- Moción al Pleno para 
que se ponga un adhesivo a los 
contenedores de basura para 
que los vecinos la tiren a la 
hora establecida para ello. 

3.- Moción a Pleno donde 
se insta al Ayuntamiento pa
ra realizar una campaña de 
sensibilización sobre el man
tenimiento del mobiliario ur
bano , en Centros de Enseñan-

za y Entidades Ciudadanas, a 
la vez que exige la aplicación 
de las Normas de Policía y 
Buen Gobierno. 

4.- Moción a Pleno para 
que se pongan paneles infor
mativos con dibujos alusivos, 
en parques y jardines, invi
tando a mantenerlos limpios 
y en buen estado. 

5.- Moción a Pleno pidien
do que se mejore el estado ac
tual del Parque Zulema. 

6.- Elaboración de 3.000 

carteles invitando a los ciuda
danos alcalaínos a mantener 
la ciudad limpia y en buen 
estado. 

7. - Recorrido por toda la 
ciudad y su extrarradio, ob
servando que los distritos VI 
y VII de la ciudad son los más 
descuidados, junto al Parque 
Zulema o de las Cocinas, y el 
Arroyo Camarmilla. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal de IU 

~ AMADRID ~ 

A~P~i~~:::~~~~S ~ --~~,\~;=-_jíl3~-_ 
CON PLAZA DE GARAJE Y CUARTO TRASTERO ~ ~ :jQ. \ Q ·\·~ -

INCLUIDOS EN EL PRECIO ·~ C<XEGOOS \ 1 ~ \ NSHRnOOUP ' 

•Dos baños en pisos de 3 y 4 dormitorios. C)~ ~..!"~$ ~1 l\ ) ,........ 
• Salones individuales o doble comunicación. ~ ,i 
• Cocinas amuebladas. 
• Armarios empotrados revestidos. 
• Agua caliente y calefacción mediante caldera individual 

a gas con programador horario. 
• Acristalamiento doble exterior . i 
• Ascensores hasta el garaje. ALCALA DE HENARES 

• Planta baja porticada y zona común con jardines y pista 
deportiva polivalente. 

INFORMACIOR JUllTO A LA OBRA 
C/ SAN VIDAL. 20 • LOCAL 

TODOS LOS DW EXCEPTO JUEVES T FESTIVOS TAIDE, DE 11 A 14 T DE 16 A 19 HORAS 
(EN VERANO DE 11114 T DE 17 A 20 HORAS) 

12 de mano de 1994 

Elltre la Avda. de lOfl Reyes CatólicOfl y la Avda. de C.immnlación - (Ruda Fiscal) -, 
zodeado de todoll lOfl servida.¡ colegiOls, m.titato, biblioteca ¡níblica, comen:iOfl, etc. 

EXCEPCIONAL PRECIO EN LAS 
MEJORES CONDICIONES DE PAGO, 
CON FINANCIACIÓN A 15 AÑOS 

La demás infonución rtbliva al R.D. 515189, se cncuenln a dúpotición de los intensados en nuestras oficinas de ventas. 

• CONSULTEllOS • 
Tlf.: 883 43 7&. 5&4 73 72 PROIBINSA 

P' de la Castellana. 140 

PUERTA de Madrid 



Plaza de Carlos 111: los juegos infantiles están rotos y los excremen
tos de perro se distribuyen por el terreno <<a discreción». 

Algunas fruterías vierten cajas y desperdicios en los contenedores 
y por sus alrededores cuando les viene en gana. 

Las pintadas son otro atentado a la limpieza de la ciudad. Como 
muestra, he aquí éstas en la fachada de la Casa de la Juventud 

PUERTA de Madrid 

El arroyo Camarmilla es un auténtico mártir de la basuras en lo que 
se refiere a su medio ambiente. En las fotos sobre estas líneas pue
de verse de todo en su cauce, desde cajas y bolsas de basura hasta 
neumáticos viejos y enseres diversos desechados. 
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«LO que se pretende es sacar a los niños de casa para que 
disfruten del aire» 

tuno, de Cervantes etc) y 
coordinaron a los niños en 
sus juegos. 

«Los niños están metidos 
en juegos muy electrónicos o 
viendo la televisión, así que 
lo que se pretende es sacar
les de casa para que disfru
ten del aire, de la naturale
za y de todas aquellas cosas 
que se pueden hacer sin ne
cesitar los últimos adelantos 
tecnológicos; los críos ahora 
no desarrollan mucho la 
imaginación y esto los esti
mula a que hagan cosas», ex
plicó Agurtxane, coordina
dora del grupo scout ' Alfa 
Centauro 291 ' . 

un grupa scout organizó juegos infantiles en la Plaza de Cervantes 
El grupo scout 'Alfa Centauro 291' organizó unos juegos para niños en la Plaza de Cervantes el 

pasado sábado. La participación no fue masiva, pero los pequeños que acudieron se divirtieron 
con las düerentes actividades que los scouts habían preparado. 

El buen tiempo enlama
ñana del pasado sábado 
acompañó a los niños que se 
animaron a participar en las 
actividades del grupo scout 
' Alfa Centauro 291 ' . Se pre
tendía que participase cual
quier niño que quisiese , sin 

necesidad de ser scout para 
ello. 

Después de un juego nu
mérico los participantes se 
repartieron en cuatro bases 
de juego colocadas en cada 
esquina de la plaza de Cer-

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquer ía 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EJI ALCALA 
Telf.: 455 54 52 ·Abonado M '11'14'1 

Sala manca 8 - : elf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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vantes; cantaron, construye
ron una improvisada Puer
ta de Madrid, representaron 
un pasaje de la obra de Cer
vantes e hicieron adivinan
zas. Unos cuantos integran
tes de ' Alfa Centauro 291' se 
disfrazaron según la base (de 

YOGA INTEGRAL 
(Gimnasia Psico·Física> 

Conozca nuestro sistema personalizado 
asistiendo gratuitamente a una sesión 

111 - llllllJu~~ill!ISMllllli.~il~~lilllll 
A~~;: G.~~¡~~~¡ ;¡*:~: rul~~&9.: 2~lf.5. :~: AJJC.1\L.&D.i. B.tNAlk~ 
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La gamberrada se repite una semana después 

De nuevo pinchan ruedas en Nuñez de Guzmán 
La calle Nuñez de Guzmán ha vuelto a ser el escenario de una gam

berrada con poca gracia. Ya publicábamos la pasada semana que más 
de una veintena de vehículos habían amanecido el viemes 25 de febre
ro con las ruedas pinchadas a propósito. Justamente una semana des
pues, el viemes 4 de marzo, el suceso se repetía de idéntica forma. Un 
individuo o individuos pinchaban las ruedas de algunos vehículos apar
cados en la calle Nuñez de Guzmán y otras cercanas, provocando mo
lestias entre los vecinos que se encontraron sus coches inutilizados cuan
do por la mañana fueron a cogerlos para ir a trabajar. 

Una de las víctimas narró 
su caso concreto a PUERTA 
DE MADRID. Esta persona 
es vecina de la calle N úñez de 
Guzmán y habitualmente 
aparca su vehículo, un camión 
que es además su medio de 
trabajo, en esa zona. En la 
mañana del día 4 de marzo 
fue a recoger su camión para 
dirigirse a trabajar. Un par de 
horas más tarde, cuando esta
ba descargando una mercan
cía, se dio cuenta de que a tres 
ruedas les faltaba aire. Pensó 
que se trataba de la 'gracia' de 
algún niño que le había abier
to las válvulas del aire y se di
rigió a una gasolinera para in
flarlas. Su sorpresa fue que no 
necesitaban aire, sino un arre
glo porque estaban pinchadas: 
«Tres de las ruedas tenían cin
co pinchazos, muy pequeñi
tos, por lo que el aire se ha
bía ido perdiendo poco a po
co. Quizás lo hicieron con un 
cuttex o un punzón». 

El coste económico de la 
'broma' también es un dato a 
tener en cuenta. En este caso 
concreto el arreglo ha supues
to a este vecino 5. 000 pesetas, 

•GASES 

más las dos horas que ha per
dido de trabajo. Afortunada
mente, porque si los gambe
rros hubiesen llegado a rajar 
las cubiertas, las pérdidas hu
biesen sido mucho mayores: 
30.000 pts vale cada rueda de 
ese camión. 

«No entiendo 
por qué hacen esto» 

Según explicaba este afec
tado, el aparcamiento está 
harto difícil en esta zona 
cuando llegas más tarde de las 
8 de la tarde. «Cuando llegas 
algo tarde de trabajar ya te 
encuentras sin aparcamiento 
y, para no estorbar a otros co
ches y no aparcar en doble fi
la, no tiene uno más remedio 
que subirlo encima de la ace
ra. Ha debido de haber algún 
desaprensivo que no le ha gus
tado la cosa y nos ha ido pin
chando las ruedas a todo el 
que ha pillado. Yo no entien
do porqué hacen esto». 

Les informábamos la pasa
da semana que muchos de los 
coches que habían sufrido 
pinchazos estaban mal apar-

• METEORISMO 

cados, precisamente por la fal
ta de plazas de aparcamiento 
que denuncia este vecino, pe
ro no todos, ya que muchos 
vehículos correctamente esta
cionados también sufrieron 
del ataque del punzón. 

Este vecino declara que co
mentó hace algún tiempo con 
el alcalde y el concejal de dis
trito el problema de aparca
miento del barrio y también 
el de inseguridad: «Les dije si 
podían hacer algo para que los 
que trabajamos hasta . tarde 
tuviésemos sitio donde apar
car, aunque sea a unos me
tros, y también que intenta
sen poner más vigilancia. En 
otros distritos, en las salidas 
de los colegios, ves dos o tres 
municipales, para ver un mu
nicipal en éste hay que echar 
una solicitud. En este barrio 
tanto para los críos como pa
ra todo el mundo no hay se
guridad en ningún aspecto». 

• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra García 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA • ATENDEMOS SOCIEDADES 

PUERTA de Madrid 

Los ladrones san das 
extranjeras de raza 
negra: 
Raba de anillos de ara 
par valar cercana a las 
400.000 pesetas 
en una joyería 

Dos extranjeros de raza ne
gra robaron cerca de 400. 000 
pesetas en anillos de oro de 
una joyería sita en la calle Ra
món y Cajal. El robo fue per
petrado el lunes 7 de marzo, 
sobre las 6'30 de la tarde. 

Dos hombres altos, extran
jeros y de raza negra, robaron 
en la joyería «De Oro» de la 
calle Ramón y Cajal; los he
chos ocurrieron el 7 de mar
zo. Sobre las seis y media de 
la tarde los dos individuos en
traron al comercio y pidieron 
a la dependienta que les mos
trase unas cadenas de oro que 
estaban expuestas en uno de 
los dos escaparates. Cuando la 
empleada se las enseñó dije
ron que no les gustaban y aña
dieron entonces que querían 
ver unas pulseras que estaban 
en el otro escaparate. Después 
de examinarlas, se excusaron 
diciendo que no eran lo sufi
ciente gruesas y se marcha
ron. Después de que salieran 
de la joyería, la encargada se 
dio cuenta de que faltaba una 
bandeja con anillos de oro va
lorada en unas 400. 000 pese
tas que estaba en un escapa
rate y de que uno de los dos 
individuos había debido de 
cogerla cuando ella estaba sa
cando del escaparate las pul
seras. De los dos negros, uno 
es bastante alto y bien pare
ceido, con gabardina y bien 
vestido. El otro es más bajo , 
muy bien peinado y vestido 
con ropa oscura. 
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según nas escribe su abogado sobre una presunta estafa 

Escolástico A.G. no estaba involucrado en «el nazareno» 
El abogado de Escolástico AG, que aparecía citado en una información sobre una presunta estafa 

por el procedimiento del «nazareno», nos remite con ruego de publicación una aclaración sobre este 
suceso. Por nuestra parte, también aclaramos que toda la información publicada por PUERTA DE MA
DRIDrespecto al suceso a que se refiere la carta es información policial transcrita literalmente de una 
nota facilitada por el gabinete de prensa de la Jefatua Superior de Policía de Madrid. La carta es ésta: 

Muy señores míos: La pre
sente carta viene motivada 
por el artículo publicado por 
su semanario en la página de 
sucesos y en el que hacía re
ferencia a mi cliente D. Esco
lástico A.G. , como involucra
do en una red de estafadores 
que actuaban a través de la 
empresa Diexlan S.L. De la 
lectura del primer y último 

lo ultimo de Fíat ya esta aq u1. C on mas pasión, m.u 

amor por el detalle. Fiat presenta el Fiat P unto. 

Mas seguridad, cada centimetro del F iat P unto 

ha sido con c ebido Para proteger la vida 

a bordo. Mas temperamento, un autentico s1mbolo 

de fuerza y energía, con una estabilidad y una 

manejabilidad superiores a todo lo conocido hasta 

párrafo del mencionado artí
culo se podría obtener la erró
nea conclusión de que mi 
cliente D. Escolástico forma
ba parte de los presuntos es
tafadores. 

Nada más lejos de la reali
dad , Escolástico no ha parti
cipado en el controvertido 
asunto más que para ejercer 
las actividades propias de su 

ahora en su segmento. Mis respeto por el m edio 

ambiente, lo que signigfica la reutili zación total de 

los ma teriales que lo componen. excluyendo en su 

p,.od uccion todo tipo de productos perju d iciales 

para la natu ,. alez.a. S eis velocida d es . el 

F iat P unto SS " 6 S peed " tr""ansforma todos 

los esquemas conven c ionales de con d ucción. 

negocio, concretamente en la 
compra a Diexlan S.L. de di
versa mercancía por impor
te inferior a los 5 .000.000 de 
pesetas, desconociendo ab
solutamente la procedencia 
de la mercancía así como la 
cualidad de presuntos estafa
dores de quien se la vendió. 

A ello hay que añadir que 
en absoluto por parte deljuz-

Sensacio n es mas en@rgicas y br""illantes con 

co nsumos r educidos. Et Fiat P u n to p rese nta 

19 v ersio n es en 3 ó S p uertas. 

C on e l P unto . Fia t presenta la n ue v a F iat. 

DESDE 1. 1 80.000 PTS. 

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. a asa 

CONCECIONARIO OFICIAL 110/iJB 

Vía Complutense, 107 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 881 40 62 - 881 41 11 

t2 de mano de t994 

SUCURSAL 
Daoíz y V elarde, 12 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs .: 883 16 42 

gado de 1 ª Instancia número 
Uno de Albacete se ha reali
zado imputación alguna a mi 
cliente, habiéndosele tomado 
declaración policial y judicial 
acerca del asunto, asunto del 
que únicamente es perjudica
do no sólo por la venta que se 
le hizo sino por el precinto de 
dos naves en las cuales alma
cenaba mercancía propia de 
su tráfico, y entre las cuales, 
y formando una pequeña par
te de las mismas, figuraban las 
vendidas por Diexlan S.L., 
precinto ordenado por el titu
lar del mencionado Juzgado 
de conformidad con el art. 
334 y ss. de la Ley de Enjui
ciamiento Criminal. 

Siendo esta la única cone
xión de mi mandante con el 
referido asunto, por medio de 
la presente carta les ruego rec
tifiquen el artículo al cual me 
he referido anteriormente, ex
plicando la participación de 
D. Escolástico en el referido 
asunto. 

Siempre con el respeto que 
esta parte tiene con los medios 
informativos, y reconociendo 
su derecho constitucional a la 
información, no es menos 
cierto que dicha información 
publicada no es veraz y que 
indudablemente afecta al de
recho al honor de mi cliente, 
rebasando el límite que el Tri
bunal Constitucional ha esta
blecido al mencionado dere
cho de información en rela
ción con el derecho al honor 
y a la propia imagen. 

Por tanto les ruego que en 
su prestigioso semanario rec
tifiquen en la misma página 
en la que hicieron las afirma
ciones que en absoluto res
ponden a la realidad de los he
chos. Atentamente, 

Tomás LOPEZ RUIZ 

* Agentes Judlclales 
• AuIIHares de Justicia 
• comunidad de Madrid 

Información gratuita 
y sin compromiso. 

venta de textos para 
tocias las preparaciones. 

ESCUELA DE 
SECRETARIADO Y EMPRESA 

el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs .: 889 60 64 - 880 39 10 

ALCALA DE HENARES 
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Tirando del hila se llega al ovillo 

Detenido un individuo que había robado varios coches 
Agentes de la Policía Municipal de Alcalá procedieron a la detención de un individuo como presunto 

autor del robo de varios coches y de los efectos que había en su interior, en una operación en la que partici
paron varias patrullas a las órdenes directas del sargento jefe del tumo de mañana del martes 8 de marzo. 
Sobre las 10'45 horas de la mañana de ese día, agentes de la Policía Municipal localizaron en la calle Infanta
do, junto al gimnasio Olimpia, un coche modelo Fiat Uno con matrícula de la serie JC de Madrid con sínto
mas de estar sustraído. Fue ahí donde se inició la investigación y la detención del ladrón. 

Un policía municipal de pai
sano advirtió a los agentes que 
acudieron a recuperar el coche 
que vio a un individuo que sa
caba del maletero de este vehícu
lo varios objetos y que los intro
ducía en un Fiat Croma, con ma
trícula de la serie JN de Madrid. 
La investigación policial llevó a 
saber que este último coche tam
bién figuraba como sustraído, 
puesto que se había cursado de
nuncia por desaparición. 

Poco después, una patrulla po
licial observó que el Fíat Croma, 
del cual se había advertido de su 
robo a todas las patrullas de la 
Policía Municipal, se encontra
ba estacionado en la calle Pedro 
del Campo. Junto a él se encon
traba estacionado otro coche, un 
Fíat Uno al que le faltaban las 
cuatro ruedas. 

La sorpresa no iba a acabar 
ahí; cuando los policías espera
ban que llegara la grúa munici
pal para llevarse los dos coches a 
dependencias municipales y dar 
conocimiento a sus dueños, lle
gó un individuo a montar en el 
Fiat Croma, siendo detenido por 
la patrulla actuante. 

un individuo agredió a 
un policía municipal 

Sobre las 9 horas de la maña
na del sábado 5 de marzo, agen
tes de la Policía Municipal rea
lizaba un control de identifica
ción rutinario en las inmediacio
nu del bar de copas Pantheon. 

Al proceder a la identificación 
del propietario del Seat Ibiza con 
matrícula de la serie HT de Ma
drid, resultó que no disponía de 
documentación. Los agentes le 
comunicaron que se le iba a pro
ceder a inmovilizar el vehículo; 
no obstante, la policía se mostró 
dispuesta a acompañarle a su do
micilio en busca de la documen-

RECINTO-, FE 
'CENTRO COMERtJAL 

~ALCAMPO - lA DEHESA 

tación pertinente. El individuo 
se negó a ello y comenzó a profe
rir insultos contra los agentes. 
Cuando uno de éstos iba a dete
nerle por resistencia e insultos a 
la autoridad, el individuo se re
volvió y le dio un puñetazo en la 
mandíbula, por lo que tuvo que 
ser atendido en un centro asis
tencial. 

Según los agentes policiales, el 
individuo estaba bajo los efectos 
de algún tipo de droga. La poli
cía le trasladó a la Casa de Soco
rro, donde se comprobó que el 
agresor no tenía ningún tipo de 
lesión. Posteriormente fue tras
ladado a la comisaría de policía, 
donde se instruyeron diligencias 
quedando a disposición judicial 
y posteriormente en libertad. 

En el interior del vehículo es
taban las cuatro ruedas, que al 
parecer pertenecían al Fiat Uno 
aparcado al lado. Además, en el 
maletero había un radiocassette 
de automóvil de la marca Pioner, 
veinte cajas de cartuchos del ca
libre 12 de la marca Río 20, con
teniendo 25 cartuchos cada una. 
También había una mochila que 
portaba 78 cartuchos de la mis
ma marca y calibre, además de 
una caja de cartuchos del calibre 
12 de la marca Saga que conte
nía 25 cartuchos, una caja de la 
misma marca y calibre con 24 
cartuchos, cinco cajas de cartu
chos de la marcaJB y calibre 12, 
con 10 cartuchos cada una, tres 
cartuchos sueltos de la misma 
marca y calibre, una cazadora ti
po militar, un chaleco de caza
dor, un chaleco tipo canana y 
una cazadora de color granate. 

ALCALA DE HENARES 
El detenido fue trasladado a la 

comisaría de policía, donde se 
. · instruyeron diligencias. Se 

trataba de José Luis G.P. de 24 
años y domiciliado en Alcalá de 
Henares. 

PUERTA de Madrid 
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Francisco Blanco 

Le abordaron dos individuos en el interior de un portal que 
iban armados con un cuchillo de grandes dimensiones y con 
un puño americano provisto de punzón 

un repartidor de pizzas logró retener 
a uno de sus atracadores 
La víctima le echó valar y redujo can rápidas movimientos a un individua que 
iba fuertemente armada y que inclusa llegó a herirle 

La estadística policial que se anaUzará en despachos oficiales incluirá a buen seguro la detención el sába
bo día 5 de marzo de Eugenio G.M., delincuente habitual y con diversos antecedentes por robos y atracos. 
Es más, puede que ni siquiera se atribuya la detención a los agentes de la Policía Municipal, que en última 
instancia fueron quienes atraparon al delincuente y lo trasladaron a la comisaría de Policía Nacional para 
la instrucción de diligencias judiciales. Hoy, cuando se cuestiona desde muchos ámbitos el derecho a la auto
defensa ante el temor que produce la inseguridad ciudadana, cuando cada vez más son los ciudadanos que 
no confían en la eficacia policial, un joven repartidor de pizzas a domicilio ha venido a asumir el papel de 
agente policial y ha logrado retener, a pesar de que iban fuertemente armados, a uno de los individuos que 
le intentaban atracar. Ocurrió en Nueva Alcalá, en el número 4 de la calle Río Almonte. 

Los hechos se produjeron 
sobre las 10 de la noche del sá
bado 5 de marzo. Un vecino 
del inmueble pidió una pizza 
a domicilio a una de las em
presas que se dedican a este 
servicio. El repartidor fue 
probablemente seguido por 
dos individuos que le aborda
ron en el portal: «Algún veci
no tuvo que abrir a los atra
cadores a través del portero 
automático>>, se quejó uno de 
los inquilinos del inmueble 
argumentando que si nada 
más se franqueara el paso a 
personas que se identifiquen 
previamente, sería mucho 
mejor y se evitarían muchas 
cosas. Aquí, no hace mucho 
un individuo atracó a una ve
cina en el ascensor». 

«Y o oí un forcejero en el 
portal, pero en un principio 
no le di mayor importancia; 
pensé que podría tratarse de 

12 de mano de tlM 
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El repartidor de pizzas es un joven dde 17 años que responde a las ini
ciales de José Juan MG y trabaja para la empresa Pizza World, Según 
su declaración, el atracador al que esta vez retuvo ya intentó atracarle 
días atrás y se trata de un delincuente habitual al que se acusa de va-

rios atracos a repartidores de pizzas. 

Víctor 

una disputa entre vecinos», 
confesó un hombre que vive 
en el inmueble, que añadió 
que «había mucho ruido, así 
es que salí para pedir que de
jaran de armar escándalo por
que no eran horas». 

La sorpresa de este y otros 
vecinos fue encontrarse a un 
repartidor de pizzas sujetan
do a un individuo después de 
desarmarlo: «Había en el sue
lo un cuchillo de esos que sa
len en la televisión y que sir
ven para cortar todo. Es de 
esos que son muy largos. Ade
más había uno de esos puños 
americanos que llevaba incor
porado un estilete». 

Los vecinos también supie
ron de la existencia de un se
gundo atracador, que al com
probar la reacción de la víc
tima tomó la determinación 
de marcharse a toda veloci
dad; iba vestido con una ca
zadora de color verde: «El re
partidor de pizzas estaba he
rido en la mano. Tenía un 
corte en la mano que le hizo 
el atracador cuando le fue a 
reducir. El chico nos dijo que 
ese individuo le había inten
tado atracar y nos contó que 
habían forcejeado hasta que 
logró reducirle. Pienso que el 
atracador le intentó también 
apuñalar, con lo cual esto no 
es un simple robo con intimi
dación, sino una agresión e 
incluso un intento de asesina
to». 

«Desde luego, el repartidor 
de pizzas le echó un par de na
rices; le hizo una llave y le su
jetó por el brazo hasta redu
cirlo manteniéndole agarrado 
también del cuello. Varios ve
cinos y yo nos pusimos al la
do de los cuchillos, que esta
ban en el suelo. Cuando llegó 
la Policía Municipal, al lla
marlos tres o cuatro vecinos, 
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le esposaron rápidamente al 
ver los cuchillos», dijo este re
sidente, que añadió que «la 
Policía Nacional no apareció 
por aquí o, por lo menos, yo 
no tengo constancia de que 
apareciera. Y o vi dos coches 
de Policía Municipal; luego 
llegó un segundo coche y de 
noche como era y con el fo
llón, no diferencias quiénes 
eran, pero me sentó muy mal 
que dijo uno de los agentes 
que se llevaran rápidamente 
al detenido 'para que se ter
mine esta feria'. Yo pienso 
que no es ninguna feria y más 
cuando debían estar ellos 
preocupándose de la seguri
dad nuestra». 

Los vecinos demandan una 
mayor presencia policial en el 
barrio: «Aquí hay suficientes 
vecinos como para tener un 
coche permanentemente dan
do vueltas. Aquí se pagan su
ficientes impuestos para ello. 
Entre los vecinos que somos, 
los colegios y los locales co
merciales que hay, tendría 
que ser así porque, si no, es 
más rentable no pagar los im
puestos y contratar un servi
cio privado de seguridad». 

La Policía Municipal tras
ladó a comisaría al atracador 
y allí se instruyeron las dili
gencias judiciales. Por su par
te, el repartidor de pizzas, he
rido por el arma blanca en 
una mano, se dirigió en el ci
clomotor, escoltado por la Po
licía Municipal, a la casa de 
socorro, donde fue curado. 
Mientras tanto los vecinos se 
mostraban interesad.os por el 
castigo que podría sufrir el 
atracador: «Ahora sólo falta
ba que estuviera en la calle a 
los dos días. Si es que, tenién
dole retenido como estaba, lle
gas a pensar que lo mejor hu
biera sido darle una buena pa
liza para que no volviera a ha
cerlo más. Y encima hubo al
gún vecino que protestaba y 
decía que se soltara al delin
cuente». 

Poca vigilancia 
«Aquí, en Nueva Alcalá, 

hay vecinos más que suficien
tes como para que hubiera 
una patrulla permanente de la 
Policía», dijo un vecino del 
número 4 de la calle Río Al
monte, testigo presencial de 
los hechos ocurridos en su 
portal el sábado 5 de marzo. 
Otro vecino, que tampoco se 
quiso identificar al haber si
go testigo del suceso, manifes
tó que «DO es normal que aquí 
no haya una presencia policial 
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Este es el portal de la calle Río Almonte, número 4, donde se produjo 
el intento de atraco. Aquí fue donde el repartidor de pizzas impidió ser 

atracado y logró detener al delincuente. 

constante. De vez en cuando 
se ve algún coche de los mu
nicipales, pero no hay modo 
de ver a la Policía Nacional. 
Hoy sí, es curioso. Esta ma
ñana -se refiere a la maña
na siguiente al suceso- he lle
gado a ver varios coches». 

Algunos vecinos de Nueva 
Alcalá mostraron a PUERTA 
DE MADRID su inquietud 

por los problemas derivados 
de la delincuencia. Algunos se 
quejaron especialmente de . 
una discoteca situada en el 
centro comercial de Nueva Al
calá, cuyo horario de apertu
ra en la madrugada de los fi
nes de semana atrae, según se 
quejan, a individuos que ge
neran un ambiente de insegu
ridad: «Están toda la noche 

JOYERIA 
RELOJERIA 

-. PlaZa de cervantes, s2 

ºCANA Telf.:•t&IS 
ALCALA DE MERARES 

ahí hasta por la mañana. Des
de que está abierta esa disco
teca se sabe que se roban al
gunos coches y sobre todo, 
rompen espejos. Ultimamen
te hay temor entre los vecinos 
porque a esto se añade lo del 
atraco al repartidor de pizzas 
y algunas cosas más que se 
oyen por el barrio», dijo 
Francisco Blanco. 

Por su parte, Víctor tam
bién se quejó: «Lo de la dis
coteca lo veo fatal y creo que 
deberían tomar medidas. Y o 
creo que cuando cierran todas 
las discotecas es cuando abren 
ésta y no cierran hasta las 
nueve o las diez de la maña
na. Ese es un sitio por el que 
van muchos niños a jugar y 
gente a pasear y por ahí te en
cuentras botellas rotas, jerin
guillas y de todo. Eso está fa
tal. A mí me da miedo dejar 
por esa zona el coche porque 
por la mañana te lo puedes en
contrar hecho polvo. Presen
cia policial hay muy poca por 
aquí. Pasa como en todos los 
sitios, que quien más quien 
menos tiene miedo a que le 
atraquen o al tirón de bolso». 

Luisa, vecina del número 4 
de la calle Río Almonte, expli
có que no sabía nada de lo 
ocurrido, pero manifestó su 
temor: «Hay mucha delin
cuencia, lo dicen mucho en te
levisión. El otro día vi un de
bate sobre la delincuencia y 
todas estas cosas me interesan. 
Hay temor porque antes salía
mos de noche y no ocurría na
da, y ahora yo no me atrevo 
a salir de noche con mi mari
do. Por aquí sí se ve pasar a 
la policía, pero tendría que 
haber mano dura, que no hay, 
y tendrían que castigar más a 
esta gente. No hay derecho a 
que a un chico que viene a 
trabajar le atraquen y le ha
gan eso para dos mil pesetas 
que pueda llevar. De hecho, 
tiene mucha culpa la droga, 
pero tampoco hay que echar
les toda la culpa a los toxicó
manos. A ellos les debían ayu
dar y hacer más centros por
que ellos no son culpables de 
todo esto que pasa. Los meten 
en la cárcel y allí hay tanta 
droga como en la calle, porque 
también lo dice la televisión. 
Y o tengo 60 años y en mi épo
ca no estaban las cosas como 
están ahora y eso que enton
ces pasábamos mucho hambre 
y muchas calamidades. Pero 
es que ahora yo no sé qué pa
sa. Algo tendrá que hacer el 
gobierno porque al paso que 
vamos ... » · 
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Estas personas, según nos contaron, fueron las que hallaron el cadáver y dieron aviso a la policía. 

Sufrió un ataque al corazón cuando subía el Gurugú en bicicleta 

La muerte de un ciclista de 45 años 
José Luis Verde Camarero, un alcalaíno de 45 años vecino de la calle Juan Sebastián Elcano, no pudo 

coronar el Gurugú. Los últimos repechos de este monte, cuya carretera tiene unos cuatro kilómetros, 
fueron fatales. A unos 100 metros de la cima, del nudo de carreteras comarcales que distribuye la cir
culación hacia diferentes localidades de la comarca, decidió bajarse de la bicicleta y sentarse en la 
cuneta. Allí le sobrevino la muerte. Cuando un grupo de ciclistas llegó por detrás y un par de coches 
se detuvo para auxiliarlo al pensar que había sido víctima de una caída o de un atropello, tenía las 
pupilas dilatadas y no tenía pulso. Las asistencias sanitarias tampoco pudieron hacer nada por salvar
le, a pesar de que incluso se desplazó el helicóptero del Insalud, cuyo médico certificó el fallecimiento. 

Eran las cuatro y media de tomara declaración para mar- tado a ver si se le pasaba. La 
la tarde del día 9 de marzo charse. verdad es que no tenía pulso 
cuando el grupo de ciclistas Uno de los ciclistas comen- y las pupilas estaban muy di
subía el Gurugú. Casi al mis- tó a PUERTA DE MADRID !atadas. Seguro que antes que 
mo tiempo un coche se dispo- que «cuando nosotros subía- nosotros le ha tenido que ver 
nía a bajar el cerro; en él via- mos le hemos visto estaba sen- más gente, pero nadie ha pa
jaban varios trabajadores de tado en el escalón lateral de la rado para auxiliarle, aunque 
un taller de calderería. Los carretera. El hombre ha debi- puede que los que le vieran 
dos grupos se detuvieron al do de sentirse mal y se ha sen- pensaran que simplemente es
ver al ciclista recostado en la 
cuneta. «Nosot ros paramos al 
ver que una mujer había pa
rado delante a ver qué ocu
rría. Fue lo que nos hizo fijar
nos en que estaba el ciclista en 
la cuneta», dijeron los calde
reros , que, como todos los que 
le vieron tendido junto a la bi
cicleta, pensaron que habría 
sido atropellado o se habría 
caído. 

taba descansando». Otro de 
los ciclistas se dirigió al bar El 
Gurugú para pedir socorro 
por teléfono a la Policía Mu
nicipal de Alcalá. La vidente 
Alicia Granados iba con su co
che y vio al ciclista tendido en 
la cuneta, por lo que reclamó 
asistencia desde el teléfono de 
su automóvil. 

Al lugar acudieron la Guar
dia Civil, ambulancias y el 
helicóptero del servicio de ur
gencias del teléfono 061, cu
yo médico intentó también 
reanimar al ciclista durante 
unos minutos para finalmen
te certificar su muerte. Uno 
de los ciclistas que intentó 
auxiliarle comentó a PUER
TA DE MADRID que «el 
hombre debió de comer has-

Pero el ciclista no tenía 
ninguna magulladura; estaba 
desvanecido en la cuneta y se 
había sentado en él escalón la
teral que forma ésta. Un gru
po de ciclistas que subían el 
Gurugú también se detuvie
ron, lo mismo que una médi
co y un pediatra, que le hicie
ron el masaje cardiaco: «Por 
lo menos durante tres cuartos 
de hora se le ha estado hacien
do la reanimación cardio
respiratoria, pero no ha habi
do manera de salvarle>>, dije
ron los dos grupos de personas 
que habían realizado las pri 
meras labores de salvamento 
y que esperaban a que se les Sobre la carretera, cubierto, el cadáver del infortunado ciclista. 
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tante porque cuando se le es
taba haciendo la reanimación 
echaba comida por la boca. 
También llevaba guardadas y 
envueltas en papel de alumi
nio varias pastillas, que según 
nos han dicho son de esas que 
se ponen debajo de la lengua 
cuando se sufre un ataque al 
corazón». 

Agentes de la Policía Nacio
nal también se acercaron al 
lugar donde estaba el cuerpo 
sin vida del ciclista. Fue en 
esos momentos cuando hubo 
que determinar quién instruía 
las diligencias, ya que el pun
to exacto se encuentra muy 
próximo al límite entre Alca
lá y Villalbilla. Además, la 
muerte no fue debida a acci
dente de tráfico, por lo que la 
Guardia Civil de Tráfico no 
era la encargada de abrir esas 
diligencias. 

Posteriormente se personó 
en el lugar el juez de guardia 
y llegó la funeraria, proce
diéndose al levantamiento del 
cadáver sobre las 19'30 de la 
tarde, unas tres horas después 
de fallecer, siendo trasladado 
al tanatorio del cementerio 
jardín y dándose aviso a su 
familia. 

Los vecinos le echaron 
en falta y descubrieron 
que estaba muerto: 
falleció mientras 
dormía plácidamente 

El anciano Andrés Briceño, 
vecino de la calle Manuel La
redo, número 20, falleció el 
viernes 4 de marzo mientras 
dormía. El día anterior había 
visitado al médico porque 
sentía molestias en el pecho y, 
aunque sus hijos le insistieron 
para que se fuese al domicilio 
de uno de ellos, él prefirió re
gresar a su casa, donde vivía 
solo tras el fallecimiento de su 
esposa hace algunos años. 

Por la mañana, una de sus 
nueras pasó a visitarlo, pero 
no pudo pasar a la casa por
que estaban echados los cerro
jos. Creyendo que habría sa
lido a dar un paseo, se fue. Ya 
a la hora de la sobremesa la 
vecindad comenzó a preocu
parse y a echar en falta al an
ciano. Sirviéndose de una es
calera, dos vecinos se encara
maron hasta la ventana del 
dt>rmitorio del anciano y des
cubrieron su cuerpo sin vida 
tendido plácidamente en la 
cama. Inmediatamente fue
ron avisados la policía y los 
familiares del fallecido. 
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se mostró muy nervioso mientras le atendían en el comercio 

Detenido un hombre que había robado un reloj en una joyería 
Un individuo fue detenido por la policía el pasado jueves, 3 de marzo, por robar un reloj valorado en 14.000 

pesetas de una joyería de la calle Daoíz y Velarde. El hecho ocurrió sobre las doce y media del mediodía. 
El individuo entró en la joyería 'Relox' y dijo querer comprar un reloj de unas 14.000 pesetas. Al parecer, 
se comportaba muy nervioso en todos sus actos, según cuentan las personas que le atendieron. El propieta
rio le mostró lo que pedía y él eligió uno y pidió que le quitasen unos eslabones porque le quedaba grande. 
Una vez hecho esto, se puso el reloj y dijo que también se quería llevar un sello de oro de unas 20.000 pesetas. 

Una empleada le enseñó 
unos cuantos y él dijo que no 
le convencían y que iba asa
lir a mirar los que estaban en 
el escaparate. Cuando salió a 
la calle se marchó corriendo 
con el reloj antes de que los 
propietarios del comercio pu
dieran hacer nada. 

La dueña de la tienda avi-

só a una pareja de policías que 
estaban en la zona y éstos die
ron el comunicado con la des
cripción física. Al poco tiem
po fue detenido, aún con el re
loj en su muñeca. 

El propietario acudió a co
misaría para presentar la de
nuncia y allí le devolvieron el 
artículo robado. 

La descripción física que 
proporcionaron del delin
cuente los dueños de la comi
saría ayudó en gran medida a 
su detención; era un indivi
duo alto, delgado , con el ca
bello rizado y castaño, con bi
gote, joven y con un defecto 
en el dedo meñique de una 
mano. 

LO CONSTAUCCIONES S.L. 

Gran Oportunidad en 

«Euro villas» 
Chalet de 86 m/2, 100 m/2, 130 m/2, 150 m/2 

totalmente terminados, varios modelos 
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Disponemos de parcelas para un 
perfecto acabado de su chalet. 

Los mejores precios y calidades 
de Eurovillas. FACILIDADES DE PAGO 

LLAME O VISITENOS EN EL BUNGALOW 116 · Tel.: 873 46 74 
28514 EUROVILLAS . NUEVO BAZTAN (Madrid) 
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Partidos políticos, sindicatos y casas regionales apoyaron la iniciativa 

se presentó la Federación comarcal de uvv de Alcalá 
La Asociación de vecinos Independiente de Torres se incorporó a la Federación 

La Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos de Alcalá se presentó el pasado 4 de marzo. Un traba
jo serio y conjunto de todas las asociaciones vecinales alcalaínas precede a este acto de presentación formal 
de la federación. No hay que olvidar por ejemplo el tema de la recogida de firmas para que Telefónica baje 
sus tarifas en nuestra ciudad, asunto en el que ya colaboraron todas las Asociaciones de Vecinos de Alcalá. 

Doce personas, miembros 
de las seis asociaciones de ve
cinos de Alcalá, componen la 
junta directiva de la Federa
ción: Julio Moreno, de la 
AA VV Cisneros, presidente; 
Juan José Antolino, de la 
AA VV Cervantes, vicepresi
dente; Sixto Jiménez, de la 
AA VV ,Complutense, secreta
rio; Mariano Carpintero, de 
la AA VV El V al, vicesecreta
rio; Manuel Gamero, de la 
AA VV Cisneros, tesorero; 
Manuel Martínez, de la 
AA VV Cardenal Cisneros, vi
cetesorero; y Virtudes Zamo
ra, de la AA VV Cardenal Cis
neros; lnocencio Cea, de la 
AA VV Cervantes; Aida Dan
tas, de la AA VV El Val; Mar
tín Gordo y Eugenio Valero, 
de la AA VV Campo del An
gel, y Francisco Rodríguez, de 

* Agentes Judlclales 
* Anillares de Justicia 
* comunidad de Madrid 

Información gratuita 
y sin compromiso. 

Venta de textos para 
todas las preparaciones. 

ESCUELA DE 
SECRETARIADO Y mPRESA 

el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 

ALCALA DE HENARES 

12 de mano de tlM 

Julio Moreno, presidente de la Federación Comarcal de AAVV. 

la AAVV Complutense, 
vocales. 

«La unión hace la fuerza», 
al menos así opinan los repre
sentantes vecinales de las aso
ciaciones de Alcalá, que ven 
en la Federación una forma de 
aunar esfuerzos para lograr 
una mayor fuerza, principal
mente, de cara a los organis
mos oficiales. En la presenta
ción de la Federación estuvie
ron presentes representantes 
de todos los partidos políticos 
-IU, PP y PSOE-, de los 
dos sindicatos mayoritarios 
-UGT y CCOO- e incluso 
de alguna casa regional, la Ca
sa de Asturias concretamente. 
Todos ellos se congratularon 
de la iniciativa y ofrecieron su 
ayuda para cuando fuera ne
cesaria. 

Julio Moreno, presidente 
de la Federación comarcal de 

AA VV de Alcalá, explicó que 
la razón de ser de este proyec
to está en los problemas coti
dianos que afectan cada día a 
todos los vecinos, pero que es
capan al entorno de su barrio: 
«Hay problemas de tal índole 
que no se centran en un solo 
distrito, sino que afectan a to
da la ciudad. Esto nos hizo 
pensar que para las grandes 
campañas, y teniendo en 
cuenta los pocos recursos eco
nómi~os y humanos con los 
que contamos, la solución era 
federarnos». 

La Federación recabará in
formación y aunará criterios, 
«siempre según los deseos y las 
opiniones de los vecinos que 
componen las AA VVn, con
cretó Moreno. La Federación 
está dispuesta también a pres
tar su ayuda a los pequeños 
pueblos de la comarca que 

cuentan con menos medios in
cluso que las asociaciones de 
Alcalá para conseguir sus ob
jetivos. Precisamente, en el 
acto de presentación estuvie
ron presentes miembros de la 
Asociación de Vecinos Inde
pendientes (A.V.I.) de Torres 
de la Alameda, con la inten
ción de incorporarse a la 
Federación. 

Moreno explicó a PUER
TA DE MADRID que el mo
vimiento ciudadano estaba re
surgiendo de unos años a esta 
parte por el trabajo que han 
desarrollado las AA VV y la 
imagen que éstas han dado. 
«Los que tienen que solucio
nar los problemas son los ciu
dadanos, sean políticos, sean 
empresarios o sean ciudada
nos de a pie, todos. Porque 
la ciudad es de todos». 

con motivo del 
25 º Aniversario del 
Asociacionisnl Vecinal: 
1 certamen 
de Relato corto · 

La Federación Comar
cal de Asociaciones de 
Vecinos de Alcalá ha or
ganizado el 1 Certamen 
de Relato Corto, con 
motivo del 25° Aniversa
rio del Asociacionismo 
Vecinal. 

El tema de los origina
les ha de estar relaciona
do con la participación 
ciudadana. Las bases las 
encontrarás en Asociacio
nes de Vecinos, Institutos 
y Facultades. 

Entre todos los traba
jos recibidos se entrega
rán tres premios: 
• 1° - 40.000 pts y placa 
• 2° - 25.000 pts y placa 
• 3° - 15.000 pts y placa 
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constituyen la primera fase del Plan Territorial de Protección 
Civil, presentado por el consejero de cooperación 

Las industrias químicas de Madrid 
disponen de un plan de emergencia exterior 
para situaciones potenciales de riesgo 

Las siete empresas químicas ubicadas en la Comunidad de Madrid disponen desde el pasado 
día 9 de un plan de emergencia exterior en caso de accidente. Esta es la primera consecuencia 
de la puesta en marcha del Plan Territorial de Protección Civil (PLATERCAM), elaborado por 
la Dirección General de Protección Ciudadana, que fue presentado por el Consejero de Coopera
ción, Virgilio Cano. 

Estas instalaciones químicas 
son: la factoría de Gas Natural 
en Manoteras; Allibert Indus
tria, que fabrica espumas pa
ra automóviles, en el polígono 
industrial «Las Mercedes»; dos 
instalaciones de tratamiento y 
embotellado de gas butano y 
propano de Repsol Butano en 
Pinto y San Fernando de He
nares; los almacenes de gasoli
na de CLH (antes CAMPSA) 
en esta última localidad y To
rrejón de Ardoz; Aragonesas 
Agro, dedicada a la fabricación 
de insecticidas, en Humanes; 
y la empresa Policastilla, que 
produce espumas para la elabo
ración de colchones, en Pinto. 

Según la legislación vigente, 
cada una de estas siete empre
sas químicas está obligada a co
laborar con las autoridades pa
ra dar a conocer las caracterís
ticas de los productos que ma
nipulan y las medidas de segu
ridad con las que cuentan in
ternamente para garantizar la 
protección de sus empleados y 
de la población más cercana. 

El Plan Territorial de Pro
tección Civil abordará el pro
cedimiento de actuación con
creto en caso de accidente de 
origen químico en cualquiera 
de las instalaciones menciona
das. 

El objetivo principal de 
PLA TERCAM es, por lo tan
to, garantizar la seguridad de 
los ciudadanos con respecto a 
los riesgos que puedan afectar 
a la región. Por ello, prevé la 
coordinación de todos los re
cursos de la Comunidad de 
Madrid y de los Ayuntamien
tos para actuar en distintas si
tuaciones de alerta. 

Este plan tiene un carácter 
preventivo que se basa funda
mentalmente en la detección 
anticipada de cualquier cir
cunstancia anormal y la consi
guiente aplicación de medidas 
preventivas, así como en la 
promoción de planes de auto
protección en entidades y em
presas que desarrollan activi-

t2 de mano de '1994 

darles que pueden originar una 
situación de emergencia. 

La estructura operativa del 
PLATERCAM está formada 
por los cuerpos de extinción de 
incendios y salvamento de la 
Comunidad de Madrid y los 
ayuntamientos de la región; el 
INSALUD; Cruz Roja; SA
MUR; cuerpos y fuerzas de se
guridad del Estado y policías 
locales; y organizaciones asis
tenciales y voluntarias. 

Entre los medios disponibles 
se encuentran los 38 parques 
de bomberos con que cuenta la 
región; doce grandes hospita
les y 78 centros de atención de 
urgencia: 60 ambulancias de 
Cruz Roja y SAMUR; y unida
des de vigilancia intensiva mó
viles. Estos recursos proceden 
de la Comunidad de Madrid, 
otras administraciones públi
cas y entidades públicas y 
privadas. 

Dichos grupos de acción 
operativos se movilizarán in
mediatamente ante la decla
ración de alerta por parte de 
la dirección de Protección 
Civil. 

El PLA TERCAM deter
mina, asimismo, la composi
ción y funciones de los grupos 
de acción que es necesario es- . 
tablecer para hacer frente a to
do tipo de emergencias y para 
cada uno de los planes especia
les que se establezcan. 

La dirección del PLATER
CAM recae en el Consejero 
de Cooperación, que delega
rá en el Director General de 
Protección Ciudadana. Esta 
estructura se completa con 
un Comité Asesor y un Centro 
de Coordinación Operativa 
(CECOP). 

Para conseguir una mayor 
eficacia en la realización de es
te plan se prevén acuerdos en
tre el gobierno regional y los 
ayuntamientos, así como con 
las televisiones autonómicas y 
radios locales a fin de garanti
zar la difusión de los mensajes 
dirigidos a la población. 

Medidas preventivas 
a adoptar por la 
población en 
caso de emergencia 
Lo que usted SI debe hacer 

• Si se produce una situa
ción de emergencia que pueda 
afectar a la población, las auto
ridades darán la alarma. 

• Manténgase dentro de la 
casa o en su lugar de trabajo. 
Si por algún motivo estuviera 
usted fuera del hogar, o condu
ciendo en ese momento el co
che, deténgase y busque un lu
gar seguro. No olvide mante
ner a los niños bajo atenta vi
gilancia, sin salir a la calle. 

• Dentro del hogar manten
ga cerradas puertas y venta
nas. Desconecte todos los ins
trumentos domés"ticos que em
pleen gas o combustibles 
inflamables. 

• Conecte con la emisora de 
radio local y preste mucha 
atención a las instrucciones 
que Protección Civil difundi
rá a través de élla. 

• Desconecte el interruptor 
general de la red eléctrica. 

• Se volverá a la normalidad 
cuando las autoridades compe
tentes así lo comuniquen. 

Lo que usted NO debe hacer 
• Si al oír la sirena sus hijos 

se encuentran en el colegio, no 
vaya a recogerlos. Su profesor 
se hará cargo de la situación. 

• No use aparatos domésti
cos de gas. 

• No fume, ni encienda ce
rillas nis velas. La míniuia lla
ma de fuego puede provocar 
una explosión. 

•No llame por . teléfono. 
Mantenga la línea desocupada 
y permanezca atento a las no
ticias locales. 

Mantenga la calma. Si escu
cha la alarma significa que las 
autoridades están trabajando 
para preservar su seguridad. 

Entre ellos, a ganaderos 
de Alcalá de Henares 

La consejeria de Economía 
entrega reproductores 
selectos de ovino para 
mejorar la cabaña 
ganadera de la región 

El Consejero de Economía de 
la Comunidad de Madrid, José 
Luis Fernández Noriega, presi
dió el pasado día 10 de marzo, la 
entrega de 40 sementales y 50 
hembras de ganado ovino, de ra
za manchega selecta, a ganaderos 
de nuestra región para mejorar 
la cabaña ganadera y, por tanto, 
el nivel de rentabilidad de las 
mismas. El acto tuvo lugar en la 
finca Complejo Agropecuario de 
Aran juez. 

Ganaderos de los municipios 
madrileños de Griñón, Gáscones, 
Titulcia, Aranjuez, Humanes, 
Olmeda de las Fuentes, Villa
manta, Santa María de la Alame
da, Pozuelo de Alarcón, Alcalá 
de Henares, Colmenar de Oreja, 
Fuenlabrada, Móstoles, Pinto, 
Gargantilla de Lozoya, Valdea
vero y Tielmes, recibieron ejem
plares de ganado ovino manche
go para su reproducción, a unos 
precios especlalmente competiti
vos. 

Estos ejemplares pertenecen a 
un núcleo de ovino de raza selec
ta manchega, ubicado en la fin
ca del Complejo Agropecuario de 
Aranjuez, perteneciente al Orga
no de Gestión de Fincas Agrarias 
de la Comunidad de Madrid. Es
te núcleo está dedicado a la pro
ducción de reproductores selec
tos con vistas a satisfacer la de
manda de los ganaderos madri
leños, y con ello mejorar la ren
tabilidad de sus explotaciones. 

AUXILIARES 
CORREOS 

CLASIFICACIO• Y REPARTO 
1.600 plazas. Próximas convocatorias 
empleo público 1994. 

Requisitos: Españoles de ambos se
xos, desde 18 años (sin límite), con 
Graduado Escolar o equivalente. Ini
ciamos grupos en clases orales. 
Información gratuita y sin com
promiso en, 

~ \.Y.l ~ 
G 'l(IJ CG 
- - -- SOCtt DAO ,,.,." 6 0A 

ESCUELA DE 
SECRETARIADO Y EMPRESA 
c/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs . : 889 60 64 - 880 39 10 
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fue archivada por el juez instructor 

«Los que pidieron mi dimisión son 
los que ahora tendrían que dimitir» 
velasco reconoció que le gustaría volver a la 
delegación municipal del distrito 11 

La denuncia que por prevaricación y malversación de fondos pú
blicos presentó la Asociación de Vecinos Cervantes contra el con
cejal socialista José María Velasco ha sido archivada por el juez ins
tructor, por lo que no existen cargos contra el edil socialista. 

En el momento en el que la 
Asociación de Vecinos Cer
vantes presentó la denuncia, 
en el mes de de noviembre de 
1993, Velasco ocupaba la pre
sidencia de la delegación mu
nicipal del distrito 11, de la 
que posteriormente fue rele
vado por el también socialis
ta Pablo González dentro de 
una remodelación del equipo 
de . gobierno realizada por el 
alcalde, Florencio Campos. 
José María V elasco no oculta 
su deseo de volver a ocupar la 
presidencia de este distrito , 
aunque reconoce que sus nue
vas competencias en el área de 
Medio Ambiente le ocupan . 
una buena parte de su tiempo. 

V elasco se mostró satisfe
cho con esta resolución judi
cial que ha archivado la de
nuncia contra él presentada: 
«Una vez más la justicia me 
ha dado la razón. Lo que sí te
nían que hacer ellos mismos 
ahora es dimitir de los cargos 
que tienen en la Asociación de 
Vecinos». 

Esta misma petición la hi
zo V elasco extensible a los 
concejales de Izquierda Uni
da: «Los concejales de este 
grupo presentaron en un ple
no una moción contra mí en 
la que pidieron también mi 
dimisión. Con esta resolución 
judicial ellos mismos debían 
tomar ejemplo y los que ten
drían que dimitir ahora son 
ellos». V elasco recordó que 
fue él mismo quien animó a la 
Asociación de Vecinos a pre
sentar la denuncia: «Les dije 
que, en lugar de amenazar 
con que tenía que dimitir en 
el distrito , lo que tenían que 
hacer es que, si había cual
quier tema en el que tuvieran 
sospechas, lo llevaran al juz-

' gado y que fuera la justicia la 
que decidiera. Pues bien, la 
justicia por tercera vez me ha 
dado la razón» . 

El concejal socialista reco
noció que le gustaría volver a 
la delegación del distrito: «El 
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problema que tengo es que la 
nueva concejalía de Medio 
Ambiente que llevo, me ocu
pa mucho tiempo. Va a ser ca
si imposible. Ahora bien, no 

me importaría volver a la de
legación del distrito 11, aun
que sin duda le tendría que 
dedicar menos tiempo del que 
le dedicaba. De todos modos , 

ya ha dicho el alcalde que no 
va a haber más cambios en es
ta legislatura , pero en lo su
cesivo sí creo que podría vol
ver a esta delegación». 

• 

--"--RO VER MONTEGO LXI 

Si lo que b~sca en . 
un co~he e~ lu10, potenc!a 
y eqUt~am1ento, el preao 

no aebe preocuparle. 

Porque sólo es 
de 1.595.000 Ptas!E-

U n coche totalmente diseñado para hacerle disfrutar -

al máximo de la conducción, con un equipamiento de 
lujo, un potente motor y el prestigio y la uadición de 
todo un Rover Montego, ahora a un precio increíble: 

,/. Motor 2 litros inyección. 
,/ Dirección asistida. 
,/ Elevalunas eléctricos delanteros. 

,/ E.spejos retrrwiwres eléctricos y térmicos. 
,/ Cien centralizado. 

,/ Inserciones de madera. 
,/ T apiaria deportiva "Crayons". 
•.. y mucho más, ahora por mucho menos. 

••• =R~O-VE-R~M~ ON_T_E_G_O_L_X_I 

• .Pnocio fml ..........bdo n:tu;do IV A, inmpxtt , ""'"""' sobo 
mauiculaaón. Promoaóa rilida !"" unidades disponibles "' <rock 
.,,,,,,.,,,,.y&alwu,lwa6n.i..domanodo 1994. 
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Imágenes de dos de las obrazs que se representaron. A la izquierda, c<Los cabritillos»; a la derecha, «El príncipe Ceniciento» 

Este es el objetivo de la directora del grupo de teatro 
del colegio Miguel Hernández: 

«Ouiero imbuir a los niños el amor al teatro» 
El grupo de teatro del colegio Miguel Hemández actuó en el Hospital Infantil «Niño Jesús» el pasado 

3 de marzo. No es la primera vez que este grupo escolar actúa en el citado hospital, este año era la 
segunda vez y posiblemente repitan en años venideros. 

El grupo de teatro del cole
gio 'Miguel Hernández' surgió 
como actividad extraescolar ha
ce ya tres años por iniciativa de 
la profesora Berta Pérez. «Se 
apuntan los niños que quieren 
y les sirve como apoyo a la edu
cación. Ellos dicen que lo ha
cen por divertirse, que se lo pa
san 'guai', pero aportan su es
fuerzo en cada hora de ensayo», 
nos dice la directora. 

Actualmente componen el 
grupo casi cuarenta niños de 
entre cuatro y trece años. De 
entre todos ellos, sólo cinco son 
niños: «Los niños no son tan 
teatreros», explica Berta. Uno 
de los miembros masculinos del 
grupo explica que él cree que 
«los niños no se quieren apun
tar porque creen que el teatro 
es sólo cosa de niñas», pero a él 
le da igual lo que digan, le gusta 
el teatro y anima a todos sus 
compañeros a que se apunten. 

Por esta circunstancia mu
chas de las niñas tienen que ha
cer papeles masculinos, aunque 
para ellas esta dificultad añadi
da no es un problema: «Cuesta 
un poco más de trabajo porque 
los gestos que tienes que hacer 
a lo mejor se te escapan de chi
ca y tienes que pensarlos para 
hacerlos como un chico. Pero 
no es difícil». 

«lUgo con lo que 
hay que nacer» 

A sus actuaciones han añadi
do ahora la representación en 
el hospital, que siempre los 
ayuda a motivarse por tratar
se de un público que no los co
noce pero que también los 
aplaude. Para estos 'aprendi
ces' de actores el aplauso tam
bién es lo principal, la recom
pensa a sus horas de ensayo y 
dedicación. 

Precisamente los aplausos 
que siguen a las representacio
nes son los que motivan a los 

alumnos del colegio a querer 
apuntarse al grupo, aunque es 
difícil que en medio del curso 
puedan hacerlo porque las ac
tividades de todo el año están 
prácticamente programadas de 
antemano. 

Una de las 'actrices' mayo
res considera que «las personas 
que quieren apuntarse en ese 
momento no saben lo que es ha
cer teatro. Piensan que es ve
nir, actuar, que te aplaudan, 
los trajes ... Pero si quieres una 

cosa tienes que trabajar para 
conseguirla». 

En opinión de Berta, aunque 
«hay personas que tienen más 
afinidad al arte que otros, por
que esto es algo con lo que hay 
que nacer», todos sus pupilos 
ponen muy buena voluntad. Su 
principal objetivo es precisa
mente «imbuir a los niños amor 
al teatro. Quiero que no tengan 
soniquete, que sepan guardar el 
espacio escénico, que aprendan 
a pronun:ciar, que sepan respe
tarse el turno de palabra ... , to
do eso como forma de educa
ción y al mismo tiempo para 
aprender a valorar el teatro co
mo espectadores». 

En el grupo se fomenta tam
bién la creatividad. Para ello 
Berta anima a sus 'actores' a 
que escriban sus propias obras, 
que luego ella ayuda a adaptar. 

Cada año preparan seis mon
tajes para representarlos, ante 
los padres, profesores y alum
nos del colegio, tres en febrero 
y otros tres en fin de curso. Los chicos del grupo de teatro con Berta Pérez, su directora. 
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Gran éxito de Pandara en su estreno del Retablo Jovial 

El pública, muy satisfecha, ovacionó largamente a las actores 
Los días 5 y 6 de marzo, el grupo Pandora estrenó en la Casa de la Juventud su nuevo montaje escénico, 

que, como ya anunciábamos en PUERTA DE MADRID, consta de tres obras del Retablo Jovial de Alejandro 
Casona; ccFablilla del secreto bien guardado>>, ~<Farsa del comudo apaleado» y «Sancho Panza en la ínsula». 

Tres piezas muy diferentes en Trabajo muy difícil el suyo y que de una música muy adecuada. 
argumentación, que exigen rápi- da como resultado unos frutos Componen el grupo de teatro 
dos y espectaculares cambios de excelentes. Aparte del trabajo Pandora e intervinieron en sus 
decorados, realizados por el gru- propio de cualquier dirección es- representaciones: Antonio Pa
po con sincronía y armoniza- cenica, María Sol ha asumido el rra, Juan Diego García, Encar
ción. En ellos, utilizando como diseño del vestuario y la elección na Armero, Berta Carbonell, 
fondo cámara negra, se consiguió 
plasmar las escenas precisas pa
ra una adecuada representación. 

El grupo de actores lo compo
nen personas con larga experien
cia teatral, junto con gente joven 
e incluso niños, y es tal el grado 
de entendimiento que han con
seguido tras un año de ensayos, 
que bien merece la pena el es
fuerzo cuando los resultados son 
tan brillantes como los que se 
han obtenido en esta representa
ción. Tanto es así que distinguir 
a algunos de los componentes de 
este grupo sería minusvalorar el 
trabajo de los demás , ya que to
dos realizaron sus papeles a en- · 
tera satisfacción del público. In
cluso muchas per!'onas esperaron 
a la salida para felicitar a los ac
tores, aunque previamente ya lo 
habían hecho con largos aplausos 
durante la actuación y baile fi
nal del saludo. 

Ha dirigido el grupo en este 
montaje, como también lo hizo 
anteriormente en «La farsa de 
maese Patelin», Mª Sol Treviño . 

..,.l.r 
,,~ 

1kingston 
~ub 

ESTA SEMANA, EN DIRECTO: 
- JUAN ANTONIO MURIEL (cantautor) 
- CARLOS ECHEGARAY (tangos y boleros) 
- Grupo KIRKINCHO (música andina) · 

Eva Calvo, Angela Padilla, José 
Luis Valle, Mari Sol Treviño, 
Miguel Angel Simal, José Ma
nuel Burgos , Felipe Andrés, 
Juan Manuel López, José Ma
nuel Espinosa y los niños Ana 
Valle, María Valle, Mª Sol Or
tiz, Ricardo Luján, Julio Padi
lla y Daniel Parra. 

El grupo de teatro Pandora 
volverá a representar estas obras 
los días 7 y 8 de mayo en el Tea
tro Salón Cervantes. 

C/ Santiago, 8 
ALCALA DE HENARES 

TRES AMBIENTES DIFERENTES y MUSICA EN VIVO y para la juventud SALA AEROBICA 
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Saioa Martín y Felipe Sebastián (piano y violín) 

Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Séptima semana del Maratón Cultural 
Marzo adelante, los artistas y los espectadores alcalaínos acuden a diario al Aula de la calle de Li

breros, que viene a ser un punto de encuentro cultural. En los siete días pasados se han celebrado reci
tales de música instrumental, de canción -lírica, folle: y de cañtautora- de teatro y danza. Exposicio
nes: En la Sala «li», Colectiva VII. Del 12 al 19 de Marzo, exposición de pintura, con obras de: Federico 
Weber, Camino Abril, Ana Paula Moreno, Mª Emilia Sáiz, Juan Ortega, Rafael García, Maribel Rodrí
guez y Teresa Saco. En la Sala «B», hasta el 18 de Marzo, VI Colectiva de pintura, fotograí:aa y artesa
nía. Exponen: Grupo Diez, Silvia Quirosa, Encarnación González, Carmen Rajo, Francisco Javier Con
de -Aristi-, Centro Juvenil Cisneros, Miguel Angel Pozuelo y Juan Miguel Martín. 

Concierto de 
Violín y Piano 

Dos jóvenes estudiantes de 
Música, Saioa Martín y Felipe 
Sebastián, ofrecieron el lunes 28 
de Febrero su concierto de pia
no y violín. Saioa Martín, naci
da en Madrid en 1975, estudia 
piano y posee ya un amplio cu
rrículo: conciertos en Madrid: en 
el Conservatorio, Círculo Medi
na, Ateneo, Centro Cultural Vi
lla de Madrid, etc., programas 
de TV, importantes cursos na
cionales y extranjeros con pres
tigiosos maestros ... 

Felipe Sebastián Martino, es
tudio violín con el insigne pro
fesor Wladimiro Martín y ha ac
tuado en público en varias oca
siones, entre ellas formando dúo, 
en el pasado maratón, y con la 
Joven Orquesta Complutense, 
fundada con la iniciativa y el en
tusiasmo de su padre, el conoci
do Felipe Sebastián. 

Saioa y Felipe, piano y violín 
a dúo, o Saioa al piano sola, en 
su concierto hicieron un recorri
do musical desde la plenitud del 
Barroco, con J.S. Bach, al len
guaje nuevo de B. Bartok, pasan
do por la esencia del clasicismo, 
con Haydn y Mozart, el inspira
do folclore de Granados y el so
nido impresionista de Ravel. 

Y a tanta variedad de partitu
ras, los dos músicos estudiantes 
impusieron su sólido nivel de co
nocimientos interpretativos 
-Saioa, ágil y segura en el logro 
de una elevada sonoridad, Feli
pe con ilusionada entrega en la 
armónica fusión del dúo- y pro-
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porcionaron una excelente vela
da musical, recibiendo las ova
ciones de los complacidos aficio
nados que llenaron la Sala. 

Recital de Jazz 
por Chema Sáiz 

Cherna Sáiz es un jazzmen de 
amplio historial: Guitarrista des
de temprana edad ha desarrolla
do una intensa labor de interpre
tación y compositiva. Sólo por 
citar algunas de sus actividades 
en relación con el jazz, señalar 
que Cherna Sáiz graba, en 1989, 
para el programa «jazz entre 
amigos»; trabaja con las máxi
mas figuras actuales del jazz 
-Iturralde, Bill Saxton, Malik 
Jacub ... -; es seleccionado para 
participar con su grupo en la VI 
Muestra Nacional para Jóvenes 
Intérpretes y, en 1992, actúa en 
el V Festival de Jazz de Alcalá. 

El programa de su recital es
tuvo dedicado a dos grandes es
trellas de la historia del jazz: 
Thelonious Monk y Duke 
Ellingtón con un extenso reper
torio, interpretando temas de 
ambos. 

Cherna Sáiz, en la tarde del 
martes, ante un selecto auditorio 
conocedor del arte expresivo del 
jazz, supo pulsar con pasión su 
guitarra y crear un clima de fuer
te intensidad rítmica con el acen
to suyo que arranca del be-bop, 
esa forma musical tradicional 
que un día crearan los músicos 
Parker y Gillespie, siendo muy 
aplaudido y felicitado. 

Actuación de la cantautora 
Angela Corredera 

En la tarde del miércoles, el 
Aula contó con la presencia de 
una magnífica intérprete de sus 

Angela Corredera (cantautora) 

Chema Saiz (jazz) 

propias composiciones y, tam
bién, de temas ajenos. 

Angela Corredera es poseedo
ra de una sólida formación y 
cuenta con un largo historial de 
realizaciones y de premios que 
hemos de resumir: Estudios de 
guitarra y profesora de canto por 
el Conservatorio de Madrid, ac
tuaciones de ballet, recitales di
versos como cantautora y actua
ciones en radio y televisión, pri
meros premios en festivales, etc. 
En lo didáctico, ha impartido 
clases de ortofonía, vocalización 
y canto y ha organizado coros in
fantiles en centros escolares de 
varias localidades madrileñas. 

Acompañándose con la guita
rra, Angela, encandiló al respe
table con el brillo de su voz que, 
a veces, emociona, fue desgra
nando sus músicas y letras, sus 
hermosas baladas de original ins
piración e íntima comunicación 
con el numeroso público que co
reó y aclamó con ardor sus actua
ciones. 

Con sus temas propios como 
Dejadme cantar, Es así d recuer
do, Tus años, etc., o populares 
como No nos moverán, Cucurru
cucú Paloma, El pozo, María 
Luisa, entre otras, Angela Corre
dera alcanzó un merecido éxito 
en su debut en el Maratón. 

Velada lírica con Carmen 
Sanz y Miguel Dólera 

La soprano Mª Carmen Sanz 
y el pianista Miguel Dólera for
man una pareja artística ya clá
sica en este Aula. De su destaca
da personalidad musical siguen 
escuetos apuntes biográficos. 

La soprano Mª Carmen Sanz 
estudió canto en el Conservato
rio de Madrid, obteniendo Pre
mio Fin de Carrera. En sus nu
merosos conciertos ha interpre
tado obras como Tosca, de Puc
cini o La vida breve, de Falla y 
ha cantado bajo la batuta de di
rectores de orquesta como Pietro 
Gamba, Igor Markevicht, Odón 
Alonso, etc. 

El pianista Miguel Dólera es
tudió en los Conservatorios de 
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Carmen Sanz y Miguel Dólera 

El pianista Miguel Dólera es
tudió en los Conservatorios de 
Vitoria, Bilbao y Madrid y, co
mo solista, ha interpretado obras 
de Bach, Mozart, Rossini ... , con 
directores como Celebidache, E. 
García Asensio y Odón Alonso. 
Ha acompañado al piano a afa
mados cantantes en importantes 
auditorios nacionales y extranje
ros. 

En su recital del jueves, Mª 
Carmen Sanz demostró, en espe
cial lucimiento, la riqueza de 
matices de su cuidada voz en sin
tonía con el magistral acompaña
miento pianístico de Miguel Dó
lera, con obras de ópera y zar
zuela como Du bist deruh, Schu
bert; Derotian, Strauss; Canta
res, Turina; El barquillero, Cha
pí, entre un escogido repertorio 
que finalizó ante las ovaciones 
del público, con el bis Mio bam
bino caro. 

Música Folle 
por el grupo Aljibe 

Veterano de estas lides artís
tico/ culturales maratonianas, el 
grupo de música folle. «Aljibe de 
Alcalá», nacido en el año 81 en 
el Centro Juvenil Cisneros, tuvo 
su día de actuación el viernes 4, 
con el aforo de la Sala completo. 

Un grupo, ahora, «remodela
do en su repertorio, componen
tes, director ... » y, sin embargo, 

su objetivo sigue en la línea de 
divulgar la música popular de 
nuestras regiones, las canciones 
tradicionales de nuestro país que 
son parte de su rico folclore y que 
evocan aspectos antiguos del vi
vir cotidiano de los pueblos, tal 
las faenas agrícolas, las rondas de 
quintos, rogativas, etc. 

Aljibe, en estos trece años de 
existencia ha acumulado un cau
dal de actuaciones y éxitos, co
mo esa gira de conciertos por 
Alemania realizada en 1992. 

En su compárecencia del vier
nes, con un aprovechado progra
ma de 18 temas -Rondeña, Se
guidills de Socuéllamos, Las 
campanas, pieza original del 
amigo Alberto García Lledó, Na
na de la espiga o el bis]ota de po
llos, Aljibe, dio cumplidas mues
tras del especial sabor artístico 
que imprime a sus viejas cancio
nes, desde una exigente combi
nación de voces e instrumentos. 
El grupo «Dulzainas de Alcalá» 
intervino en el acto interpretan
do muy bien una jota y Palitro
ques de Palazuelos. Un alegre es
pectáculo de folk que fue muy 
aplaudido. 

«Manicomic» 
por el grupo TEJA 

TEJA (Teatro Juvenil Alcalaí
no) es, como «Aljibe», un grupo 
nacido en 1981 en el Centro Ju-

Grupo TEJA presentó la obra 11Manicomic» 
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venil Cisneros, centro que, como 
es sabido, está dirigido por la co
munidad salesiana y desarrolla 
en Alcalá actividades culturales, 
deportivas, religiosas, artísticas, 
de tiempo libre, etc., desde hace 
catorce años, aproximadamente. 

TEJA, cuenta en su repertorio 
con una decena de obras, desde 
la emblemática comedia musical 
Godspell con la que se inició es
te grupo teatral, alcanzando la 
cifra de 32 representaciones por 
la geografía nacional, hasta esta 
obra última Manicomic, del gru
po «Tricicle» . 

Félix Salazar, Narciso Solís y 
Juan San Gil fueron los intérpre
tes de esta pantomima, dividida 
en cinco partes inconexas entre 
sí -salvo el juego pertinaz y es
perpéntico del presentador-: 
ECS, 3 pares, Gags, La Isla y 
Canción. Cinco tiempos en cla
ve de humor, de ironía y de crí
tica social que los jóvenes a ba
se, solamente, de gestos y movi
mientos corporales, cómicamen
te supieron transmitirnos. Pe
queñas historias sobre ecologis
mo o de tres maridos burlados y 
desesperados, de náufragos y 
cantantes y, también, un espacio 
de múltiples y rápidos gags, ani
mado todo con fondos musicales 
de Ravel, Antonio Machín o Ju
lio Iglesias. Magnífica actuación 
la del grupo TEJA en esta difícil 
prueba del mimodrama. 

Grupo Aljibe (música folk) 

Ballet Escuela 
de Alcalá de Henares 

Dirigido por Arcadio Carbo
nell , el Ballet Escuela de Alcalá 
viene desarrollando una intere
sante tarea formativa en el cam
po de la danza desde 1960 que 
crea su propia escuela. En 1970, 
ingresa como profesor de la Es
cuela de Arte Dramático y Dan
za de Madrid, siendo, actual
mente, catedrático titular. 

Ha estudiado en Zurich, Lon
dres, Varsovia e impartido cur
sos en los Estados Unidos y Ca
nadá, así como en gran número 
de poblaciones españolas. Ac
tualmente dirige el Ballét Clási
co de Toledo que él mismo fun
dó en 1988. 

Las jóvenes alumnas del Ballet 
Escuela, paso a paso, desde el 
inicial Die FJedermaus, de 
Strauss, fueron componiendo 
con técnica y elegancia sus plás
ticas evoluciones según la moder
na narración coreográfica idea
da por A. Carbonell. Siguieron 
Onada, de Rachmaninoff, Mi
nuetto, de A. Mozart, para lle
gar al descanso con el alegre co
lorido de la Sinfonía de Jos Ju
guetes, de L. Mozart. Después, 
interpretaron La cachucha, con 
la auténtica coreografía de la vie
nesa Fanny Elsler, para finalizar 
entre prolongados aplausos con 
una selección de tangos. 

Ballet Escuela de Alcalá de Henares 
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Obras de pintura y artesanía en la Sala A 
TRINIDAD ROMERO es 

pintora que cuenta con un ex
tenso historial artístico. Estu
dios de Arte, en sus diversas 
modalidades, en Sevilla, Pam
plona, Madrid y Alcalá. Expo
siciones individuales y colecti
vas por importantes galerías de 
Madrid, Zaragoza, Valladolid, 
Barcelona, Manresa, Teruel y 
Alcalá. Y entre otros premios, 
el Ciudad de Teruel, en 1990. 

Trinidad Romero puede que 
tras el éxito de su obra del pa
sado año «Vista panorámica de 
Alcalá de Henares» haya deci
dido persistir en ofrecernos vis
tas urbanas alcalaínas. Y lo ce
lebramos, al contemplar los 
cuatro óleos que son otros tan
tos paisajes aéreos de torres, es
padañas y tejados, la monu
mentalidad complutense retra
tada por todo lo alto , enmar
cándose en esos cielos que la luz 
del ocaso va tiñendo de rosas y 
de grises, delicadamente. O su 
pincel nos ofrece una nocturna 
sinfonía de la ciudad. Una obra 
excelente realizada con amor y, 
por supuesto, con su acostum
brado dominio de la técnica. 

SEBASTIAN GASCUEÑA, 
es pintor de riguroso trazo y de 
exigentes planteamientos con la 
materia y con la búsqueda de la 
luz, en esa tarea suya de estar 
plasmando en sus cuadros la 
realidad objetiva, minuciosa
mente, a veces, desde una con
cepción hiperrealista. 

Presenta Sebastián Gascueña 
tres óleos: un mirador palacie
go, de clásica traza, con figura 
femenina; una copia de Sorolla, 
de luz y playa valenciana con 
modelo~ femeninos de la época 
y un bien compuesto bodegón 
de pequeño formato: copa con 
cerezas sobre un paño de, arte
sanal calado y filigrana. Una 
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composición que destaca por la 
finura y el gusto con que capta 
el pintor los objetos y los repre
senta puede que desde esa acu
ñada interpretación tradicio
nal: «El bodegón es una lección 
de saber ver y saber pintar». 

ALMUDENA GONZALEZ 
es una artesana que acude por 
primera vez al maratón. Y lo 
hace con una obra que tiene el 
encanto de lo naif, de la más in
genua originalidad. Unos tra
bajos artesanales que tienen la 
pureza de quien se expresa sen
cillamente, utilizando para 
ellos los más variados materia
les de desecho, trasformándolos 
por obra y gracia de su habili
dad, su paciencia y su ingenio 
creador en auténticas primicias 
artísticas. 

Y de ahí que, Almudena 
González, haya suscitado tan 
enorme expectación alrededor. 
de su detallada y gran casa de 
muñecas que encierra en poé
ticas miniaturas el mobiliario 
completo de cada aposento y los 
personajes, minuciosamente re
producido en asombrosa pro
porción, en un bello alarde de 
originalidad. Expone, además, 
cuadros naif, soldaditos de plo
mo, muñecas, etc., todo ello 
consti:uido y decorado con ex
quisita delicadeza, atrayendo la 
atención de los numerosos es
pectadores. 

ESPERANZA DE ANTO
NIO GAJATE es una «pintora 
de tendencia impresionista, dt! 
pincelada suelta, rica en color 
y exquisita sensibilidad». Ha 
expuesto anteriormente, desde 
1980, en Madrid, Morata de 
Tajuña, Aranjuez y Alcalá. 

Esperanza de Antonio nos 
ofrece en sus óleos tres estam
pas taurinas , treS'instantáneas 

luminosas y emotivas del arte 
de torear. Torero y toro en la 
faena con un revuelo de color, 
de fiesta grandes plasmándose 
en el lienzo y esa luz que se ha
ce presente realidad bañando la 
escena en todo su solemne ri
tual. Sabe muy bien Esperan
za de Antonio componer sus 
motivos taurinos, con fresco 
lenguaje plástico, denotando 
poseer un lógico dominio del 
asunto , pero eso sí, sobre todo, 
una excelente disposición para 
expresarse por sus pinturas con 
fuerza y especial conocimiento. 
Y sorprendernos. 

CARLOS-FELIX PRIETO, 
pintor, ha realizado varias ex
posiciones individuales y colec
tivas en Valladolid, Madrid y 
Alcalá. «La técnica del pastel le 
sirve a Carlos-F. Prieto para 
dar testimonio de su sensibili
dad creadora intrerpretando en 
bellas estampas naturaleza y 
vida». 

Las dos constantes temáticas 
que se manifiestan a lo largo de 
la extensa obra de C.F. Prieto, 
coinciden también en estas 
composiciones que ahora cuel
ga: el paisaje y el retrato. Dos 
visiones de la naturaleza con fi
guras que van dejando su hue
lla humana testimonial en su 
paseo o la labranza y un retra
to de muchacha, componen la 
entrega. Predominio de color y 
un trazo firme. Paz y armonía 
en la obra de este pintor y can
tante a la vez. 

ANGELLANCHARROpar
ticipa por cuarta vez en el Ma
ratón. Ha expuesto en la Sala 
Manolo Revilla (colectiva) en 
1991 y, en 1993, en Albares 
(Guadalajara). 

De la triple muestra de óleos, 
Angeles Lancharro, en uno de 

ellos busca los espacios abiertos 
del paisaje marítimo de espu
mosas aguas y azul profundi
dad que pinta con acierto; del 
mar y el cielo confundiéndose 
en su inmensidad. Como con
traste, en las otras dos obras, 
aparece el universo reducido en 
lírica intimidad de las flores 
cercanas, de rosas y hortensias 
pintadas con femenina sensibi
lidad. Las flores, y esos objetos 
- tazón, plato- que· están co
mo sacados de la alacena para 
ser naturaleza muerta. P ero vi
va pintura, jugosa en sus tonos 
que invita a la contemplación. 

RAUL CARRETTO, es in
geniero técnico agrícola que 
pinta desde hace tiempo. Asis
tió a las clases de la Mutual 
Complutense y, además de par
ticipar en cinco maratones, ha 
expuesto en la Cámara de Co
mercio de Madrid. 

Raúl Carretto cuelga tres 
obras cuyo tema lo constituyen 
las hojas, hojas de árboles, pue
de que soñadas, en solitaria fi
guración o componiendo un 
conjunto, empleando la técni
ca mixta: acrílico, acuarela, 
témpera, lápiz, pastel... 

Y partiendo en estas pro
puestas plásticas se afirma el 
pintor R. Carretto en su pres
tigio de avezado dibujante que 
conjuga el color con soltura y 
que va «trastocando la realidad 
hasta captar la esencia del mo-
tivo del dibujo, haciéndolo ca
si ininteligible para los demás 
por lo que, a veces, estas esen
cias se convierten en un puro 
placer visual». 

ALICIA GONZALEZ, pin
ta desde la infancia en Tome
lloso, su ciudad natal. Entre sus 
galardones obtenidos, cabe des
tacar un accésit de honor otor
gado por el insigne pintor An
tonio López. Estudió pintura 
en Madrid y en la Universidad 
Popular de Torrejón. Ha ex
puesto varias veces en colecti
vas e, individual, en el Hotel 
Eurobvilding de Madrid. Asi
mismo, pertenece a un grupo 
de arte de Torrejón. 

Alicia González presenta 
cuatro óleos que son cuatro vi
siones paisajísticas. En dos de 
los cuadros, la pintora nos ofre
ce perspectivas de lugares nór
dicos en dos paisajes urbanos 
de aparente quietud y atmósfe
ra gris. Completa el lote dos 
vistas de espacios naturales con 
árboles, agua, casa, etc. Y en 
toda su obra aflora la sustancia 
de una paleta que encuentra los 
armoniosos tonos y se percibe 
el testimonio de un signo dibu
jístico bien ejecutado. 
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Ciclo de exposiciones y charlas sobre diversos 

países del mundo en la casa de la Juventud 

«El mundo en tu casa» 
Los alumnos del cano de coordinadores de la Escuela de Anima

ción y Promoción Soc:ioc:ultural HENAR, en colaboración con el Cen
tro de Formación, Recursos y Actividades de la Concejalía de Ju
ventud (FRAC), ha organizado una serie de exposiciones bajo el tí
tulo genérico de El. Mando en tu casa. Nueve países de distintos pun
tos del globo serán objeto de estas exposiciones que se complemen
tan con charlas informativas sobre cómo hacer turismo en ellos. 

El ciclo EL MUNDO EN 
TU CASA se inaugurará el 
próximo jueves 17 de marzo, 
a las 19 horas, en la Casa de 
la Juventud. Las fechas de las 
exposiciones y conferencias 
son las siguientes: 
* Irán: del 17 al 26 de mar
zo. (Conferencia: 24 de mar
zo). 

tre los jóvenes por el conoci
miento de otros países e infor
mar de cómo llegar a ellos
existe otro objetivo interno. 
«Tenemos una Casa de la Ju
ventud cuyas salas se encuen
tran siempre llenas de gente, 
pero para cualquiera persona 
que llega y entra ve un espa-

cio enorme vacío, terreno de 
nadie. Queríamos hacer algo 
ahí para darle algo de color 

* Bolivia y Argentina: del 
26 de marzo al 9 de abril. 
(Conferencia: 7 de abril). VIDA SAL V AJE, 

y lo más rápido es una expo
sición» , comenta uno de los 
organizadores. 

* Grecia y Turquía: del 9 al 
16 de abril. (Conferencia: 14 
de abril). 
* Egipto y Kenia: del 16 al 
23 de abril. (Conferencia: 21 
de abril). 

ATRÉVETE CON LOS MEJORES PRECIOS 
* India y China: del 23 al 30 
de abril. (Conferencia: 28 de 
abril). 

Todas las conferencias ten
drán lugar a las 19'00 horas 
en el salón de actos de la Ca
sa de la Juventud. 

Vacaciones alternativas 
El material del que se com

ponen las exposiciones es fun
damentalmente fotográfico, 
aunque también se mostrarán 
mapas y artesanía. Todo ello 
ha sido cedido por las emba
jadas y oficinas de turismo de 
cada uno de los países que se 
exhiben y también por parti
culares que lo han prestado 
desinteresadamente. 

Las charlas informativas 
paralelas a las exposiciones 
son un aspecto muy-importan
t~ de esta actividad. Con es
tas charlas se pretende acercar 
.estos países, poco presentes en 
las rutas de vacaciones de las 
agencias de viajes, a los jóve
nes y sugerirles formas alter
nativas de llegar hasta ellos. 
Los estudiantes de Turismo 
de una academia de Madrid 
serán los encargados de im
partir estas conferencias, en 
las que se ofrecerán algunas 
pinceladas sobre la historia, la 
economía y la situación polí
tica del país, además de las 
ofertas que existen para 
visitarlos. 

Además del citado objetivo 
de 'EL MUNDO EN TU CA
SA' -fomentar el interés en-

PUERTA de Madrid 

Escucha. Se puede oir las calles rugir. 
Asfalto caliente. H~o negro. 
Espacio. No hay espacio. 
Te cazan en la esquina. 
Te empujan. Te pisan. Te i:niran. 
Reina Adrenalina reina. 
En Ciudad Salvaje sobrevive la fuerza. COCHE S PA R A VIVI R MEJOR 

SUZUKI VITARA TRACCION 4X4. MOIOR DE 1590 OC EQl..IIll\MIENJO OPOONAI. DIRECOON ASL51ID\. AIRE lffiNDICIONAOO, aERRE CENllW.IZADO. 
ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELECTRICOS. DEFENSA Y FUNDA RUEDA DE REPUESTO ACCESORIAS. 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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La próxima jornada es clave para los juveniles del c.v. Alcalá En una gran maratón 

Al senior femenino de 2ª división se le complica El c.v. lviasa 
la clasificación para la fase de ascenso !ª' clasificado 
El senior masculino mejora espectacularmente y vence sus últimos en Loeches 
cuatro partidos contra los primeros clasificados de la competición . 
Categoría Senior Mascalina - Zª 
División: A.D. Villalba, Z - C.V. 
Alcalá 3. 
C.V. Alcalá, 3 - CV S. Atocha, 1 

El equipo masculino de 2ª di
visión del C.V. Alcalá, ha mejo
rado espectacularmente en las úl
timas jornadas. Primero se qui
taron de encima al C.V. Iplahe
nares , primer clasificado; luego 
al A.D. Legamo, otro favorito 
para conseguir plaza para la fa
se de ascenso; el viernes pasado 
se impusieron al máximo favori
to, el A.D. Collado Villalba y el 
domingo dieron buena cuenta 
del cuarto clasific·ado. 

De esta manera, el 2ª división 
masculino vuelve a tener muchas 
posibilidades de clasificación. 
Ha pasado de ocupar el 6° pues
to , a encontrarse en estos mo
mentos en segunda posición, em
patado con el equipo de Villalba. 

Categoría Senior Femenina - Zª 
División: C.V. Alcalá, 1 - Club 
Alcorcón VB, 3 

El equipo femenino de segun
da necesitaba la victoria para 
asegurarse su clasificación para 
la fase de ascenso, pero no pudo 
ser. El equipo de Alcorcón vino 
dispuesto a ponerle las cosas di
fíciles a las chicas de Olga y lo 
consiguió. Las alcalaínas tampo
co tuvieron su día y sólo en al
gunos momentos del encuentro 
se pudo ver una reacción de las 
locales. Los parciales fueron: 
9-15 , 11-15, 15-8, 0-15. Con es
ta derrota se complica un poco la 
clasificación ya que, aunque los 
dos equipos se encuentran empa
tados a puntos en estos momen
tos , el Club Alcorcón VB supera 
en la clasificación al C.V. Alca
lá por llevar un set menos en 
contra. 

Las alcalaínas no pueden per
der ni un solo set en las últimas 
jornadas y dependen además de 
lo que haga el equipo de Alcor
cón contra el C.V. Sanse. 

Juvenil masculino: C.V. Alcalá, 
3 - C.V. Salesianos Atocha, O. 

No realizaron un buen parti
do los juveniles contra un equi
po de Atocha que ha tirado la 
toalla en las últimas jornadas, 
pero aun así vencieron sin pro
blemas. Los chicos de Ureta se 
relajaron en exceso y en algunos 
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momentos su juego fue malo de 
verdad. Tal vez fuera motivo de 
verse muy superiores a los esco
lares. Con esta victoria el C.V. 
Alcalá se asegura prácticamente 
la clasificación, pero el partido 
clave es el del próximo sábado 
contra el A.D. Recuerdo A, don
de los alcalaínos se juegan algo 
más que la clasificación. 

Juvenil femenino: C.D. Amane
cer, 3 - C.V. Alcalá, 1 

El C.D. Amanecer está demos
trando esta temporada porqué es 
el máximo favorito para hacerse 
con la liga. Las alcalaínas lastra
taron de tú a tú y dieron más· 
problemas a las locales de lo que 
ellas mismas se esperaban. 

Si las juveniles vencen el sába
do al Club Alcorcón VB, será 
muy difícil que se las escape la 
clasificación para el lntersector 
del Campeonato de España. 

Cadete masculino: C.V. Alcalá -
c.v. Coslada, z 

De espectacular se puede cali
ficar la trayectoria de los cade
tes en la presente campaña. Son 
más de cuatro meses sin conocer 
la derrota, aunque el sábado se 
llevaron un buen susto ante el 
otro gran favorito de la compe
tición, el C.V. Coslada. 

El entrenador, Germán, se re
lajó peligrosamente dejándose 
llevar por los malos resultados 
que había tenido el equipo veci
no en las últimas jornadas. Pero 
nunca se puede bajar la guardia 
en una competición como ésta, 
los alcalaínos tuvieron que sufrir 
y luchar al máximo para remon
tar un 0-2 en contra con el que 
se había adelantado el C.V. Cos
lada. Los cadetes superion reac
cionar y no permitieron que les 
infringieran la primera derrota 
de la temporada. 

Cadete femenino: C.V. Alcalá, 3 
- C.V. Majadahonda, Z 

Cómo ha cambiado la situa
ción de las cadetes en las últimas 
jornadas. Las chicas de Angel, 
que prácticamente habían dicho 
adiós a su clasificación, han con
seguido con sus últimas victorias 
situarse ya en la tercera posición 
a un puesto de la clasificación di
recta para el Intersector del 
Campeonato de España. 

La competición cadete está 
siendo muy irregular, de ahí los 
apretados resultados que se están 
dando, que hacen posible que al 
menos cuatro equipos tengan 
aún verdaderas posibilidades de 
clasificación. 

Infantil masculino: C.D. Lae,. 3 -
c. v. Alcalá, 1 

Tropiezo de los infantiles an
te un equipo muy inferior al al
calaíno. El entrenador del Alca
lá, Bernardo, no se fue muy con
tento del encuentro y piensa que 
el equipo C.D. Lae pudo alinear 
a dos jugadores de categoría 
cadete. 

Infantil femenino: C.V. Alcalá, 3 
- C.D. Amanecer, O 

Las pequeñas del Amanecer 
no se parecen en absoluto a sus 
compañeras las juveniles y están 
muy lejos del nivel de las alcalaí
nas. Con este resultado, las chi
cas de Carlos se afianzan cada 
vez más en las primeras posicio
nes de la clasificación. 

La próxima jornada se juga
rán los siguientes encuentros: 

En 2ª división masculina: 
C.V. Alcalá - A.D. Estrecho, el 
domingo 13 a las 10'00 horas en 
el Gimnasio del Val. 

2ª división fenenina: Ardoz 
Rosa Luxemburgo - CV Alcalá, 
el domingo 13 a las 13'00 h. en 
el pabellón mpal. de Ajalvir. 

El juvenil masculino del C.V. 
Alcalá se enfrentará el sábado a 
las 16'30 en el gimnasio del Val 
al A.D. Recuerdo A; El femeni
no hará lo propio contra el Club 
Alcorcón VB a las 18'00 h. tam
bién en el gimnasio del V al. 

Cadete masculino: A.D. Estre
cho A - C.V. Alcalá, el sábado a 
las 17' 00 h. en la cancha del Sa
lesianos Estrecho. 

Cadete femenino: Club Alcor
cón VB - C.V. Alcalá, el sábado 
a las 13 ' 00 h. en el pabellón Los 
Cantos de Alcorcón. 

El C.V. Alcalá infantil mascu
lino jugará el sábado a las 12'30 
horas en el Gimnasio del V al 
contra el C .V. Móstoles; y el fe
menino se enfrentará al C.V. 
Sanse a las 13 '00 h. en el pabe
llón D. Boyal de San Sebastián 
de los Reyes. 

L.L. 

El domingo día 6 , se. cele
bró una gran maratón de vo
leibol femenino, en categoría 
cadete y juvenil, con una du
ración de 12 horas. 

Este ha sido el 111 Maratón 
organizado por el ayunta
miento de Loeches, con gran 
éxito de participación y 
deportividad. 

Se dieron cita seis equipos 
pertenecientes a la Comuni
dad de Madrid repartidos en 
dos grupos: 

Grupo A: C.V. Mejorada, 
C.V. Ajalvir y C.V. lviasa. 

Grupo B: C.V. Tres Can
tos, C.V. Torrejón y C.V. 
Loeches. 

Después de una primera fa
se muy disputada, se clasifi
caron campeones de grupo 
Iviasa y Loeches. 

En semifinales, en un gran 
partido por ambos conjuntos, 
Torrejón ganó a Iviasa por 
2-1, con parciales de 13--15, 
15-13 y 16-14. Se notó que a 
las alcalaínas les faltó concen
tración en su juego, pues po
dían haberse metido en la 
gran final. 

En la otra semifinal Loe
ches ganó a Ajalvir. 

La clasificación final fue la 
siguiente: 

1°.- C.V. Loeches; 2°.-
C.V. Torrejón; 3°.- C.V. 

lviasa (Alcalá); 4° .- C.V. 
Ajalvir; 5°.- C.V. Mejorada; 
6°.- C.V. Tres Cantos. 

El Club Voleibol 1 viasa ha 
probado en esta maratón a 
cuatro jugadoras nuevas para 
incorporarlas al futuro equi
po juvenil federado 94-95, 
siempre que dichas jugadoras 
quieran pertenecer a este club 
de voleibol; y lo más impor
tante, que el patrocinador ofi
cial del club de voleibol, la 
Immobiliaria lviasa, siga 
apoyando este deporte, que 
tan buenos resultados está 
dando. 

Destacaron Mª Cruz Esté
vez, la capitana Mónica Gar
cía y Sara Gallego. Enhora
buena. 

Lorenzo GORDON 
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El lplahenares hizo maravillas a pesar ... 

Todos los equipos empezaron de 
la misma forma y todos ganaron 

Todos los equipos ganaron y todos empezaron de la misma forma, con un primer set mediocre y ma
lo. Pero sus reacciones no se hicieron esperar y fueron positivas, trayéndose todos los dos puntos para 
casa y cumpliéndose de esta forma los pronósticos. Estos triunfos servirán, sin duda, para serenar ner
vios y dar tranquilidad y para que los jugadores confíen en sus posibilidades. 

El sábado día 5 las cadetes 
del Iplahenares se enfrenta
ron a las de Ajalvir en el 
C.E.I., en un partido muy in
teresante en el que las favori
tas eran las alcalaínas, que lu
charon todo lo que pudieron 
y más sin dar un balón por 
perdido y cuando lo tenía lo 
jugaba. 

La primera manga salie
ron bien plantadas en la can
cha de juego donde lo con
trolaron todo, mientras que 
las de Ajalvir apenas inquie
taban. La segunda manga 
ya se habían hecho las pupi
las de Cherna con las rien
das del encuentro, viéndose 
apañadas de la efectividad 
y haciéndose con élla más rá
pido de lo esperado, lo que 
quizás les perjudicó un poco 
a las locales que vieron con la 
facilidad que podían ganar. 
La tercera manga pagaron un 
poco esa desconcentración 
pues las de Ajalvir jamás se 
entregaron y, aunque con 
gran dificultad, lograron ha
cerse con ella. 

El cuarto set fue definitivo. 

a la señorita Saz pues hubo 
varias jugadas en la que los 
dos árbitros marcaban cosas 
diferentes. Ciertamente no es
tuvieron a la altura de las cir
cunstancias. 

El Iplahenares se impuso 
por clara diferencia. Los ner
vios se dejaron sentir duran
te el primer set pues le cos
tó entrar en el partido a los 
locales que llegaron a ir per
diendo por el tanteo de 1-11. 
Aunque su pequeña parroquia 
estaba algo nerviosa no deja
ron de arropar a sus jugado
res para que salieran de ese 
desconcierto que les ponía 
en serio aprieto. Quizás tam
bién hubo momentos de deso
rientación, por lo que se vio 
obligado Ramiro a pedir sus 
dos tiempos muertos. Pero 
una vez que los de la Fiat me
tieron el turbo aquello no ha
bían quién lo parara. Se hicie
ron con él por tanteo de 
15-11. 

La segunda manga todo 
cambio pues habían afinado 
todos los pitos. Aquello sona-

ha como la Filarmónica de 
Berlín. Los locales, a medida 
que pasaba el tiempo, se iban 
creciendo. A los visitantes le · 
quedaban algunas oportuni
dades aisladas, dejándole ha
cer cuatro tantos. El tercer set 
fue un paso ligero con banda 
de música. El público no da
ba crédito al término del en
cuentro, finalizando este set 
en trece minutos. 

Al final del encuentro el re
sultado era de 3-0 (15-11, 
15-4, 15-1). 

C.V. Iplahenares N.S. Val: 
Rivero, Allue, Piquet, Pablos, 
Expósito, Blanco, Bonache, 
Morales. Entrenador: Villar. 

C.M. Legamo: Candelas, 
Escribano, Martín, Gómez, 
Juárez, Villar, Muñoz, Ma
gro, Peñuela, Fernández, 
García, Gil. Entrenador 
Ramfrez. 

Arbitros: Señorita Saz. Le 
faltó algo de personalidad, re
gular; Sr. Rico, mal; Anota
dor Rosano, tuvo problemas 
en el acta que la presentó con 
tachones. 

. 
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Talavera, Toledo y alias del Rey 

El domingo, en Leganés, le 
costó el primer set a los juve
niles del Iplahenares pues tu
vieron que adaptarse a la red 
que estaba un centímetro ba
ja por el centro aunque eso rá
pidamente fue resuelto por los 
jugadores, que pusieron todo 
de su parte. 

Si en el primer set no pudo 
hacer nada, en el segundo lle
vó el control del partido con 
un despliegue de juego prác
tico y ofensivo en el que la de
fensa era cada vez más efecti
va. En el tercer set el equipo 
visitante marcó la diferencia, 
lo que hizo que los pupilos de 
Agustín se fueran en el 
marcador. 

En el cuarto set, los alcalaí
nos empezaron titubeantes 
pues los adversarios no se 
resignaban y acosaron en bus
ca de un resultado positivo 
que no consiguieron, pues 
los alcalaínos tuvieron una 
fase muy buena de creativi
dad, lo que hizo que se fue
ran en el marcador, consi
guiendo la victoria con un re
sultado de 1-3 (15-11, 7-15, 
11-15, 6-15). 

C.M. Leganés: Escudero, 
López, Jurado, Pedrejón, Po
lo, Ortiz, Sánchez, Gómez, 
González, Del Pozo, Cañada, 
Polo R. 

CV Iplahenares: Marcos, 
María, Serrano, Cesariny, 
Lorenzo, Burgos, Gómez, 
Morales. 

JUMOLIN 

Las locales dieron mayor 
agresividad a su ataque así 
como a su defensa. Allí no 
podía quedar aquel resulta
do, era un borrón en la plan
tilla que rápidamente era co
rregida y poniendo de nuevo 
las aguas en su cauce de don
de no se debían haber desbor
dado. 

Al final del encuentro, el 
resultado fue de 3-1 (15-9, 
15-4, 11-15, 15-1). 

Los lplaceas comenzaron el calendario en 
tierras toledanas con una media de 45 lm/h 

C.V. Iplahenares: Pascual, 
Navarro, Martínez, Campos, 
Lorente, Antolínez, Escube
ro, Bachiller, Villanueva, 
González, Jiménez. 

C.V. Ajalvir: Alguacil, 
Sánchez, Carrasco, Randall, 
Lucas, Moral, López, Galle
go, Labiaga. Arbitro: Srta. 
Alonso, bien. 

Por la tarde, en un partido 
de guante blanco, se enfren
taron el sénior de Iplahenares 
y el Legamo en un encuentro 
el que el protagonista fue el 
Sr. Rico que hizo confundirse 
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LOS tres puntos de arranque para los ciclistas alcalaínos. Jaime, 
Gutiérrez Ganón y Antonio Perdiguero, los primeros tres vencedores 

Tres pruebas que por ser 
principio de temporada han 
sido cortas en el kilometraje, 
pero aun así se han corrido a 
un ritmo infernal, con una 
media de 45 kilómetros por 
hora. Los ciclistas están lle
gando a sacar medias, que 
más que ciclistas parecen 
motos. 

Los alcalaínos han estado a 
un nivel medio, destacando 
como corredor más en forma 
del equipo Macario Pelayo, 
Manuel Martín. También te
nemos que destacar el debut 

del japonés KikutaJunichi en 
Olias del Rey defendiendo los 
colores del Iplacea. 

9° Memorial Antonio Suárez 
de ciclismo en pista 

Como viene siendo habi
tual por el Club Ciclista Ipla
cea y como noveno año con
secutivo, se va a celebrar el 
próximo sábado a las 16 ho
ras el 9° Memorial Antonio 
Suárez de Ciclismo en Pista 
para las categorías de aficio
nados, juveniles y cadetes, y 

será la primera de las pruebas 
de una serie de cuatro que es
te club alcalaíno tiene previs
to organizar. 

Desde estas líneas avisa
mos a todos los aficionados 
que quieran pasar una tarde 
agradable de ciclismo en pis
ta que les esperamos el pró
ximo sábado a las 16 horas 
en el velódromo municipal 
del Val de Alcalá de Hena
res. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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Sólo resta un cross para el final de la temporada, el 13 de mano en san Gabriel 

Muchas protestas de niños y padres en el cross del distrito 111 
El sábado día 5 de marzo se celebró en las inmediaciones del vivero de Reyes Católicos y de la urba

nización Los Gorriones el cross escolar del distrito 111, organizado por la delegación municipal del dis
trito 111 y la Ciudad Deportiva y patrocinado por la empresa Fiat Lidercar Dos Mil. Este cross es vale
dero para el gran premio 'Deportes Gonzalo', de la serie básica del deporte escolar. El penúltimo cross 
de la temporada puso de relieve una serie de defectos de organización que motivaron numerosas pro
testas, tanto de los jóvenes participantes como de los padres de éstos. 

La elección del lugar por don
de discurrió el cross no fue de lo 
más acertado; un recorrido muy 
accidentado, en el que hubo mu
chas caídas, hace desestimar es
te lugar para la celebración de un 
cross el año próximo. Es prefe
rible que el cross del distrito 111 
se celebre en otro distrito, en al
guno de los lugares que los téc
nicos del club AJA puedan indi
car, a que vuelvan a producirse 
esas caídas y esos problemas cla
sificatorios que se generaron. 

La experiencia es para esto bá
sica; ésta dice que no es conve
niente que el recorrido de un 
cross sea un circuito por el que 
haya que dar dos o tres vueltas. 
La picaresca de los chavales ha
ce que, a pesar de los jueces, las 
pequeñas trampas existan y ha
ya algunos que se cuelen sin dar 
las vueltas estipuladas. De ahí a 
las protestas de otros muchos va 
un palmo y más cuando se jue
gan puntos para una clasificación 
global o simplemente una cami
seta de regalo. 

Las culpas se las llevó básica
mente el club AJA, cuyos técni
cos se limitan exclusivamente a 
ejercer de jueces. La organiza
ción corre a cargo de la Ciudad 
Deportiva y de las propias dele
gaciones de distrito. Lo chocan
te es que en este cross no apare
cieron las autoridades municipa
les como ocurriera con el más 
brillantemente organizado del 
distrito VIII. Sólo estuvo presen
te el presidente de la delegación 
municipal del distrito 111, José 
María Irastorza. 

En cuanto a los resultados de 
este penúltimo cross de la tempo
rada, fueron los siguientes: En la 

12 de mano de 1994 

categoría juvenil masculino ven
ció José Antonio Garrido Muela, 
del club AJA. Gema Muñoz Mu
ñoz, del club AJA, venció en la 
categoría juvenil femenino. En 
la categoría cadete masculino 
venció Juan Pablo Barco Doño
ro, del club AJA; segundo fue Jo
sé Manuel Muñoz Manso, del 
club AJA y tercero fue Diego So
brados Rivero, del instituto de 
bachillerato VI. En la categoría 
cadete femenino venció Montse
rrat Agudo Vicente, del AJA; se
gunda fue Virginia Hernández, 
del AJA y tercera fue Ana Ruiz 
Maeso, del club AJA. 

En infantil masculino el gana
dor fue Fernando Sanz Torres, 

del AJA; segundo fue Gabriel Fu
nes Herranz, del colegio San Fe
lipe Neri y tercero fue Hugo Pi
neda Cervantes, del club AJA. 
En infantil femenino venció 
Aroa Posilio Luengo, del colegio 
Luis Vives; segunda fue Noelia 
García Fernández, del colegio 
Luis Vives y tercera fue Ana 
Bermejo Guzmán, del colegio 
!placea. 

En alevín masculino venc10 
Raúl Fernández, del colegio 
Emperador Fernando. El segun
do fue Carlos Sarmiento Jimé
nez, del club AJA y tercero fue 
Carlos Castillejo Barrio, del club 
AJA. En alevín femenino venció 

Ana Castillo Fernández, delco
legio Pablo Neruda. Segunda fue 
Jenniffer Rodríguez, del colegio 
Nuestra Señora del Val y terce
ra fue Marta Alonso Bernal, del 
colegio Emperador Fernando. 

En benjamín masculino ven
ció Fernando Avilés, de Meco. 
Segundo y por tanto contabiliza 
para la clasificación del gran pre
inio 'Gonzalo Canales' como pri
mero, Antonio Munuera, delco
legio Santos Niños. A continua
ción se clasificaron Angel Luis 
Clemente, del colegio San Feli
pe Neri, y José Reyes Galván, del 
colegio Juan de Austria. En ben
jamín femenino venció Esther 
Magro de la Fuente, del colegio 
Pablo Neruda, segunda fue Sora
ya Almodóvar, del colegio El 
Juncal y tercera fue Sara Guáé, 
del colegio Escolapios. 

El domingo 13 de marzo se 
cierra la temporada crosística es
colar con la última prueba, que 
se disputará en el colegio San Ga
briel. El día 20 de marzo se dis
putará la tradicional carrera po
pular del club AJA. 
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IU se felicita de que los alcalaínos puedan contar 
con mejores instalaciones deportivas 

Inquieta el apoyo que el ayuntamiento pueda 
prestar a las escuelas deportivas 

Miembros de la dirección de Izquierda Unida de Alcalá han visitado varias instalaciones deportivas, 
unas de nueva creación y otras que van a ser mejoradas en un futuro próximo. IU ha promovido desde 
siempre el apoyo al deporte alcalaíno de la forma más directa que lo puede hacer, que no es otra que 
apoyar, mejorar y crear nuevas instalaciones deportivas y de ocio, para que podamos disfrutar de ellas. 

También inquieta en esta or
ganización política, el apoyo 
que el Ayuntamiento, pueda 
prestar a las escuelas deporti
vas, y a la inmensa red de clu
bes deportivos que alcanza 
prácticamente a todas las disci
plinas deportivas. 

En los programas electorales, 
así como en la discusión de los 
presupuestos municipales de 
cada año, ocupan un lugar des
tacado, tanto el dinero que se 
dedica a instalaciones deporti
vas, así como la posibilidad de 
dar mayores subvenciones a los 
clubes deportivos de nuestra 
ciudad, sobre todo a los más pe
queños, cosa que todavía no se 
ha conseguido. 

Una representación de JU 
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formada por Félix Núñez, Ma
ría Concepción Sanz, Marisa 
Saiz y Joaquín Arias, visitó el 
nuevo campo del Avance, las 
obras de la nueva piscina, ves
tuarios, y otras instalaciones en 
la Ciudad Deportiva El Juncal, 
el nuevo pabellón polideporti
vo del Distrito IV, las instala
ciones deportivas del CEI que 
van a ser renovadas y amplia
das con un nuevo campo de fút
bol, dando por terminada su 
visita en los terrenos donde se 
van a construir el nuevo ves
tuario y campo de fútbol de 
Juan de Austria. En algunos 
momentos se incorporaron a es
ta visita otros miembros de Iz
quierda Unida. 

Los núcleos deportivos de 

nueva creación o que se van a 
ver ampliados o mejorados con 
otras instalaciones son los 
siguientes: 

- Campo de fútbol, Club 
Deportivo Avance, en los terre
nos del Centro Comercial La 
Dehesa. 

Instalaciones deportivas de 
Forjas en Los Nogales. 

- Pabellón polideportivo 
Distrito IV, junto al CP Hena
res, C/ Río Guadarrama, s/n. 

- Construcción de un nue
vo campo de fútbol y renova
ción de las actuales instalacio
nes deportivas del CEI (antigua 
Universidad Laboral). 

- Piscina al aire libre y ves
tuarios para las pistas en la 
Ciudad Deportiva El Juncal. 

- Construcción campo de 
fútbol y vestuarios Juan de 
Austria, junto al CP Juan de 
Austria. 

- Construcción de tres cir
cuitos naturales en las instala
ciones Segunda Ciudad Depor
tiva, CEI y Parque de los 
Cerros. 

- Mejora de las pistas poli
deportivas del parque O 'Don
nell. 

- Arreglo del tejado y de los 
vestuabios en el pabellón poli
deportivo El Val. 

- Arreglo del techo de la 
piscina cubierta del Val y solá
rium de las piscinas de verano 
del mismo complejo deportivo. 

Como se puede observar, en 
lo que se refiere a infraestruc
turas deportivas, se da un paso 
adelante muy importante, en el 
que han tenido mucho que ver 
el movimiento, aún en ciernes, 
de todas las entidades deporti
vas alcalaínas. 

Las cosas nunca caen por ca
sualidad, cuando se siembra 
siempre se recoge por mal que 
venga la cosecha. 

Joaquín ARIAS 
Concejal de JU 
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Triunfo de los alcalaínos 
en todas las categorías 

En Santa Cruz de la Zarza, provincia de Toledo, los benjamines 
de Alcalá se enfrentaron al equipo de la localidad (El Dragón). En 
lineas generales buen partido. Los alcalaínos se impusieron a sus 
rivales. El resultado fue de 3-Z. El partido se jugaba al sábado día 
5. El conjunto alcalaíno estaba compuesto por: Javier (2), Béctor, 
Martínez (1), Alonso, Luis, Dani y Alvar. 

El mismo día 5 y contra el 
mismo rival el equipo de los 
infantiles alcalaínos tuvieron 
una buena tarde. El juego fue 
duro, con posibilidades para 
ambos pero se impusieron por 
su buen juego los alcalaínos y 
se terminó con el resultado de 
6-0. Los goles fueron marca
dos por Pablo (4) y Mario (2). 

Alineación: Rubén (que de
fendió estupendamente), Da
vid, Pablo (4) , Michel y Ma
rio (2). 

La tarde del sábado fue de 
éxito rotundo para la catego
ría de los juveniles de Alcalá. 
Desde el primer momento se 
preveía el resultado pues el 
juego del equipo alcalaíno es
tuvo rematado por goles y más 
goles. En el primer tiempo ya 
se terminó con el resultado de 
6-0. Empieza el segundo tiem
po y seguían dominando los 
alcalaínos con un juego supe
rior en todo momento. Así 
pues, se terminó con el tanteo 
de 18-2. 

Goles marcados marcados 
por Jorge (9), Benito (2), Al
berto (3), Javier (4). 

Alineación: Agustín, Beni
to, Javi, Jorge y Alberto. 

Estamos en domingo día 6. 
Mañana soleada, los benjami
nes de Alcalá en las instalacio
nes de la Ciudad Deortiva se 
enfrentaba al equipo rival Al
cobendas B. Juego muy igua
lado, terminaron empatando. 
El resultado fue de 3-3. Go
les marcados por Javier. 

Alineación: Javier (3), Héc-
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tor, Martínez, Alonso, Dani y 
Alvar. 

Los alevines jugaban el do
mingo contra el Aluche. No 
tuvieron mucha suerte y ter
minaron dominando los de 
Aluche. El resultado fue de 
2-9, con goles marcados por 
Tabuenca. 

Alineación: 1 ván, Tabuen
ca (2), Alberto, Raquel, Can
delas, Ignacio. 

Categoría infantil del equi
po alcalaíno contra su rival 
Aluche. Partido que transcu
rrió bajo la presión, garra y 
fuerza de los alcalaínos. Con 
gran técnica fueron sometien
do a sus rivales. El resultado 
no podía ser otro, 12-1. Go
les marcados por David, pa
blo y Mario. Hubo más opor
tunidades y un gol anulado de 
Michel. 

El portero Rubén, impara
ble, defendió fenomenalmen
te. Alineación: Rubén, David 
(2), Pablo (5), Michel y Ma
rio (5). 

Terminaron la mañana del 
domingo día 6 los juveniles. 
Con un buen juego, formida
ble defensa y buenas paradas 
del portero Agustín. Se en
frentaban también a Aluche. 
El equipo alcalaíno tuvo una 
buena actuación. El resulta
do, favorable. Se terminó con 
el tanteo 8-5. Goles marcados 
por Benito (5), Jorge (2) y Ja
vi (1). 

Alineación: Agustín, Beni
to, Jorge, Alberto y Javi. 

A. PALACIOS 
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Trofeo Olimpus 

El Twentv en el grupo de los finalistas 
No saltó la sorpresa del Peyse pero sí la del Twenty que se ha me

tido en el grupo de los finalistas. Pudieron sacar mayor provecho 
pero el Deportivo rompió la racha del Peyse que aun así luchó has
ta el final. Por su parte, la Ula consiguió un ajustado resultado ante 
el Penzoil que estuvo muy bien organizado. 

Cafetería Odity, 2 
S. Isidro Twenty, 3 

Justo el resultado que se 
han trabajado los del Twenty 
sudando hasta el final del par• 
tido. Comenzaron con el mar
cador en contra pero después 
de un primer tiempo ajusta
do y perdiendo de dos goles a 
cero, el Odity no supo sacar 
rendimiento a esa ventaja, y 
el Twenty que no se · achicó 
fue para arriba y consiguió un . 
triunfo muy trabajado que se 
convirtió en la sorpresa de la 
jornada, colocándose líder de 
su grupo. 

Idea, 4 
Electricidad Boiha, l 

Buen partido el realizado 
por el Idea. Sabedero de que 
su mayor oponente en este 
grupo era el Boiba le salió un 
partido muy completo sobre 
todo en la primera parte que 
se adelantó por dos goles a 
uno, en unos goles más bien 
fallos del portero del Boiba. 
En la segunda mitad el Boiba 
sacó ideas de donde no las ha
bía y el Idea siguió con su jue
go, entrando en polémicas 
donde no las hubo. El resul
tado fue justo ya que el Boi
ba no supo arriesgar más y fue 
ganado por velocidad. 

Peyse, 5 
Deportivo F.S., 9 

No pudo ser. El Deportivo 
impuso el ritmo desde el pri
mer minuto endosando muy 
pronto cuatro goles a un Pey
se desconcertado y con más 
nervios que juego. Y a en la se
gunda mitad el Deportivo se 
relajó demasiado y gracias a 
la tranquilidad que les infun
dió el míster consiguieron re
ducir distancias y de ahí ese 
marcador tan abultado de go
les. Disfrutamos todos. 

Antenas Rafa, 5 
Seguros J & T, 5 

Reparto de puntos en un 
encuentro muy altivo por par
te de los dos conjuntos que 

tan pronto estaban en una co
mo en otra portería marcan
do goles . El partido fue muy 
bonito y movido por parte de , 
los dos conjuntos. El resulta
do fue justo, y de esta mane
ra quedan a la espera de los 
resultados de otros conjuntos 
para conseguir la entrada en 
los play-offs. 

U .A.H. Sala Sport, 3 
Mercurio Penzoil, 2 

Por los pelos ganó la Ula a 
un Mercurio que mereció más 
por lo visto en la cancha, y es 
que la Ula están en cuadro, 
con los justitos y da lo que 
pueden. El mercurio supo 
aprovechar bien las ocasiones 
que le brindó y a punto estu
vo de llevarse un partido que 
le hubiera venido de perlas, 
no tanto a la Ula que estaba 
obligada a ganar. 

Peña Barcelonista, 6 
Independiente Danvy, 5 

Muy relajados y tranquilos 
salieron los de la Peña Barce
lonista que creían que todo el 
monte era orégano y se recrea
ron demasiado ante un Danvy 
que no dejó de luchar por con
seguir los goles para acercar
se a la Peña. No se mereció la 
derrota por lo que vimos. La 
Peña estuvo muy relajada y le 
pu?~ costar un disgusto que lo 
hub'iera pagado caro. 

SE VENDE 

SUZUll SAIUUI 1.300 
EXTRAS: Cubrecárter, llantas cro
madas, barras antivuelco, asientos 
Sparc y normales, colectores de esca
pe, faros antiniebla y largo alcance, 
defensa delantera, deflectores y rue
das libres, kit de preinstalación emi-

. soras de 2m. y 27m. 

Telf.: 888 49 11 (Mercedes) 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-
T elf'.: 882 62 03 • 
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Es la primera vez que participa un equipa alcalaína en esta 
prestigiosa prueba atlética francesa 

Doce atletas de la Universidad de Alcalá correrán 
la carrera de relevas mixtas París·Orsay 

Un equipo de atletas de la Universidad de Alcalá representará por primera vez a la ciudad complu
tense y más concretamente a su universidad en la edición de este año de la carrera de relevos 'Paris
Orsay', una competición muy peculiar que viene a ser un campeonato de Europa universitario a nivel 
oficioso. El equipo que gane la Paris-Orsay obtendrá el premio, que no es otro que un viaje en globo 
por París. Las más prestigiosas universidades europeas tendrán equipos en esta carrera de 26 kilóme
tros, en la que correrán 12 atletas por equipos, ocho hombres y cuatro mujeres. 

El equipo alcalaíno está for
mado por Víctor Manuel Ro
bledo Arranz, del club Larios 
y estudiante de fisioterapia; 
Francisco Javier García Mo
rán, del club AJA y estudian
te de Económicas; José Javier 
Jiménez Vitón, del club Ma
ratón, de Ingeniería Técnica 
de Telecomunicaciones; Ra
chid Harrus García-Pascual, 
del Club AJA y estudiante de 
Ingeniería Técnica de Teleco
municaciones; José Manuel 
Berlinches Rodrigo, del club 
AJA y estudiante de Ingenie
ría Técnica de Telecomunica
ciones; Tomás Ruiz Orejón, 
del Valencia C.F. y estudiante 
de Farmacia; Francisco Javier 

Montañez Aguilera, del Club 
Universitario de Alcalá y es
tudiante de Fisioterapia; Juan 
Félix Espinosa, del club uni
versitario de Alcalá y en la ac
tualidad realizando el docto
rado de Químicas; María Be
lén Romero Sanz, del Patro
nato Municipal de Deportes 
de Guadalajara y estudiante 
de Derecho; Pilar Alonso Cas
tro, del Club Atletismo Cos
lada y estudiante de Historia; 
Annette Nielsen, danesa del 
club universitario de Alcalá y 
estudiante de Historia, y Ele
na Alvaro Sancho, del Mara
tón y estudiante de Químicas. 

La competición se celebra
rá el día 24 de marzo y se es-

pera la participación de unos 
1. 800 corredores procedentes 
de universidades de toda 
Europa. El objetivo de la ca
rrera es la confraternización 
entre estudiantes de todo el 
continente europeo; por eso 
no hay grandes premios. El 
equipo que termine en prime
ra posición tendrá el honor de 
visitar París en globo, pero al
canzará el prestigio de inscri
bir su nombre en el libro de 
oro de esta prestigiosa prueba. 

Los atletas alcalaínos acu
den por primera vez a la 
París-Orsay y por eso recono
cen que no saben qué se van 
a encontrar allí: «Desconoce
mos el nivel, aunque imagina-

La competición se 
correrá el 24 de mano 

y se espera 
la participación de 

unos t.aaa corredores 

mos que es muy alto, dado el 
prestigio que tiene la carrera. 
En cualquier caso vamos a 
procurar alcanzar un buen 
puesto>>, reconocieron los atle
tas, que tendrán una financia
ción de los gastos que genera 
su participación en la carrera 
al cincuenta por ciento por la 
Universidad de Alcalá. El his
torial de esta carrera refleja 
un primer puesto conseguido 
por la Universidad Politécni
ca de Madrid en 1993; en 
1992 venció la Universidad de 
Cambridge y en 1991 venció 
la Universidad de Oxford. 

Campeonato de España 
universitario de cross 

Nueve atletas de la Univer
sidad de Alcalá, cinco hom
bres y cuatro mujeres, que 
además forman parte del 
equipo que participará en la 
París-Orsay, acudirán el sába
do 12 de marzo a la disputa 
del campeonato de España 
universitario de cross, que se 
celebrará en Oviedo. El obje
tivo de los alcalaínos es mejo
rar la decimosegunda posición 
alcanzada por la Universidad 
de Alcalá por equipos como 
mejor puesto en categoría 
masculina, y el décimo pues
to en féminas. 

En idaividuales el objetivo 
es mejorar la sexta plaza con
seguida por el alcalaíno Julio 
Ambrona hace cuatro años en 
Tenerife. Este cross lo dispu
tan 40 universidades de Espa
ña. Los nueve alcalaínos son 
Víctor Manuel Robledo 
Arranz, Francisco Javier Gar
cía Morán, José Javier Jimé
nez Vitón, Rachid Harrus 
García-Pascual, José Manuel 
Berlinches Rodrigo, María 
Belén Romero Sanz, Pilar 
Alonso Castro, Annette Niel
sen y Elena Alvaro Sancho. 
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El Barcelona se tuvo que emplear a fondo para vencer en la 
final a los complutenses, que apenas tuvieron tiempo para 
descansar tras la durísima semifinal 

29·23, el Juventud Alcalá ha hecho 
historia proclamándose subcampeón 
de la copa del Rey 
El equipo alcalaíno tiene grandes posibilidades de jugar la 
próxima temporada la Recopa de Europa 
Los complutenses inquietaron a la parroquia catalana, pues 
ganaban en el descanso por cuatro goles de diferencia 

RESULTADO: FC. Barcelona, 29; Club Juventud Alcalá, 23 (11-15 en el descanso) 
BARCELONA: Lorenzo Rico, Femando Barbeito (6), Enrie Masip (3, dos de penalti), Andrei Shepkin 

(6), O'Callagham, Bogdam Wenta (7) y Osear Ruhiño (4), en el equipo inicial. También jugaron David 
Barrufet, Osear Grau, Josu Olalla y Miquel Ventura. 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa (4), Oleg Lvov (7, tres de penalti), Dimitri Karlov (4), 
Miguel Angel (1), Andrei Barbashinski (2) y Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugaron 
Osear de Luis (1), David Bemández (2), Carlos Camacho y Juan Campos. 

ARBITROS: Miguel Angel Amigo y Rodrigo Costas. Sin hacer un arbitraje escandaloso, cometieron 
errores de consideración en la segt&nda parte que perjudicaron al Juventud Alcalá beneficiando logi
camente al Barcelona. Fueron excluidos Samuel Trives, Miguel Angel y Oleg Lvov por el Juventud 
Alcalá y a Osear Grau, Andrei Shepkin y Enrie Masip por el Barcelona. 

Marcador cada 5 minutos: 2-2, 4-5, 6-8, 8-11, 9-13, 11-15, descanso. 14-15, 18-16, 21-16, 24-18, 26-21y29-23. 

El Juventud Alcalá ha he
cho historia para el balonma
no complutense. Con un equi
po en el que la cantera forma 
la columna vertebral junto al 
refuerzo de tres rusos de oro, 
un equipo con el que Manolo 
Laguna lleva trabajando des
de que eran niños , el Juven
tud Alcalá llegó a la final de 
la Copa del Rey y llegó a po
nerle las cosas muy cuesta 
arriba al Barcelona. En la his
toria del deporte alcalaíno só
lo existe parangón con el Club 
Baloncesto Complutense, cu
yo equipo femenino llegó a la 
final de la copa de la Reina de 
la mano de Luis Angel Rodri
go en el banquillo y con un 
conjunto formado en la 
cantera. 

Muy difíciles le pusieron 
las cosas al Barcelona las hues
tes de Manolo Laguna. Un ci
clón pasó por el pabellón 
olímpico de Granollers en los 
primeros 30 minutos de la fi
nalísima, cuando el Juventud 
Alcalá dio un repaso a un Bar
celona que se asustó con el 
juego de su rival. Con ataques 
fluidos y defensa de auténti
co lujo, el conjunto de Manolo 
Laguna puso en serios aprie
tos al Barcelona, el gran favo
rito para quien toda la fiesta 
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Nosotros vimos el partido por televisión y aprovechamos.para marcar
nos la originalidad de hacer unas cuantas fotos del partido fotografian
do la pantalla. La que mejor salió fue ésta ... ¡Cómo saldrían las otras! 

se había montado tras la eli
minación del Granollers. 

El Juventud Alcalá hizo 
concebir esperanzas al mos
trarse muy superior al Barce
lona en esos primeros minu
tos. Un 11-15 favorable a los 
complutenses en el descanso 
hacía pensar que no era nada 
descabellado que la Copa del 
Rey se pudiera venir a tierras 
alcalaínas. 

Pero el temor en la planti
lla del Juventud Alcalá esta-

ha en el desgaste físico que lle
vaban los complutenses, con
secuencia de una organización 
hecha a medida de los dos 
equipos catalanes. Los anfi
triones tenían sobre el papel 
todas las papeletas para llegar 
a la final , ya que se tuvieron 
que medir en cuartos de final 
a un rival asequible, el Valla
dolid. El Granollers se las pro
metía muy felices ante el Ju
ventud Alcalá, pero los com
plutenses se mostraron muy 

fuertes y en un igualadísimo 
partido superaron a los valle
sanos desde el punto de penal
ti. Los complutenses tuvieron 
en el Maristas de Málaga a un 
rival de mayor entidad que los 
vallesanos con el Valladolid. 

Por su parte, el Barcelona 
tuvo una semifinal cómoda y 
asequible ante el Gáldar, que 
no pudo hacer mucho más que 
ser comparsa después de dar 
la sorpresa eliminando al Bi
dasoa. Mucho más descansa
do se presentaba a la finalísi
ma el Barcelona, que por si 
fuera poco jugó la primera se
mifinal por la mañana del sá
bado con televisión en direc
to. El Juventud Alcalá hubo 
de jugar el sábado por la tar
de con prórroga y lanzamien
tos de penaltis incluidos. 

Los temores se confirmaron 
con respecto al cansancio del 
Juventud Alcalá. El Barcelo
na en semifinales se había 
permitido el lujo de dar des
canso al polaco y máxima es
trella, W enta, lo mismo que a 
Enrie Masip y a Lorenzo 
Rico. 

El equipo catalán salió al 
cien por cien en la segunda 
mitad. Al Juventud Alcalá le 
empezaron a fallar las fuerzas 
y la imparcialidad arbitral. 
Los jueces de la contienda de
jaron de señalar faltas barce
lonistas en cuatro ataques al
calaínos que acabaron con 
otros tantos fallos compluten
ses al ser desequilibrados los 
lanzadores por los defensas. 
Otra jugada dudosa de penalti 
y dos exclusiones al mismo 
tiempo de Lvov y Miguel An
gel terminaron de catapultar 
al Barcelona y de hundir a un 
Juventud Alcalá que vio como 
los cuatro goles de renta se di
fuminaron en los primeros 
minutos porque los barcelo
nistas consiguieron parciales 
escandalosos que sentenciaron 
el encuentro. En apenas vein
te minutos de la segunda par
te, el Barcelona, con Fernan
do Barbeito, Enrie Masip y 
W enta, consiguió un parcial 
de 13-2 insalvable para el 
pundonoroso Juventud Alca
lá, ya destrozado físicamente. 

La copa del Rey fue final
mente para el Barcelona pero 
ante toda la España balonma
nística el equipo compluten
se supo demostrar que tiene 
un potencial enorme y que es 
capaz de poner en serios apu
ros a todo un Barcelona, co
mo así pudo acreditar en el 
primer tiempo, mientras las 
fuerzas se lo permitieron. 
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TAMBIEN EN PRECIO SUPERDOTADO. 

DESDE 

1.085.000 PTS. 

Así es el Renault Express. Superdotado en potencia, 
en confort, en equipamiento. En todo, incluso en el precio. 

Para que compruebes que ahora llegar al coche 
que siempre has deseado, no cuesta tanto. 

RENAULT EXPRESS 
SUPERDOTADO 

Ven a verlo a: 

AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El vai . ru. 888 19 99 

Pº-de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 

@ 
RENAULT 

Precio máximo recomendado en Península y Baleares hasta el 28-02-94 con IVA y promoción incluidos. Oferta válida para vehículos en stock. 



Con el estilo impecable que demuestra en nuestra foto de archivo y una eficacia a la medida del estilo, 
Oleg Lvov se hizo acreedor al título de mejor jugador de la Copa del Rey 1994. 

Oleg Lvov fue elegido el mejor jugador de la fase final de la 
copa del Rey 

El Juventud Alcalá acaricia casi su participación en 
la Recopa de Europa de la próxima temporada 
El balonmano español elogia al equipo de Manolo Laguna 

Se ha hablado de sorpresa y nadie ha tenido en cuenta que hoy el Juventud Alcalá es el segundo cla
sificado en la liga. El equipo de Manolo Laguna se ganó a pulso estar en la finalisima y acreditó toda 
su calidad en un primer tiempo de antología ante el Barcelona. Luego pudo más el cansancio de los 
alcalaínos, obligados a jugar sin descanso y a tope una semif'mal y una final hechas a la medida de 
los dos cuadros catalanes. Y por si esto fuera poco, ahí estaba el entrenador barcelonista, Valero Ribe
ra, para recordárselo a los árbitros, como ya pudieron comprobar cientos de alcalaínos en el Ruiz de 
Velasco en aquella visita en la que, si no es por la ayuda arbitral, el Barcelona hubiera salido derrota
do. de Alcalá. El cansancio alcalaíno y la ligera pero efectiva aportación arbitral hicieron el resto para 
que los azulgrana doblegaran a un Juventud Alcalá que fue digno finalista. 

El mundo balonmanístico 
español no se ha detenido en 
elogios para el Juventud Alca
lá. A pesar de que hoy el equi
po de Manolo Laguna es el se
gundo clasificado en la liga, es 
un perfecto desconocido en 
muchos ámbitos informati
vos. Resulta paradójico que 
hubiera quien desde tribunas 
periodísticas hablara de los 
diez años que lleva el Juven
tud Alcalá en la liga Asobal. 

Frescura, calidad, derroche 
de ilusión y calidad técnica, 
una segunda línea imaginati
va con extremos que tienen 
total libertad para moverse y 
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son capaces de hacer diablu
ras y tres ejes rusos letales pa
ra muchos rivales, son los ca
lificativos que han adornado 
la actuación copera de un Ju
ventud Alcalá que no anduvo 
lejos de cargarse al balonma
no catalán y que de hecho se 
cargó toda la fiesta catalana 
que hubiera supuesto una fi
nalísima entre Barcelona y 
Granollers. 

Y lo triste es precisamente 
eso, que el Juventud Alcalá 
sea para muchos un perfecto 
desconocido. Ha tenido el 
equipo alcalaíno que jugar la 
final para que un partido su-

yo fuera retransmitido por te
levisión, cuando en la peque
ña pantalla se han televisado 
partidos de auténticos segun
das filas del balonmano espa
ñol. Anécdotas como la del ro
tulo de Televisón Española en 
el que se confundía a Manolo 
Laguna con su segundo, Fer
nando Gil, son harto elocuen
tes. 

Lvov fue elegido mejor ju
gador de la fase final de la co
pa del Rey, un galardón que 
no sabe a poco precisamente. 
Y es que Oleg hizo tres parti
dos que superaron con creces 
a los que realizaron las mejo-

res estrellas del firmamento 
balonmanístico español. 

Lo mejor de todo ello ha si
do que con su proeza, que en
tra en el libro de oro del de
porte alcalaíno, el Juventud 
Alcalá tiene casi asegurada su 
participación en la Recopa 
europea del próximo año. De
penderá exclusivamente de 
que el Barcelona sume un tí
tulo más esta temporada, bien 
el de liga, bien el de la Reco
pa de Europa, en cuyas semi
finales está inmerso y en las 
que es claro favorito. 

Y todo eso se ha consegui
do con un presupuesto exiguo 
ampliamente superado por 
Barcelona, Teka, Granollers, 
Alcira, Bidasoa y por muchos 
más. Y todo ello con una can
tera prodigiosa, de jugadores 
alcalaínos reforzados inteli
gentemente por Manolo La
guna, el artífice de tal éxito, 
que es el de haber sabido sem
brar hace muchos años para 
empezar a recoger frutos. 

La derrota ante el Barcelo
na en la final pone una mue
ca de amargura en el rostro de 
este equipo, pero no oculta la 
satisfacción por haber conse
guido unas cotas que ni si
quiera el extinto Cajamadrid 
fue capaz de igualar. Como se 
recordará, el Cajamadrid dis
putó el título de liga ante el 
Barcelona y lo perdió en casa 
en la última y dramática jor
nada disputada en el Ruiz de 
Velasco. Pero el Cajamadrid 
no llegó a una final de la Co
pa del Rey y en aquella época 
una buena parte de estrellas 
del firmamento balonmanísti
co estaban en Alcalá mientras 
que los jóvenes que forman 
parte hoy de la plantilla del 
Juventud completaban su for
mación. 

Lo que se echó de menos en 
Granollers en la fase final de 
la Copa del Rey fue la presen
cia de alguna autoridad mu
nicipal complutense. Ni si
quiera las hubo de la parte de
portiva, al margen, claro es
tá, de los directivos del Club 
Juventud Alcalá. Y eso tam
bién es sintomático del esca
so respaldo municipal que tie
ne el deporte de élite en Alca
lá. Por Granollers aparecieron 
concejales e incluso alcaldes 
de las localidades de las que 
procedían varios de los ocho 
equipos participantes. En 
Granollers hubo representa
ción del ayuntamiento de Bar
celona durante la finalísima, 
pero no la hubo del ayunta
miento alcalaíno. 
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Manolo Laguna expresó la satisfacción de la plantilla que 

dirige por el éxito logrado en la fase final de la copa del Rey 

«Si lo miramos objetivamente, es mucho más de 
lo que pensábamos a principio de temporada» 
«Aunque siempre te queda la rabia por la autoexigencia que te impones» 

El entrenador del Club Juventud Alcalá, Manolo Laguna, expresó la satisfacción de la plantilla que dirige 
por el éxito alcanzado en la fase final de la Copa del Rey: c<Estamos satisfechos porque, a pesar de que siem
pre te queda la rabia por la exigencia que tú te autoimpones, si lo miramos objetivamente, valorando los 
objetivos que nos habíamos marcado a principios de temporada, es mucho más de lo que pensábamos». 

Manolo Laguna reconoció 
que el Juventud Alcalá se des
fondó físicamente en la segun
da parte de la semifinal: «El 
calendario lo tuvimos desfa
vorable; el Barcelona jugó su 
semifinal el sábado por lama
ñana y nosotros lo hicimos 
cinco o seis horas más tarde. 

. Eso son cinco o seis horas de 
recuperación en 18 horas has
ta que jugamos nosotros la fi
nal. Y eso es mucho tiempo. 
Pero es que ellos tienen una 
plantilla con la que se permi
tieron que en semifinales no 
jugaran apenas ni Wenta ni 
Masip; Lorenzo Rico no jugó 
un solo minuto. Ellos pueden 
hacerlo, pero nosotros no». 

Para el entrenador del Ju
ventud Alcalá existía la con
vicción de que se buscaba una 
final catalana: «Nada más ha
bía que leer la prensa catala
na y tampoco era descabella
do pensarlo porque ahora 
mismo puede que Barcelona y 
Granollers pueden ser los dos 
equipos más potentes en Es
paña». 

La imagen que de revela
ción y sorpresa han tomado 
muchos de la participación del 
Juventud Alcalá en la Copa 

AUXILIARES 
CORREOS 

CLASIFICACIOR Y REPARTO 
1.600 plazas. Próximas convocatorias 
empleo público 1994. 

Requisitos: Españoles de ambos se
xos, desde 18 años (sin límite), con 
Graduado Escolar o equivalente. Iui
ciamos grupos en clases orales. 
Información gratuita y sin com
promiso en, 
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ESCUELA DE 
SECRETARIADO Y mPRESA 
el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 

ALCALA DE HENARES 
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Manolo Laguna, entrenador del Juventud Alcalá 

del Rey es matizable: «Eso se 
habla desde diversas perspec
tivas. En la de la historia del 
balonmano español, lógica
mente cuentan Barcelona, 
Granollers, Alcira, Teka y Bi
dasoa. Con respecto a noso
tros, hay que tener en cuenta 
que ni siquiera cuando exis
tía el Cajamadrid, con un pre
supuesto altísimo, se había 
llegado a jugar una final de la 
Copa del Rey. Quieras que 
no, desde esta perspectiva eres 
un advenedizo dentro· de ese 
grupo de élite, aunque ya lle
vemos ahí unas cuantas sema
nas. Y es que para muchos en
tendidos nuestros jugadores 
son perfectos desconocidos». 

Todo ello redunda en el de
sinterés de la liga Asobal y so
bre todo de Televisión Espa
ñola por retransmitir algún 
partido del Juventud Alcalá: 

«Yo decía en broma que, en 
vistas de que el Juventud Al
calá había llegado a la final, 
a lo mejor Televisión Españo
la consideraba que era más 
importante el partido valede
ro para el tercer y cuarto 
puesto y que lo televisarían. 
Afortunadamente no fue así. 
Es chocante lo de Televisión 
aunque aquí todo el mundo se 
escuda en formalismos; nadie 
te dice quién decide qué par
tidos se televisan, pero todo el 
mundo se escuda en esa per
sona». 

Y es que hay que compren
der que las retransmisiones te
levisivas son muy importan
tes para la esponsorización de 
un equipo: «Son los mons
truos de toda la vida los que 
mangonean para llevarse to
das las retransmisiones depor
tivas», dijo Manolo Laguna. 

Temor al bajón Í1Sico 
causado por el 
sobreesfuerzo 

El entrenador del Juventud 
temía en el descanso de la fi
nal el bajón físico de su equi
po motivado por la intensidad 
de partidos: «Yo lo sabía y se 
lo dije a los jugadores en el 
descanso. Les comenté que, si 
alguno estuviera cansado, que 
lo dijera, que le daría minu
tos de descanso porque era 
normal que estuvieran agota
dos. Pero, claro, cualquier ju
gador se deja la piel en una fi
nal, aunque ya no tenga re
cursos físicos sin darse cuen
ta de que ya no son los mis
mos que al principio. Eso es 
lógico si se tiene en cuenta que 
tú no has tenido las mismas 
posibilidades que tu rival. 
Eres el más flojo en cuanto a 
posibilidades, te toca el peor 
calendario y todo ello te hace 
jugar con un déficit impresio
nante. Yo me imagino que si 
en los diez primeros minutos 
de la segunda parte hubiéra
mos mantenido la tónica, les 
hubiéramos metido miedo en 
el cuerpo y hubieran podido 
cambiar las tornas. Tuvimos 
que luchar contra el cansan
cio y contra la desesperanza 
de que ellos te remontaran rá
pidamente. Ahí tampoco nos 
ayudaron las decisiones arbi
trales. Seguro que el Barcelo
na le dijo algo a los árbitros 
porque es normal que se aga
rraran a todo en el descanso. 
Claro, llega un momento en el 
que, por muy honrado que 
trates de hacerlo, se pueden 
llegar a plantear al perder el 
Barcelona que pueden ser 
ellos los culpables y a lo me
jor inconscientemente se po
nen a favorecer al grande en 
pequeñas decisiones». 

Manolo Laguna señaló que 
la satisfacción, a pesar de to
do, es muy grande en el equi
po: «Hay que tener en cuenta 
que esto supone prácticamen
te conseguir plaza europea. Es 
difícil que el Barcelona no 
quede campeón de una cosa 
más, bien de la liga, bien de 
la Recopa ·de Europa». 

Particular VENDE 
en Alcalá de Henares 

LOCAL COMERCIAL 
200 m/2, a dos calles 

en c/ Juan de Guzmán, 14 
Telf.: 65135 08 - 657 03 29 
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LOs nuevos fichajes del equipo alcalaíno tomaron la responsabilidad 

88·7&, el Juventud Alcalá venció a un dura Gijón 
RESULTADO: Club Juventad Alcalá, 88; CB. Trébol Gijón, 76 (48-40 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz, Luis Barroso (8), Mikel Cuadra (19), Félix de la Fuente (19) 

y Jeroine Mincy (23), en el quinteto inicial. También jugaron .Arias (9), Raul Capablo (10) y Miguel An
gel Pou. 

GIJON: Carvajal (8), Rioja (8), Abrines (9), McDowell (24) y Calvelo (2), en el quinteto inicial. Tam
bién jugaron Serra (11), De Pablos, Cortés, Fernández (4), Noguero (6) y Hierro (2). 

ARBITROS: Quesada y Martínez Jiménez. Mala actuación. 

El Juventud Alcalá tuvo 
que emplearse a fondo para 
derrotar con justicia al Trébol 
Gijón, un equipo que se com
portó con cierta dureza en el 
Ruiz de V elasco y cuyas accio
nes defensivas provocaron 
muchas faltas personales. La 
victoria nunca peligró en ex
ceso para un Juventud Alcalá 
que, a pesar de su manifiesta 
superioridad técnica, hubo de 
luchar hasta el último minu
to debido a la presión que por 
toda la cancha desarrolló el 
equipo asturiano. 

La victoria complutense 
vuelve a dar confianza a la 
plantilla que dirige Eduardo 
Ruiz después de dos derrotas 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.aaa PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGARA CARO 

Nuevo Volvo Serie 400 

Usted quiere un coche fiable, potente, pague. Venga a AUTO ELIA y ~ómprese 
bien equipado. Pero sobre todo quiere un el nuevo Volvo Serie 400, 1.6i edición limi-
coche seguro. Quiere un automóvil, que en tada. Uno de los coches más seguros del 
el peor de los casos reduzca al mínimo las mundo. Y no lo pagará caro. S6lo 2 .200.000 
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•• 
consecutivas, una en casa y 
otra fuera, y un pobre bagaje 
en las tres últimas visitas que 
ha realizado el conjunto com
plutense. Si había atisbos de 
crisis, ésta ha desaparecido 
por la lucha, el esfuerzo y el 
potencial demostrado por el 
Juventud Alcalá ante el Gijón, 
un equipo siempre complica
do para cualquier rival. 

El Gijón apretó al principio 
pero no fue capaz de contro
lar el despegue del Juventud 
Alcalá en el marcador en el 
ecuador de la primera mitad. 
El descanso coincidió con un 
marcador que arrojaba ya una 
ventaja de ocho puntos para 
el equipo complutense que da
ba una relativa tranquilidad 
aunque dejaba todavía las es
padas en alto». 

La reanudación trajo con
sigo un nuevo impulso del Ju
ventud Alcalá ante un deses
perado Gijón, cuyo entrena
dor americano echaba conti
nuas reprimendas a sus juga
dores visiblemente irritado. 
La presión que por toda la 
cancha realizaron los gijone
ses cargó de tensión el encuen
tro por las continuas faltas 
que se vieron; los árbitros no 
estuvieron a tono y el equipo 
asturiano se acercó en el mar
cador a siete puntos de distan
cia de los complutenses. Pero 
.no perdieron la compostura 
los hombres de Eduardo Ruiz; 
luchando a tope, sin posibili
dad alguna de relajarse, deja
ron claro que la victoria de
bía quedarse en casa y al fi
nal lo lograron para continuar 
en los lugares altos de la cla
sificación. ElJuventud Alca
lá marcha en quinta posición 
y aún tendrá que seguir tra
bajando para lograr entrar co
mo mínimo entre los cuatro 
primeros. 

Es conveniente destacar el 
debut de Raúl Capablo. Los 
años de ACB le proporcionan 
a este aragonés una versatili
dad muy importante par.:i el 
cuadro alcalaíno. Cuando es
tuvo en la cancha aportó ex
periencia y efectivad, aunque 
le falta el lógico acoplamien
to con sus compañeros. Capa
blo puede ser un hombre bá
sico en este último tercio li- · 
guero. También hay que des
tacar la labor que realizó 
Arias, que si bien ya había de
butado con el Juventud Alca
lá, ésta vez hubo de coger la 
responsabilidad en momentos 
claves. Los dos nuevos juga
dores cumplieron a satisfac
ción. 
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Raúl Capablo atiende las indicaciones de Eduardo Ruiz duarnte su debut con el Juventud Alcalá. 

«Tenemos un buen equipo, pero hay mucha igualdad y no va 
a ser fácil conseguir el ascenso» 

Raúl capablo debutó y se sintió satisfecho con 
su juego ante el Gijón 

Como el César, Raúl Capablo llegó, vio y venció. El nuevo jugador del Juventud Alcalá realizó un 
buen partido ante el Gijón y se mostró satisfecho en su debut: «Lo más importante era la victoria por
que se habían perdido los dos últimos partidos y por encima de todo teníamos que conseguir un buen 
resultado para coger un poquito de moral». 

Capablo reconoció la dure
za del rival: «La verdad es que 
nos ha puesto las cosas difíci
les, pero sólo ha habido una 
fase en la que se han acerca
do un poco en el marcador, 
pero yo creo que la victoria la 
hemos tenido asegurada des
de la mitad de la primera par
te». 

Raúl Capablo tiene claro el 
objetivo del equipo, que des
de su fichaje es también su 

propio objetivo: el ascenso a 
la liga ACB. Y para ello no se 
van a escatimar esfuerzos en 
el seno de la plantilla: «Hay 
un buen equipo pero no pode
mos olvidar que va a ser bas
tante difícil porque hay en la 
categoría cinco o seis rivales 
que tienen un nivel similar al 
nuestro. Yo creo que habrá 
que trabajar mucho para con
seguir una de esas plazas que 
en los play-offs nos permitan 

3ªEDAD 
PRECIOS ESPECIALES PARA RESIDENTES JUBILADOS 
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subir a la ACB». 
Raúl Capablo comenzó a 

jugar al baloncesto en las cate
goría inferiores del entonces 
Helios de Zaragoza. Militó en 
el CAi Zaragoza y jugó con 
este equipo cinco años en la 
ACB. Luego pasó a jugar en 
el Cajabilbao también en la 
máxima categoría del balon
cesto español para jugar los si
guientes cuatro años en Hues
ca, también en la liga ACB, 
antes de recalar en el Juven
tud Alcalá: «Esta es una nue
va etapa. Conozco poco esta 
categoría y conforme vayan 
pasando las jornadas iré sa
biendo más cosas». 

Eduardo Ruiz: 
«El Gijón ha intentado 
embarullar el juego» 

El entrenador del juventud 
Alcalá reconoció la dificultad 
que tuvo conseguir la victoria 
ante el Gijón: «Ha sido un 

partido muy duro, como todos 
los encuentros, pero dentro de 
la tónica general de esta com
petición podemos decir que ha 
sido un partido hasta cierto 
punto cómodo en el marca
dor. Es cierto que de todos 
modos ha sido un partido no 
exento de dureza». 

Eduardo Ruiz señaló que 
«en esta categoría tiene mucha 
importancia la capacidad físi
ca de un equipo. Cuando se va 
perdiendo, hay conjuntos que 
tratan de remontar a base de 
palos y de desequilibrar el 
juego del rival. A nosotros' nos 
viene muy mal ese tipo de jue
go porque a veces perdemos 
los papeles. Si los árbitros no 
frenan ese tipo de juego, su
pone para nosotros un gran 
perjuicio porque entonces ju
gamos muy mal nuestro ba
loncesto. Yo creo que el Gijón 
lo sabía y cuando han visto el 
partido perdido han intenta
do embarullar el juego, pero 
por fortuna hemos seguido en 
nuestro sitio». 

Eduardo Ruiz destacó tam
bién el juego realizado por 
Capablo y Arias: «Raúl Capa
blo aporta mucha tranquili
dad, mucho saber estar, pasa 
muy bien. Es un jugador muy 
completo y experto, y llevan
do solo una semana de entre
namiento se ha metido muy 
bien en el juego del equipo. 
Con respecto a Arias tengo 
que decir que hasta ahora su 
misión era irse metiendo po
co a poco en el juego del equi
po. Hoy ha tenido que coger 
la responsabilidad del equipo 
por las circunstancias y lo ha 
hecho muy bien. Ha dado la 
cara y se ha tranquilizado, de 
lo cual me alegro mucho por 
él porque esto le va a dar mo
ral para seguir adelante». 

AUXILIARES 
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un mal arbitraje benefició al grande, que en este En 200 braza entró en la Rnal AJ quedó séptimo 
casa volvió a ser el de Jasé María Ruiz Mateas poniendo de manifiesto su progresión 

2·0, el Rayo Vallecano se impuso El alcalaíno Javier Cámara fue 
al Alcalá en dos jugadas aisladas quinto absoluto de España en la 

RESULTADO: Rayo Vallecano, Z (Arturo y Domingo); RSD. Alca
lá, o. 

RAYO VALLECANO: España, Tido, Koke, Román, Femando, Ve
lázquez, Francis (.Aparicio, m. 79), Michel, Simón, .Arturo (Pallaré&, 
m. 61) y Domingo. · 

.ALC.AL.A: Nando, Roberto, Juan .Antonio, Raúl, Barrero, Ortega 
(Javi, m. 60), Osear, Emilio, Cachas, Juan David y Cano. 

.ARBITRO: Mateos .Arévalo. Mala actuación; perjudicó al Alca
lá, por lo que se une al largo rosario de colegiados que han realiza
do un arbitraje con resultado favorable a los rivales del equipo com
plutense. En este caso tuvo su lógica: El Rayo Vallecano es un equi
po grande y los trencillas suelen decantarse por los grandes. El al
calaíno Osear vio tarjeta roja directa a los 95 minutos y el rayista 
Tido la vio por acumulación de amarillas en el minuto 89. 

El Alcalá perdió en el esta
dio Román Valero, de Usera, 
ante el Rayo Vallecano, en un 
partido disputado en la tarde 
del domingo y que contó con 
muy poco público en las gra
das. El Rayo V allecano no po
día permitirse ningún desca
labro en su campo si no que
ría ver entorpecidas sus aspi
raciones de entrar entre los 
primeros de la clasificación. 
Ante el Alcalá, los rayistas se 
las prometían muy felices, pe
ro hubieron de emplearse a 
fondo, pues no las tuvieron 
todas consigo. 

El Alcalá se presentó en 
Usera con bajas significativas, 
tales como Torcuato y Cle
mente entre otros, lo que ha
ce que Flores tenga que vér
selas y deseárselas para con
formar equipo. De hecho hu
bo que echar mano a un re
fuerzo de urgencia, el delan
tero Emilio, un jugador que 
ha llegado al Alcalá proceden
te del Azuqueca. 

Pero lo que no le falta al Al
calá es la ilusión y con las al
forjas cargadas de ella se pre
sentaron en U sera para jugar 
ante uno de los grandes, un 
equipo que busca afanosa
mente el ascenso a segunda B. 
Y aunque el presidente de la 
entidad, el industrial José 
María Ruiz Mateos, apenas 
sabe que la segunda B es la ca-

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

J.N. 
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tegoría inmediatamente supe
rior a la tercera, el interés del 
cuerpo técnico rayista es muy 
grande por cuanto hay mucha 
distancia entre el filial, en ter
cera y el primer equipo en la 
primera división del fútbol 
español. 

El conjunto complutense 
volvió encontrarse, como ya 
ocurriera en el partido dispu
tado en el Val ante el Rayo, 
con un arbitraje dudoso. Ma
teos Arévalo arbitró más pen
sando en el equipo franjirro
jo que en la imparcialidad y 
tuvo jugadas dudosas en las 
que se decantó por el Rayo sin 
dar opción al Alcalá que vio 
cortados algunos ataques, 
bien por las faltas bien por 
presuntos fueras de juego se
ñalizados por el trencilla. 

De poco sirvieron los ata
ques que el Alcalá lanzó en la 
segunda mitad en los que pu
sieron cerco a la portería de
fendida por España. Falló la 
puntería del Alcalá y falló el 
árbitro, pero el Rayo no pu
do brillar lo que de él se espe
raba. ¡Y luego dicen que el Al
calá no hace buen juego! 

Total, que fue en el minu
to 30 cuando el Rayo V alleca
no consiguió marcar el primer 
gol por mediación de Arturo 
que aprovechó un pase de Do
mingo. Ahí se acabó el Rayo 
Vallecano puesto que el Alca
lá lanzó ahí sus primeros ata
ques que tuvieron su conti
nuidad en la segunda parte y 
que hicieron que el dominio 
complutense no cesara hasta el 
final. Fue en el minuto 90 
cuando en una jugada muy 
extraña el Rayo V allecano, 
por mediación de Domingo 
marcó el 2-0. 

final de los sa metros braza 
El nadador del Club Natación Alcalah, Javier Cámara, consiguió 

en los campeonatos de España absolutos celebrados en la piscina 
de Sant Jordi, en Barcelona, los mejores resultados obtenidos a lo 
largo de su incipiente carrera. No le pudo a Javier Cámara la res
ponsabilidad de competir ante la élite de la natación en España y 
en un estilo, la braza, en el que nuestro país viene obteniendo exce
lentes resultados a nivel internacional. Javier Cámara quedó en quin
ta posición en la prueba de los 50 metros braza y consiguió una ex
celente séptimo puesto en la prueba de los ZOO braza con una marca 
que hace pensar que su progresión es impresionante. 

Por si fuera poco, Javier 
Cámara ganó la final B de los 
100 metros braza, obteniendo 
así la novena posición absolu
ta de España en esta prueba 
y siendo seleccionado para el 
equipo nacional absoluto jo
ven en el torneo internacional 
6 naciones que se disputará 
los días 2 y 3 de abril en Lon
dres. Para ello Javier Cáma
ra será concentrado con el 
equipo nacional en Andorra 
desde los días 24 al 31 de 
marzo. 

El campeonato de España 
de invierno · cumplió su 
XXXVII edición celebrándo
se los días 3, 4, 5, 6 y 7 de 
marzo en la piscina SantJor
di, de Barcelona. Javier Cá
mara quedó quinto en la final 
A de los 50 braza con un tiem
po de 0.30.22; séptimo en la 
final A de los 200 brazas con 
un tiempo de 2.23.28 y pri
mero en la final B y por tan
to, noveno de España, en los 
100 metros braza con un tiem
po de 1.06.53. 

El año pasado en los cam-

peonatos de España quedó 
quinto en 200 braza con un 
tiempo de 2.25.20 y decimo
noveno en los 100 braza con 
un tiempo de 1.08.51, por lo 
que se progresión es clara y se 
cree que puede llegar muy le
jos porque va avanzando 
tranquilamente a sus 17 años, 
lejos todavía del cenit de su 
carrera. Baste decir que Ja
vier Cámara se tuvo que ver 
las caras en los 200 braza con 
dos de los más prestigiosos na
dadores españoles de todoslos 
tiempos, Sergio López, meda
lla de bronce en los juegos 
olímpicos de Seul, cuarto en 
Barcelona 92 y quinto en el 
mundial de Perth y con Joa
quín Fernández, finalista B 
en Barcelona 92 y cuarto en el 
mundial de Perth. 

De momento Javier Cáma
ra ha cogido experiencia en 
un campeonato de España de 
invierno en piscina de 5Q me
tros, aunque todavía tendrá 
que seguir adecuando su bra
zada y sus giros a estas pisci
nas. 

TELE-FAR.HACIA 
' SERVICIO DE FARMACIA DE GUARDIA A DOMICILIO 

Entrega de productos farmacéuticos 
a domicilio noches y fines de semana. 

Si el producto es con refeta 
pasamos a recogerla. 

LLÁMENOS: 908 8t 55 64 y 889 Gt 85 
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Otro esfueno para la afición complutense 

se inauguró la Peña Taurina Alcalaína Jesús Ramera 
Haciendo un alto en el ajetreado invierno que lleva el torero por f"mcas y tentaderos de Andalucía, 

donde el saber técnica y oficio es la tarjeta de visita que abre las fincas del toro bravo en el Sur, se 
inauguró la J»eña Taurina Alcalina Jesús Romero», estando presente el titular, que llegó acompañado 
de su apoderado, hombre docto en tauromaquia, forjador de ~atadores, amigo y compañero, don Al
berto Aliaño. También estuvieron presentes el matador «IJ Molinero», José Maria Plaza, el novillero 
Regino Ortés, vicepresidente de la F.N.T.E., Junta Directiva y miembros de la peña taurina «Tercio 
de quites», junta directiva de la peña Jesús Romero de Valdetorres del Jarama e innumerables aficio
nadas y aficionados. 

En este ambient.e jovial y 
agradable, presentó su junta 
directiva la peña ·¡,Luis Mi
guel Encabo» cuya presiden
ta, Francisca Piñas, deseó al 
Torero lo mejor para él y pa
ra los aficionados. Don Arse
nio Diéguez leyó una carta del 
presidente de la F.N.T.E. 
augurando feliz andadura a 
esta entidad. 

D . Francisco Herrer!l , presi
dente de la Peña Taurina Ter
cio de Quites, glosó y comentó 
la gentileza y sensibilidad por 
la invitación al acto y agrade
ció al torero su temporada, vi
telada de buen toreo y entre
ga, destacando el remate en la 
Feria de Arnedo ante un Miu
ra de los que dan categoría, 
respeto y gloria. ccNo en vano, 
Romero torea como sueñan 
muchos toreros». 

El poeta Antonio Soria ha
bía dedicado al torero un ro
mance lleno de musicalidad y 
sensibilidad. Ante la imposi
bilidad de su presencia por 
motivos profesionales y ante 
la gentil invitación a Francis
co Hererra de la presidente de 
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la Peña para que lo leyera, 
Herrera lo hizo, con sensibi
lidad, técnica y pellizco. 

Palabras emocionadas y 
agradecidas del torero y brin
dis sincero y anhelante pusie
ron las notas de un avelada 
taurina llena de esperanza. 

A las pocas horas, el torero 
Jesús Romero , El .Molinero y 
don Alberto Aliaño, abando
naban nuestra ciudad y por la 
autopista de la esperanza se 

dirigían a la «Ruta del Toro>>, 
Jerez, Puerto de Santa María, 
para continuar esa puesta a 
punto y preparar la tempora
da que promete ser interesan
te y competida, pues el que
hacer, oficio, técnica y valor 
serán las premisas fundamen
tales para que este torero de 
Alcalá de Henares, ocupe el 
lugar que se merece por sus 
cualidades para ser figura del 
toreo. 
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